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Baae ueo de La palabra el: senor conee
[ero de Baaienda (Jimenez Suarez).

\,
EZ senor Seeretax-io px-imero iniaia Lax
Leetura de Z Diaiameti de La comieion,-De conforrrriOOd aon LQ sugeridO pOl' eZ=
senor MaraosHerrufn:d-ez, La Preeideneia
formu la a Ia Camara propueeta de que =
se de pOl' Letdo, en su totaZiOOd, eL =
Diatamen, siendO aprobaOO pOl' asenti-=
miento,

EL senor ALonso VaLeron def'iende la en
mienda al: artwuLo segundo, apaxrtada ~
ouarto , pdrrafo segundo, preeenbada ==
po» eZ Grupo Popu'la», Haoe uso de La =
palabra el: senor Consejero de Haaien-=
00. En un turrt0 en coniira interviene =
por el: Grupo SoaiaUsta canax-io el: se
nor Jerez Herrera. En tuxmo de fija-==
aion ae- poeioionee haoe . ueo de La pa
Labra el: senor Brito Gonzdlee (Grupe =
Lsqicierda canaz-ia),

Se »eohaea 1A enmienda,

En defenea de una enmienda-de adiaion=
al: art-lauLo segundo, apartado euarto ,»
haoe uso de La palabra el: senor ALonso
VaZeron (Grupo Popul.ar) , Iniiemriene el:
senor Consejero de HaaienOO. Para una=
ouest-ion de arden hace uso de La pala
bra eL senor Brito Gonzdlez; el senor=
Presidente, oiOO Za Junta de Portavo-=
ces, forrrruZa Za oportuna aaZaraaion. =
Consume un turno en aontra eZ senor ==
Brito Soto (Grupo SoaiaUsta Canario);
Le repZiaa eZ senor ALonso Valeron. In
tervienen Los senores Consejero de Ha- '
aienOO, y Bnto Soto en turno de dUpU
aa. EL senor Brito GonzdZez fija La po
siaion del Grupo IzquierOO Canqria. -

Se reahaza Za enrrrienOO. en auestion.

'Defiende una ennrienda de modifiaaaion=
al: art-lauZo segundo, apartado eessto , =
presentaOO pOl' el Grupo Popular, eZ se
nor Sudrez Gil. tnterviene el: Conseje=
'1'0 de Haoienda , y en tiuxmo en oontaa ,»
por el: Grupo soeial-ieta Oanaxrio , el: ee
nor Jepe z Herrera, a Los que repl-ica ~

el senor Sudrez Gil, aontestdndoZe eL=
senor Consejero de HaaienOO.

Es reahazaOO la enmienda de referenai~

El: propio eeiio» SudPez Gil, def'iende =
una enmienda de adieion al: art-lauLo se
gundo, ooho , Letira B, apairtado auapto-;
y letra C, apaptado dos, presentaOO ==
po» el: Grupo Popul-ar, Intiemxiene el: ee
nop Coneeijero de Hacienda, haeiendolo»
en turno en aoniira J pop e l: Grupo Soc-ia
l.ieta Canario, el. eeiio» Jerez Herpepa-;
al: que repl-ica el: eeiio» Budrez Gi l , En
fijaai6n de posiaiones haae uso de Za=
palabra e l: portavoz de l: Grupo de I z-==
'quiepOO Canaria, eeiio» Brito Gonzdlee,
Vuel.ve a intervenip el. senop Consejero
de HaaienOO.

Se aprueba la enmienda;

Es def'endida par el: senor Alonso Val.e
pon J en nombre de 'l: Grupo PopuLa» J una=
enmienda de adiaion al: apt-lauZo segun
do, ocho , Lebra F. Haoe ueo de La pala
bra el: senor coneejero de. Hac-ienda, In
bemriene en oontira de La enmienda el- ~
eeiio» Jerez Herrera (thrupo Soo-ial/ietia»
canax-io) • Repl/ica el: senor ALonso VaZe
ron. De nuevo haoe ueo de La palabva ~
el. senor Consejero de Haaienda.

La enmienda ee »eohazada,

En defenea de una enmienda de eupre-e
eion al: artrioulo tiercero , apart-ado ppi
mero, del. Grupo Popular , haee ueo de ~
la palabpa el rrrismo senor AZonso Val.e
pone Interviene el. senor Consejepo de=
HaaienOO. En turno en contra aatUa el=
senop Jerez Herrepa. RepUca el. senop=
Al.onso Valer6n. Vuel.ve a intervenir el.
senor Consejepo de Haaienda. En turno=
de fijaaion de posiai6n hace uso de Za
pal.abpa el. senor Brito Gonzdl.ez (Grupo
de Izquiepda Canaria) •

Se rechaza z.a enrrrienda.

Defiende una enrrrienda de adicion at ar
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Es rechazada la enmienda.

La enmienda ee apvobada,

Bl: GT!UPO Popular retira au enmienda de
supres~on al ar£tc~'lo tercero, octavo,
Letirae D, E, F,' G Y H.

En dej'enea de una enmienda de euet-itnc
eion al: articulo tiercero , eptgrafe
cuairto ; del Grupe Ezqicierda Oanaz-ia, =
hace uso de La palabra el: senor Bi-i to»
Gonzalez. Intervienen el Consejero de=
Hacienda y el senor Brito Soto.

v,La enmienda es rechazada.

Una enmienda de supresi6n~del Grupo Po
pu'lar de 'los varrafos uno, dos y tres~
del articulo quinto, y de, modif'icaoion
del: cuax-to parrafo del mismo arttcu'lo,
ee defendida .pon el: senor Suarez Gil.=
Interviene el senor Consejero de Ha-==
cienda, y, en contra de "la enmienda, =

, "

En def'enea de una, enmienda del: Gmcpo =
Lzqicierda canax-ia al: art-iculo tieraero ,
epigrafes nueve y diez hace uso de la=
pal.abra el'senor Brito .Gonzdl.ez , In-==
terviene el senor Consejero de Hacien
da, y eeqicidamente ; en tnamo ~n contra,
el senor Brito Soto. En repli~a inter
viene e'l senor Brito Gonzalez. Vue'lve=
a intervenir e'l senor Consejer.o de Ha
cienda.

E'l senor Brito Gonzalez defi~ae una =
enmienda de modificaci6n al: aTticu'lo =
cuarto. Interviene el,senor Co~sejero=

de Hacielida. En turno en contra, hace=
uso de la pa'labra e'l senor Jerez Herre
ra. Isitemriene el: senor Brito Gonzalez,
y a su iniciativa queda r~tir.ada 'la en
mienda.

Interviene el senor Brito Gonzalez pa
ra defender una enmienda de sustitu-==
ci6n,del Grupo Lzqui-erda Canaxria; al: =
arttculo tercero, eptgrafe octavo. Ha
ce uso de la palabra e'l senor Conseje
ro de Hacienda, y a continuaci6n, con
eumiendo un tnamo en contra,,:el senor=
Bz-i.to Soto , repLioanda a arribos el: ee-«
nor Brito Gonza'lez. Vu~'lven a interve
nir, euoeeivament:e , el: eeiioxcconeeiexo
de Hacienda y el senor Brito~Soto, a =
'los que duplica e'l'senorBrito'Gonza-=
l.ez;

Ee »eohaeada La enmienda.

Es rechazada la enmienda.

El: senor Sanjuan Hernandez, por el: Gru
po Ezqtcierda Oanax-ia, defiende una en=
mienda de adici6n al articulo tercero,
letra E.

Es rechazada 'la enmienda.

La enmienda es rechazada.

El senor Brito Gonzalez defiende una =
enmienda de adieion al: artricul.o tierce-.
ro, eptgrafe, ouairto, apairtada ~, del=
Grupo Izquierda Canaria. Intervien~ el
Consejero de Hacienda, y, en turnc en=
contra lo hace el senor Brito Sote. He
p'lica el senor Brito Gonza'lez, y 'le =-;;
oonieeta el: senor Ooneeijero de Baei.en-:
da.

En defenea 'de una enmienda de sustitu
ci6n al articulo tercero, epigrafe .
cuarto, apartado A, hace.uso de Za pa
Labra el: senor Brito Gonzalez, del Gxu
po Izquierda Canaria. Interviene e'l se
nor Conee jero de Hacienda; y en turno-;;
en contra el senor Jerez Herrera (Gru
po Socialista CanarioJ, a 'los qu~ re-=
pl-ica el: senor Brito Gonzdlez c vuelve»
a intervenir e'l senor Consejero de Ha
cienda.

Interviene el senor Consejero de Hti-==
cienda. Consume un turno en contra el=
senor Brito Soto (Grupo Socialista 'Ca
nax-io J. RepUca e l: senor Sanjuan. En =
turn0 de duplic~ hace uso de la pala-=
bra e'l senor Brito Soto. Para fijar po
sici6n del Grupo Popular interviene eY
senor A'lonso Valer6n.

(Se interrumpe la sesi6n)

(Se reanuda la sesi6n)

ticulo tercero, uno, letras A y B~ el=
senor Brito Gonzalez, det Grupo de Iz
quierda Canaria. Hace uso de la pala-=
bra e l: senor Conee fero de Hacienda. En
turno en contra interviene por el Gru
po soeial.ieta canax-io el: senor Bri·to =
Soto. Replica el senor Brito Gonzalez.
Vuelve a intervenir el Consejero de Ha
eienda, En tiuxmo de d:U.pUca aetnia el: -;;
'senor Brito Soto.
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el: eeiio» Brito sato, En ddpl-ica , hace=
ueo de la palabra el eeiio» Budre« Gil.

Ee »eohazada la enmienda,

El: eeiio» Toledo RodPiguez def-iende una
enrrrienda pl'esentada pOl' Convel'gencia =
Nacionalista CanaPia al pal'l'afo tel'ce
1'0 de I: al'ticulo eeptrima, Hace ueo de =
la palabl'a el senol' Consejel'o de Ha-==
o-ienda, y ~n tux-no en conbra el: eeiiots:

, Jerez Herrera; Repl-ica el: eeiio» Toledo
RodPiguez. Vuelve a intel'venil' el se-=
nOl' Consejel'o Hacienda. Pal'a fijal' ta=
poqioidn. de; eu Grupo, hace ueo de. La =
palabca el: 'eeiio» Alonso Valel'rjn LGmcpo
·PoJ1ulal'). Baee ueo de La palabra de zzx
'17.Uevo el: CC!?J.sejel'o de Hacienda. El: ee-'
nol' A"lonso,Valel'on pl'opone una enrrrien-

~ da tasmeaoaional., a Lo que ee opone el:
Grupo soeiel.ieta Canat-io , El: eeiio» Pre
~iaen tie anunc-ia La ootaeion, El: senol'-;;
FTesidente "'del Golrietmo Aut.onomo (Baa

',Vedl'a Acevedo) so"licita y hace uso de=
...Za pal-abra, El: eeiio» Tol-edo Rodx-iquez»
.expreea sus dudae eobre La prooedeneia
, de La intel'vencion del: eeiior P:r>esiden-

: te de"l Gobie:rono Autonomo, pOl' entendel'
:que ee produeia cuando ee efeatuaba La
vot,.acion, ex;t;l'emo que le aclal'a e"l se
iio» Preeiden tie (Ouerx«: Cabrera) , VUe l- , '
ve a intel'venil' et SenOl' To"ledo RodPi
quee,

La enrrrienda en cuestion es l'echazada.

(Be suspende "la sesion)

(Be l'eanuda la sesion)

E"l SenOl' Bual'ez Gi"l, en nombl'e de"l Gru
. po Popul-axc . ofl'ece una »edaeeion a"lter

nativa a"l al't{cu"lo octavo. Intel'viene-;;
e"l SenOl' Consejel'o de Hacienda. E,n co!!:.
tl'a de "la enmienda se pl'onuncia e"l,se
nOl' BPito Boto (Grupo Bocia"lista'Cana
l'io). Interviene en tU1'no de l'ep"lica =

'e"l senol'.Bual'ez Gi"l, a"l que Gontesta =
e"l SenOl"COnsejel'O de Hacien~.

Es l'echazada "la enrrrienda.•

El: miemo: eeiio» Sudre z Gi"l def'i.ende una
enmienda de adieion al: axrtrioul-o noueno,
f01'mU"lad}z par el: Grupe POpUWl'. Haoe =
ueo de "l'p. palabra el: eeiio» Conee jero =
de Haci@da. Intel'viene e"l senol' Jel'ez
Herrera ,(GY"Upo BociaUsta Oanai-io) ,

"Es aprobada La enmienda,

Defiende una enrrrienda a z'a disposici6n
adic-ional: eexta el: eeiio» Toledo RodPi
ques: (GpupoMixto). Intervien'e el: s~=
iio» Ooneeijero de Hacienda; y, en tuxmo
en contl'a,' el senol' Bp£to Boto. Rep"li
ca el: eeiio» Toledo RodPiguez.

Es »echaeada La enmienda,

Efec'tuada La opartuna votaoidn , »eeul-«
ta aprobado el: x-eeto del antrioulado ==
de Z, Di-otamen de La comieidn , aei: oomoc
"los a~ticulos pl'imel'o, y deaimo y dis-

J posiaiones adiciona"les pPimel'a y octa
va, y "las finales pPimel'a y tel'ael'G. -
del: Proyecto or-iqinal.,

Be paea a continuaci6n al: debate de == .
"las ennriendae al: Proueeto de Preeupuee
tos ,pOl' P:r>ogl'amas.

POl' el Grupo Izquiel'da CanaPia intel'-=
viene e"l SenOl' Angu"lo Gonza"lez en de-=
fensa a enmienda de adiai6n al: Eondo =
lransitol'io. Interviene el senol"Conse'
[ero de Hacienda. En tux-no de l'eplica-;;
inte~viene, pOl' ez' Grupo Bocialista Ca
nal'io, ez' SenOl' Jel'ez He1'1'el'a. Haae ==
usa deLa palabra el: eeiior AnguZ,o Gon
zd"lez. Intel'Viene e"l SenOl' Consejel'o =
de Hacienda. En tul'no pal'a fijaci6n de
posiciones hace usb de la palabl'a el =
miembl'o de Agrupaci6n Gomel'a Indepen-=
diente, integl'ado en el GrupoMixto, =
SenOl' Bethencoul't Gamez. E"l senol' P:r>e
sidente l'esue"lve no ha "luga!' a "la in-=
tieiroeno-idn que prebende el: eeiio» BPito
Gonedl.ee;

Es »echazadaLa enmienda,
"

E"l SenOl' P:r>esidente da cuenta de habel'
sido l'etil'ada "la enrrrienda numero dieci
ee-ie de "las f01'mU"ladas po» el: Grupo Iz
quiel'da Cana!'ia.

Reeulta aprobado el: »eetio del P:r>esu-==
puesto pOl' P:r>ogl'amas, contenido en e"l=
Iriabamen de La comieion , y e l Preeu-cx
pueetio po» Proqramae del: Progeetio oPi
ginal.

Be pasa a"l debate de "las enrrriendas al=
Estado de Gastos.

Def'iende La enmienda del Grupo Iequie»



- 340 -

7 de Octubre de 1983 DIARIODE SESIONES DEL PARLAMENTO DE CAN·\RIAS NQ 8

00' Canaxria a la seeeidn aero uno, e Z =
senor AnguZo GonzaZez. Interviene eZ =
senor Consejero de Haaienda, y a conti
nuaeion, en tuxmo en contira el: senor ;;
Brito. Soto (Grupo SoaiaZista CanarioJ.
RepZiaa eZ senor AnguZo GonzaZez. VUeZ
Ve a intervenir eZ senor Consejero de;;
Haeienda , y, en dup l-ioa , eZ senor Bri
to Soto. En turno de fijaaion de posi
cionee haee ueo de La pal-abra e Z senor
ToZedo RodPlguez (Grupo ~toJ. Inter
triene el: senor Preei.dentie del: Gob-ieimo
Autonomo (SaavedPa AaevedoJ, haaiendo
Lo a oontrinuacidn. el: eeiior AnguZo Gon
zd'lee;

Ee rechazada La enmienda,

En defensa de Za enmienda presentaOO =
po» el: Grupo Ezqui.erda Canairia , »eepeo
to a Za areaaion de una nueva Seaaion:
Oonet-itiucidn del: Coneeijo Boondmioo y =
Boeial , hace ueo de la palabra el: se-=
nor AnguZo Gonsdl-ee, Intiemriene el: Con
sejero de Haaienda; 'y, en turno en aon
tma , el: senor Jerez Herrera. Repl-ica ~

el: senor Anqulo Gonedl.ez , al: que con-e:
testa eZ senor Consejero de Haaienda.=
Esdesestimada por Zos restantes Gru-=
poe Parl-amenbax-ioe una propueeta de ==
aaeptaaion de una enmienda transaaaio
nal: euqex-ida po» el: senor Brito Goned
Lez ; del: Grupe Ezqicienda Canatria;

Be »eohazada la enmienda objeto del: de
bate.

EZ Grupo PopuZar retira su enmienda de
adiaion y modifiaaaion deauantla a Za
Seeeion aero doe , Semrieio uno, Capltu
Lo septimo. '-

:Se aprueba eZ resto deZ Estado.de Gas
tioe del: Diotiamen , y el: Eeiado de Gas-=
toe del: Proyeato original.

FinaZmente ee aprueba el: Betado de In
gresos del: Proyeato imioial: oiriqimal-,

Se Zevanta Za sesion a Zas dieaioaho =
horas y ainauenta y auatro minutos.

Se.abre ,w sesicfn a,Zas'diez hOras=
y ainauenta minutos.

El senor PRESIDENTE: Senoras y Seno
res Diputados, tomen asiento por favo~

. que vamcs a comenzar la sesi6n.

Proyecto de Ley de Los Presupuestos
GeneraLes 'de La Comunidad Aut6noma de=
Canarias para eL ejercicio 1983: Deba
te finaL.

El senor PRESIDENTE: Punto una.co __
del Orden del Dia, debate final del
Proyecto de Ley de Presupuestos Genera
les de la Comun;i..dad Aut6noma de Cana-~

rias para el ejercicio mil novecientos
ochenta y t:r:es.

Tiene la palabra el represent~t~ 
del Gobierno.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji-
•menez Suarez): Senor Presidente,'Sefio-

rias.Muy brevemente porque el Gobier
no entiende que la presentaci6n del -=
Proyecto se debi6 hacer, como asi se =
sefia16 en su momento, en el debate a =
la totalidad; es decir, antes de que =
las enmiendas a la totalidad pusieran=
el Proyecto en entredicho, porque de =
aquella forma el Gobierno podia mani-=
festar que pretendia y cua l, era el ob
jetivo que tenia en el P:r:oyecto presen
tado. En este momento 10 que tendria'~

lugar es la presentaci6n del Dictamen=
de Comisi6n, que, eviderttemente, no Ie
corresponde al Gobierno hacerlo. No ~=

obstante, y como el Gobierno estuvo -=
presente en la Comisi6n, y de alguna =
forma di6 conformidad en la medida en=
que tienes6lo voz y no voto en la Comi
si6n, queria expresar que en el Dicta::

.men de la Comisi6n, y como se recono-=
ci6 en eu momento, el Gobierno elabor6
un Proyecto en muy escaso tiempo,mantu
vo la postura de introducir, a traves~

del Dictamen de la Comisi6n, todas -==
. aquellas enmitmdas que' vinieran a mejo
rar y perfeccionar el Proyecto ofreci~

do por el Gobierno. (PausaJ Que, en de
finitiva, y como se sefialaba en el ~=~

otro debate, demostr6, en el Dictamen=
de la Comisi6n, de que p~rte 0 gran -=
parte de los temas sefialado.s en las en
miendas de la totalidad tenian cabida~

en este otro debate porque se trataban
de aspectos parciales y nogenerales,=
salvando indudablemente aquellas otras
alegaciones que se referian a la posi
bilidad de tener, de recursos disponi-
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bles del Presupuesto que, evidentemen
te, la Comisi6n no ha mejorado.Con -=
ella quiero senalar que, desde el pun
to de·, vista del Gobierno, en Dictamen=
de la Comisi6n incorpora gran parte de
enmiendas de todos los Grupos, que, ~n

definitiva, han mejorado el Proyecto =
presentado por el Gobierno, y que hoy,
practicamente en .este d~bate, se puede
dar contestaci6n y se puede-rlevar a =
efecto gran parte de las demandas que=
en su momento, y en el debate a la to
talidad se demostraron.

El senor PRESIDENTE: Muchas gracias
senor Consejero.

Va a procederse a la lectura del -=
Dictamen de la Ponencia por el Secreta
rio primero de la Camara.

EZ senor secxetax-io (Hexmdndee Via?)
iniaia La Leotuxa xiel: Dictamen.

El senor MARCOS HERNANDEZ (desde su
esaano): Senor Presidente, para una
cuesti6n de orden. Como todos los Gru
pos Politicos tienen el Dictamen, para
ahorrar tiempo en su lectura •.•

El senor PRESIDENTE: Aunque sea pa
ra justificar el gasto lpor que no pul
sa el bat6n e 1 senor Diputado, y asi ~
10 oiremos todos?

El senor MARCOS HERNANDEZ: Es l6gi
co~ cosa que no sabiamos. (Risas) Nos~

tros decimos que como todos los Grupos
Politicos tienen el Dictamen en su po
der, dar por leido el Dictamen, para =
evitarnos •••

El senor PRESID~NTE: Vamos a proce
der a la aprobaci6n, por asentimiento=
de la Camara, de la cuesti6n de que se
de par leidry la totalidad del Dictame~

lSe da por leido el Dictamen? (Asenti
mien to) .

El senor MARCOS HERNANDEZ: Muy ---=
bien. Muchas gracias, senor Presiden-=
teo

El senor PRESIDENTE: Debate de las=
enmiendas al articulado seg6n,el orden
correlativo del articulado fijado por=
el Dictamen. Le correspende, en primer
lugar, la intervenci6n al Grupo Popu-=
lar para la defensa y presentaci6n de=

la enmienda al articulo segundo, apar
tado cuarto, parrafo segundo, que es =
una enmienda de modificaci6n.

Tiene la palabra el Grupo Popular.

El senor ALONSO VALERON: Senor Pre
sidente, senores del Gobierno, Seno-~=

rias. El articulo cuarto apartado dos=
dice: "Al Gobierno Ie compete la fija
ci6n de los tipos impositivos de los==
arbitrios insulares dentro del marco==
de la Ley treinta/setenta y dOS"~ Y ==
en este sentido, el .Grupe Popular -===
considera oportuno que se retire este=
apartado 0, en su caso, propone~ la==
redacci6n de modificaci6n en el que ==
se indica que "el Gobierno Canario -= =
propondra al Parlamento las modifica- =
ciones a los tipos impositivos de los=
Arbitrios Insulares'~ A raiz del desa- =
rrollo de la Ley de Regimen Econ6mico =
Fiscal, el tema de los Arbitrios Insu
lares queda estipulado por sus desa-= =
rrollos normativos reglamentarios, y= =
en este aerrtLdo se Le confiere al Go- =
bierno, en caso de que se apruebe es-=
te texto, la modificaci6n de estos ~
bitrios. Nosotros pedimos, en su ca-==
so, el que esto se retire 0 que se -
proponga esta nueva modificaci6n.

Muchas gracias.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor =
Alonso.

Vamos a abrir un turno en contra.==
El representante del Gobierno y Grupo=
Socialista. Tiene la palabra el senor=
Consejero.

Se recuerda a los senores intervi-=
nientes que el turno en contra tiene= =
para cada uno un tiempo de tres minu- =
tos.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Jj
menez Suarez): Opino que el Dictamen==
de la Comisi6n se debi6 de leer, por-=
que el Grupe Popular no ha entendido= =
que ese articulo del Proyecto ha s Ldo«
modificado por el Dictamen, y 10 que==
realmente ese articulo dice, ahora, ==
es 10 siguiente: "Al Gobierno Le com- =

'pete la fijaci6n de los tipos imposi-=
tivos de los Arbitrios Insulares, den~

tro del marco de la Ley treinta/seten-
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ta y dos. Tal fij aci6n se aj ustara al =
desarrollo legislativo del Estatuto ==
de Autonomia y al control de la Comi- =
si6n de Presupuestos y Hacienda de L = =
Parlamento de Canarias." Luego, el ar
ticulo en su redacci6n original del===
Proyecto, ha sido aceptadq con el Dic
tamen de la Comisi6n, y la nueva re-==
dacci6n es esta. lCuc11 es el fondo -==
del tema? A la Comunidad Aut6noma, ==
al asumir las competen~ias de la ~un-=

ta de Canarias, Ie corresponde la ges
ti6n de los Arbitrios ~nsulares trans
ferida por el Decreto dos/ochenta y = =
uno. En este momento, esa gesti6n hay=
que realizarla con una reglamentaci6n=
ttpicamente de Administraci6n Local,==
que no tiene encaje, no tiene encua-==
dre, .en un regimen parlamentario. Da-=
das esas circunstancias 10 que el Go- =
bierno propone y.sostiene en el Pro-==
yecto es que, en un momenta provisio-=
nal, hasta que esas Ordenanzas no se==
modifiquen, hasta que de una 0 de --= =
otra forma se gestione con el Ministe =
rio de Hacienda que parte de las com-=
petencias del REF se Ie ceda a la Co
munidad Aut6noma porque en el Estatu- =
to de Autonomia, en el Titulo dos, -= =
que habla.de las competencias, no ha-=
ce referencia en ningdn caso que la ==
Comunidad Aut6noma asuma competencias=
del REF, Y siguen estando en manos -a =
del Ministerio de Hacienda, hasta el= =
punto de que los Reglamentos, segUn = =
el articulo veintid6s y veinticuatro==
del REF es competencia del Ministerio =
de Hacienda~ no pueden arbitrarse, ar
monizarse, un regimen que permita lac =
intervenci6n del Parlamento en la fi-=
jaci6n de los Arbitrios Insulares. == =
Con ello quiero sostener con claridad=
de que el Gobierno entiende, perfecta =
ment.e , que una fijaci6n de tipo es -= =
competencia del Parlamento, 10 que en =
este momento esta sosteniendo de for- =
ma provisional .es que, hasta tanto no =
se llegue a otras ozdenenaae-, hasta = =
tanto el Ministerio de Hacienda no ce
da competencias a la Comunidad Aut6no
ma en materia del REF, que la fija--:= =

.ci6nde tipos se' realice par el Go--= =
bierno y con el control de la Comi--= =
si6n de PresupuestQs y Hacienda. La = =
Consejeria de Hacienda tiene ya ela-= =
borado un ~royecto de modificaci6n dec
Ordenanzas, es decir, con esa etapa ==
provisional,. no me estoy refiriendo a=

anos, sino a meses, modificaci6n de ==
Ordenanza que pretendeajustar a este=
regimen parlamentario, y que se preve F

que pueda estar en manos, en la 6rbi-=
ta de e&ite Parlamento, .sobze el mes ==
de Enero 0 Febrero, .y que si antes el=
Ministerio de Hacienda no hacedido ==
tales competencias, esa Ordl;manza lace
tendra.que aprobar el Ministerio de ==
Hacienda, y, mediante esa Ordenanza,==
se podra.reg~amentarmejor la modifi-=
caci6n de estos tipos.

Muchas gracias'.

El senor PRESI DENTE : Muchas gra-...;==
cd.as •.

Senor Jerez, par favor.

El senor JEREZ HERRERA: Senor Pre-=
sidente, Senorias. Hemos de decir que:
la enmienda presentFlda par el Grupo =
Popular, a nuestro juicio, tiene al<JU:
na imprecisi6n, 0 no entendemos por ==
que, 0 que es 10 que.pretende cuando==
dice que el Gobierno Canario propan-==
dra al Parlamento las modificaciones==
de los tipos impasitivos insulares, ==
porque si se trata de que al Parlamen:
to tenga un conocimiento y control, ==
ya se aprob6 la enmienda que estare-=
cogida en el Dictamen, que dice: ."Al==
Gobierno Ie compete la fijaci6nde -==
tipos impositivos de los Arbitrios In:
sulares dentro del marco de la Ley -==
treinta/setenta y dos. Tal fijaci6n ==
se ajustara al desarrollo legislativo=
y al control dela Comisi6n de Presu-=
puestos y Hacienda del Parlamento Ca-=
nario." Entendemos que el Grupo Popu-=
lar no querra que el Parlamento se -==
pronuncie sobre la cuesti6n, puesto ==
que como quiera que en la Ordenanza ==
el cambio de tiPos esta regulado 'par=
una Ley de Regimen Local y, por tantC>.t
tiene que salir a informaci6n pUbli-=
ca, nos parece, desde todo punta de =
vista, improcedente ~e salga una nor-

'ma aprobada por esta Camara a info~

ci6n pUblica, para luego volverla a =
rectificar.

Nada mas. Gracias.

El senor PRESIDENrE: Gracias seffor.
Jerez.
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Turno de replica, senor Alonso.

(El eeiio» Al.oneo no haoe ueo de7,===
deY'eoho a Y'ep7,ioa).

Entramos en t.urno de fijaci6n de= =
posiciones. Le corresponde en primer =
lugar, por dos minutos, al Grupo Mi.x.
to. No interviene el Grupe Mixto. ==~

Grupo Izquierda Canaria.

El senor BRITO GONZALEZ: Senor -= =
Presidente, senoras y senores Dipu~a

dos. Nosostros entendemos que en el==
p1anteamiento de la adicional que se=
inc1uy6en e1 propio dictamen, ya se=
preve que en todo caso 1a fijaci6n ==
que se p1antee por part~ de los ti-~=

pos impesitivos en e1 caso del Go--==
bierno, 10 tiene que ser con ajuste==
a1 propio desarrollo 1egislativo del=
Estatuto de Autonomia, y el control==
de la Comisi6n, con 10 cua1 si se -==
ajusta a1 desarrollo legis1ativo de~=

esta Autonomia, tiene que hacerse -==
conforme a las previsiones de tipo ==
1egis1ativo que estan p1anteadas ah~,

con 10 cual esta enmienda de adici6n=
clarifica bastante el tema que en es
te momento se esta debatiendo, y mo-=
difica 10 que parecia mucho mas preo
cupante, que era,. en todo caso, una ==
fijaci6n por Decreto directo del Go-=
bierno, 0 sea, quetendra que seguir=
un tramite 1egis1ativo y par1amenta-=
rio. Nada mas senor Presidente.

E1 senor PRESIDENTE: Gracias,se-==
nor Brito.

Grupo CDS, Centro Democratico y ==
Social; Grupe Socialista. (No inteY'-=
viene ninguno -de diohosG:raupos)

Sometemos a votaci6n la enmienda==
correspondiente.

Por favor, senor Diputados' que di::
gan si a 1a enmienda, tengan 1a bon-e
dad de ponerse en pie. (Pausa). Pue-==
den sentarse. Senores Diputados que==
digan no a 1a enmienda. (Pauea) , Pue
den sentarse. Abstenciones. (.pausa).~

Pueden sentarse. (Pausa).

Resu1tado de la votaci6n: Votos =
afirmativos, catorce; votos negati-=
vos~ t~~inta y tres; abstenciones, =

cuatro. Queda, pues, rechazada 1a-en
mienda.

Grupe Popular. Enmienda de adici6n=
a1 articulo segundo apartado cuarto. =
Senor Alonso, per favor.

El senor ALONSO VALERON: Senor Pre
sidente, Senorias. Obviamente e1 Grupo
Popular en la enmienda anterior habia=
1eido e1 informe que se habia mandado=
a la Mesa, y 10 que pretendia es que =
tuviera control, no exclusivamente per
parte de 1a Comisi6n, sino por parte =
del P1eno. En este sentido nos decia =
el Consejero de Hacienda que la modifi
caci6n de los Arbitrios Insulares com·

,;
peteal Par1amento; y entonces conside
.ramos 1a oportunidad de esta enmienda=
a1 articulo dos apartado cuatro y a1 =
parrafo tercero, con e1 siguiente tex
to: "Los gastos de recaudaci6n de los=

'Arbitrios Insulares no excederan a1 -=
seis por ciento del total recaudado -=
por estos conceptos, a efectps de su =
liquidaci6n a las Mancomunidades, Ca-=
bildos y Ayuntamientos". En este senti
do 10 que.pretende e1 Grupo Popular es
que e1 comercio entre las Islas y 1a =
economia entre las distintas Islas com
ponentes del Archipie1ago, no se vean=
afectadas por un exceso en 1a fijaci6n
de estos indices que marcan los Arpi-=
trios Insu1ares.

Muchas gracias.

E1 senor PRESIDENTE: Gracias, s.enor=
Alonso.

Turno en contra. Senor Consejero.

E1 senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
menez Suarez): lC6mo se puede restar =
importancia a una buena gesti6n, po--=
niendo metas imposib1es y sin base le
gal? Esta Comunidad Aut6noma, este Go
bierno, en 10 que va de tiempo, ha con
seguido en 1a gesti6n de Arbitrios In
sulares, 10 siguiente: Presupuestar un
veinte por ciento mas de ingreso, que=
en cifras, este momento,es un veinti
tres el crecimiento actual, porcentaje
indudab1emente que no quiero mantener=
hasta e1 final de afio , porque depende=
devuna fluctuaci6n en 1a recaudaci6n. =
lQue mas ha hecho el Gobierno en este=
tiempo? Bajar dos puntos en los gas~os



344 -

7 de Octubre de 1983 DIARIODE SESIONES DEL PARLAMENTO DECANO\RIAS N08

de funcionamiento; es decir, con la -=
misma cantidad absoluta de dinero en =
que se gestionaron los Arbitrios Insu
lares el ano pasado, se e~t~ haciendo=
este ano, y, en t~rminos relativos, se
han reducido los gastos de funciona--=
miento de un once coma cuatro aun --=
diez por ciento, teniendo 'en cuenta ==
las enmiendas aceptadas en el Dictamell
en el solo tiempo transcurrido y en es
te ano. Que si nos vamos a cifras con-:
cretas de 10 que es estrictamente gas
tos de 'funcionainiento, es decir, no te
niendo en cuenta los gastosde inver-~

si6n, que, evidentemente no son d~ fUn
cionamiento, elporcentaje respecto a~

la recaudaci6n se queda en torno a un=
nueve por ciento. Luego, se ha reduci
do los gastos de. funcionamiento, en -=
dos coma cuatro puntos, y el Grupopo
pular nos senala que no, que tiene que
ser un seis por ciento, no superior al
seis por ciento, que viene,a senalar =
10 mismo. Eso soncifras impesibles de
alcanzar en ocho meses, y lpor qu~ no=
tienenbase legal? Porque el Decreto =
dos/ochenta y uno 10 que senala en su=
articulo sexto es que con cargo a la =
recaudaci6nobtenida por los tributos=
cuyagesti6fr se Ie encomienda par la =
presente disposici6n a la Junta de Ca
narias, hoy Comunidad Aut6noma, se fi
nanciara los gastos de funcionamiento,
no paniendo exactamente ningUn tipo de
limitaci6n. El Gobierno, en este caso,
en la gesti6n de, Arbitrios Insulares,=
sin ser beneficiario de los mismos, -=
porque 10 Unico que esta haciendo y es
ta llevando una gran labor para redu-~

cir gastos de funcionamiento, y de esa
reducci6n los Uriicos beneficiarios son
las Corporaciones Locales, hasta el -=
punto que si bien se,tienepresupuesta
do qu~ los Arbitrios se incrementen en
un veinte por ciento, '.10 que van a per
cibir los Cabildos y Corparaciones Lo
cales no es un veinte par ciento de in
cremento, sino, al haberse :r;educido -~,

los gastos de funcionamiento, se prev~

que las liquidaciones a los cabildos =
Insulares sean de un veintid6s coma-=
uno por ciento; luego. 10 que se preten
de,simplemente,con~st~~enmiendaimpo
sible, esquitar importancia a laim-=
portante gesti6n que el Gobierno esta=
realizando en e~e tema.

El senor PRESIOENTE: MuChas gra-:"==
cias.

Senor Brito, por favor. Si

El senor BRITO GONZALEZ (desde su =
esaano): Yo,como'partavoz de mi Grupo=
Parlamen1:ario qui,siera hacer, si es po'
sible, una aclaraci6n sobre el articu
lo set~nta y dos, aunque yo entiendo =
que el tur~q en favor 0 en contra co-=
rrespondea los Grupos Patlamentarios= ,
aunque el Gobierno tiene la posibili-=
dad de intervenir en cualquier momento
del Debate, por 10 que creo no debe IE.
terveriir cuando corresponda a los Gru
pos Parlamentarios.

El senor PRESIDENTE: No, no, el Go
bierno puedeintervenir en cualquier'=
momento r y asi 10 interpret6 la Mesa.
Y,ademas, ayer la Mesa y Junta de Por
tavoces tom6 ese acuezdo., en' el senti
do de acept.az el procedimiento en el =
qUe de una manera estricta se sefla16 =
ayer en la reuni6n de la Junta de Por
tavoces y de los miembros de la Mesa;=
perd6n, se sena16 de manera estricta =
ayer en la Junta'de Portavoces jUnto =
con los miembros de la Mesa, que en' el
turno en contra cabia la intervenci6n=
del Gobierno y de los GruposParlamen
tarios que q~isieran intervenir en con
tra. (Rumores). lSequieren acercar ~
los miembros de la JUnta de Portavoces
a la Mesa, por favor? (Pausa).

(Lo8 mierribros de l-a Mesa cardrian im
presiones aon Zos aomponentes de Za -
Junta de Portavoaes)

Una aclaraci6n a la camara , vista
la opini6n de la Junta de Por~avoces.

Se entiende que el turno en contra=
10 agotan Los Grupos Parlamentarios, y
que el Gobierno puede intervenir cuan
do quiera, por supuesto.Es simplemen-
te esa aclaraci6n. ' ,

Senor Brito, por favor, tiene la pa
labra.

Elsen6r BRITO SOTO: Bien, a la en
mienda planteada por el Grupo Parlamen
tario Popular, se Ie pueden efectuar =
tres objeciones fundamentales:

En primer lugar, es una enmienda ab
solutamente voluntarista, por cuanto =
con la misma raz6n que' se senala el Ii
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mite de gastos de gesti6n atribuibles=
al 6rgano quegestiona los tributos, =
los arbitrios en este caso, en el -==
seis por ciento, se POdria indicar el=
cuatro, el tres, el dos; 0 sea, no hay
realmente un m6dulo objetivo que sena
Ie por que tiene que ser ese seis por=
ciento.

Segunda raz6n, el m6dulo ob]etivo =
en esta materia esta situado, esta se
nalado, por el articulo sexto del Real
Decreto Ley dos barra ochenta y uno, =
de dieciseis de enero. En dicho articu
10 sexto se dice que con cargo a di--=
chos arbitrios el 6rgano que gestiona,
digamos~ asumira los gastos degesti6n
que deriven de tales tributos; no del=
seis por ciento, sino de "los que deri
ven". Puede ser el seis, antes era el";
once coma cuatro, ahora esta ~ituado =
en el diez par .ciento, y se sigue una=
tendendia a la baja desde que esa ges
ti6n esta encomendada al Gobierno so-=
cialista.

Tercera cuesti6n, situar un lfmite=
en el seis por ciento, dice la enmien
da del Grupo Parlamentario Popular "a=
efectos de su liquidaci6n a los Cabil
dos, Mancomunidades ll

, etc., significa
ria que, objetivamente, los gastos de=
gesti6n son superiores a dicho seis -=
por ciento, la habria,.la Comunidad Au
t6noma, de sus fondos propios, y, sin
gularment~,de esos quinientos millones
que en el debate de totalidad observa
mos que tenia para su funcionamiento,=
habria de financiar un conjunto de ga~

tos que situarian el presupuesto de -=
funcionamiento de la propia Comunidad=
Aut6noma en niveles °absolutamente irri
sorios.

Pensamos queestos tres elementos =
evitan toda posibilidad de discusi6n =
sobre este tema.

Muchas gracias.

El senor PR,ESIDENTE: Muchas gracias
senor Brito. lReplica? Dos minutos pa
r~ replica, senor Alonso.

El senor ALONSO VALERON: Senor Pre
sidente, Senorias. Yo 10 que entiendo=
es que no han entendido la enmienda. 0
sea, la enmienda dice: IIno excederc1n =
del seis por ciento", y nosotros 10 -=

que queremos hacer es poner un coto, ='
un lfmite, a esas cantidades que se -=
pueden establecer; como se 10 pone el=
Gobierno como competencia, nosotros pe
dimos que este Parlamento acepte un Ii
mite; y esta en cuatro, perfectamente,
y ojala fuese mas bajo, 10 que quere-=
mos es que no suba por encima del seis,
cuatro citando la cifra que habia di-=
cho el senor consejero, 10 que preten
demos es que no suba el lfmite que -==
proponemos nosotros, que nos parece ya
considerable, obviamente el seis por =

" ciento es considerable, errtonces en~
esesentido 10 que proponemos el Grupo=
Popular como enmienda de adici6n a es
te apartado tercero del articulo cua-=
tro, es que no suba por encima del --=
seis por ciento, sefi~r Consejero, y no
que, bueno, que si esta en esta canti
dad .nosotros 10 que pedimos es que e~

te mas, ni muchisimo menos, 10 que pe
dimos es que tenga ese· lfmite"

Muchas gracias.

El senor PRESIDENTE:.Muchas gra---=
cias senor Alonso.

Turno de duplica, tiene la pal~ra=. .
el senor Consejero.

El sefior CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
menez Suarez): Tengo· la facultad en es
tao Camara, de hacerme entender mal, "!=
voy a aclararlo simplemente.

Los gastos de funcionamiento de la=
gesti6n de Arbitrios Insqlares en mil=
novecientos ochenta y dos fue un once=
coma cuatro. En este afio mil novecien
tos ochenta y tres, 10 hemos reducido=
a un nueve por ciento. Es inaceptable=
en este momento un lfmite del seis, -=
porque, entre otras cosas, habria que=
despedir a funcionarios, porque con un
seis por ciento no se puede ni pagarle
a los funcionarios. Ellfmite y los to
pes del seis por ciento son objetivos=
del Gobierno; perc hay que esperar un=
cierto tiempo, no tEmemos varitas rna-;=:
gicas; si un mont6n de ganas de gestio
nat' bien y alcanzar esa cifra; pero -=
por ahora, y qon grandes esfuerzos, s6
10 los podemos :'limitar a un nueve par=
ciento.
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El senor PRESIDENTE: Gracias senor~

Jimenez. Senor Britol

El senor BRITO SOTO: Desde antes, ~

en que el senor ,Dip'9tado'del Grupo Po
pular fundament6 esta enmienda en que»
era impertante, a efectos de que las ~

necesidades del comercio en Canarias ~

no se encarecieran,yo entendi, 0 tuve~

la duda, de sino habriaconfundidoun
percentaje qeterminado de gastos de ~~

gesti6n, con un valor determinado, 0 ~

un tipo determinado, en terminos de ti
po impositivo de los arbitrios. A'par~

tir d~su segunda intervenci6n casime
confirmo en que esa confusi6n se ha -~

efectuado y que esta.confundiendo gas~

tos de gesti6n con tipo impositivo de~

los arbitrios.

El senor PRESIDENTE: Muchas gra--~~

cias senor Brito.

Fijaci6n de posi~iones. lEI Grupo ~

Mixto va a intervenir? lEI Grupo Iz-~~

quierda Canar~a? Dos minutos senor -~~

Brito.

El senor BRITO GONZALEZ: Senor Pre~

sidente, senoras y senores Diputados.~

A nosotros nos parece que la filoso--~

fiadel tema del ahorro en tpdos los~~

gastos de gesti6n y administraci6n, ~~

es una filosofia que, en general, --~~

pienso que se comparte per bastante ~~

gente; nosotros, por 10 menos, asumi-~

mos la filosofia, es decir, que se -~~

ahorre'al maximo, y no solamente, qui
zc!s en los gastos de gesti6n de los ~~

arbitrios, sino los gastos de la Admi
nistraci6n PUblica Canaria, que habia,
pue~que entrar con bastantes mas ~-~~

ojos que en este, que aquf hay bastan
tes ojos atentos a que no se derroche~

el gasto, no se aumente el gasto. A ~~

nosotros nos parece que, efectivamen-~

te, hay que ir a un ahorro, a una dis
minuci6n del gasto; perc que poner un~

seis por ciento como en un cinco, co-~

mo' un cuatro, nos parece una previ--~~

si6n.deseable, perc no incluible en ~~

10 que es un Proyecto de Ley de Presu
puestos, porque si eso no es verifica
ble, es bastante imposible llevar a ~~

cabo,osea, que compartiendo por tanto
la filosofia de que ,e'fectivamente , ~

hay que ir al ahorro maximo del gasto~

de gesti6n como cualquier tipo de gas-

tos de la Administraci6n pUblica, no
podemos cqmpartir que se fije en un -~

porcentaje, porque esto es practicamen
te inviable desde"un punto de vista de
tecnica presupuestaria, sin entrar en~

mas consideraciones.

Muchas gracias.

El senor PRESIDENTE: Muchas gracias.

Pasamos a la votaci6n de esta en--~

mienda.

Senores Diputad6s que digan si a la
enmienda. (Pausa). Pueden sentarse, -~

per favor. Senores Diputados que digan
no a la enmienda. (PaUBa). Pueden sen-·
tarse. Abstenciones. (Pausa). Pueden ~

sentarse.

Resultado de la votaci6n: Votos --~

afirmativos, catorce; votos negativos,
treinta y seis y una abstenci6n. Qued~

pues, rechazada la enmienda. (Pausa).

Grupo Popular.' Enmienda de modifica
ci6n al articulo segundo, apartado sex
to.

El senor SUAREZ GIL: Senor Presiden
te, senores del Gobierno, senora.. y se
nores Diputados, estamos plenamente -~

convencidos que la redacci6n del ar~-~

ticulo dos apartado seis, nos parece ~

muy bien; perc consideramos que debe-~

mos limitar la potestad de que, en --~

cualquier momento, como si fuera un -~

cheque en blanco, se pudiera utilizar~

el aumento de los gastos extraordina-~

rios, sin un control por este Parlame~

to. Por esta causa, ycreo que esta -~

perfectamente claro el por que acepta
mos perfectamente la redacci6n del tex
to; 10 t1nico que pedimos es que se ana
da al final: "previa aprobaci6n por el
Parlamento Canario".

Muchas gracias.

El senor PRESIDENTE: Muchas gracias
senor Su6.rez.

El Gobierno ha pedido la palabra •.

(Pauea) •

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji-
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menez Suarez): lQue es un credito am-=
pliable? SegUn la Ley General Presu--=
puestaria, las cifras en que se fijan=
los gastos son limitativas y no, en -=
ningUn momenta se puede superar eSa -=
cuant1a. La condici6nde credito am--=
pliable es una facultad por la cual se
pueden superar esas cuant1as que figu
ran en el ~resupuesto de forma origi-=
nal. El art1culo 0 el parrafo inclu1-=
do en el Proyecto que present6 el Go-=
bierno, no ha side inventado por el Go
bierno, sino es copia literal del ar-~

t1culo sesenta y seis de la Ley Gene-=
ral Presupuestaria, y explico cual es=
la raz6n y la necesidad de que existan
creditos ampliables. Pongo casos cla-=_
ros y evidentes.

En el Pr~supuesto figuran como in-=
gresos de Arbitrios Insulares, dieci-=
seis mil doscientos millones de pese-=
tas. Si, como es previsible, se puede=
recaudar algo mas de esa cantidad, no=
se podr1a incluir en los Presupuestos,
porque la cifra es de dieciseis mil -=
doscientos millones de pesetas, enton
ces, como, en amparo de la Ley General
Presupuestaria, y como los Presupues-=
tos Generales del,Estado as1 10 sena-=
lan, declara una serie de partidas am
pliables, y en este caso no estamos d~

ciendo las que queramos, figuran en un
anexo del Proyecto. lY,a que se refie
ren? Evidentemente se refieren a todos
aquellos gastos que, necesariamente y=
presupuestariamente necesitan tener -=
esa flexibilidad de ampliaci6n. Me re
fiero a los ingresos por Arbitrios In
sulares; me refiero a transferencias =
del Estado para el ejercicio de las ~=

competencias. De repente, 'en unmo
manto determinado, nos mandan cien mi
llones mas, y tendrfamos que venir de=
forma urgente a este Parlamento para =
declarar esa partida ampliable, que 10
u.nico que se trata es que el Estado -=
nos gira cien millones mas de los que=
hab1amos previsto para ejercer una co~

petencia, no tiene sentido; y, enton-=
ces,en el anexo dos del Proyecto figu
ran las partidas que se declaran am-==
pliables y s610 se refieren a esas,-=
brevemente leo que se refieren a exac
ci6n reguladora sobre el precio de la=
gasolina, porque si se retiene mas di
nero hab1a que presupuestarmas; la -=
aportaci6n de funcionarios a la presta

ci6n de desempleo; la aplicaci6n de la
Ley de Pesca; la compensaci6n a Mutua
lidades; el reintegro del prestamo con
cedido a corto plazo a familias, que ~

se refiere a los funcionarios; el regi
men especial de la Ley treinta/setenta
y dos; aportaciones ne funcionarios pu
blicos a prestaciones de desempleo. ~
Con ella 10 que quiero senalar exacta
mente, es que esos creditos;se solici
ta su ampliaci6n por necesidades impe~

rativas de la gesti6n presupuestaria,=
y estan totalmente determinados, ten-=
dr1a raz6n la enmienda si declaramos==
como ampliable una partida de gastos,=
porque eso s1 que serfa'un cheque en =
blanco al Gobierno porque pedrfan am-=
pliar los gastos de forma indefinida.=
Pero'nos estamos refiriendo, Unica y =
exclusivamente, a partidas que preci-=
san de este requisito establecido en =
la Ley General Presupuestaria, y que =
sue len coincider con los que los Presu
puestos Generales del Estado asimismo~

senalan.

El senor PRESIDENTE: Gracia~ senor=
JimEfnez.

Turno en contra. Senor Jerez.

El senor JEREZ HERRERA: Senor Presi
dente, Senorias, la enmienda que se -=
presenta dice que se debe dar cuenta,=
o que previa aprobaci6n por el Parla-=
mento Canario, entendemos que existe =
un anexo al articulado donde estan es
pecificados los creditos que pueden -=
ser ampliables,y, ademas, son credito~

no son gastos; por tanto,si en la re-~

caudaci6n de arbitrios se produjese un
aumento sobre el total presupuestado,=
sobre los dieciseis mil millones de -=
pesetas lque pasar1a? lhabr1a que ---=
traerlo otra vez al Parlamento? Si se=
produjese una devoluci6n de otro apar
tado, en el reintegro de prestamos co.!!.
cedidos a corto plazo lhabria que --==
traerlo al Parlamento? Senores, ya eso
esta puesto en el anexo dos del ,artic~

lado del Proyecto de Ley; per tanto, =
entendemos que no es necesario, y ha
ciendo la salvedad de que es un credi
to, no es un gasto. Gracias.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Jerez;

lVa a haber replica?
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Senor Suarez. .Dos minutos senor Sua
rez.

El senor SUAREZ GIL: Bien, voy a -;
contestar conjuntamente al senor Conse
j ero y al senor Portavoz de.L Grupo So
cialista. ,Comopracticamente han pla~

teado - 'lo~ mismo, voy a contestar a ;
los dos ,

Se habla de que se suele coincidir;
con la Ley General Presupuestaria; pe
ro dentro del juego de las cosas se ==
puede no coincidir en alg'l1n momento, y
10 ftnico que nosotros pretendemos, si~

plemente, es que este ~arlamento este=
enterado de 10 que pueda 0 no pueda ~=

coincidir en cada momento. Nada mas se
.nor Presidente.

El senor PRESIDENTE; Muchas gracias.

Va a intervenir el Gobierno.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
menez Suarez): Creo que el Grupo Popu
lar tiene'confundido el proceso de --;
Autonomla. La Comunidad Aut6noma reci
be competencias del Estado, y en este=
caso, y refiriendose a Educaci6n, asu
me las competencia'S del Estado en la =
Regi6n y para ello se nos transfieren=
treinta mil millones de pesetas. Tene
mos que apoyarnos necesariamente en la
Ley General Presupuestaria. Este Go--=
biemo necesita tener los mismos ins-=
trumentos, aunque utilizados en menor=
cuantla, que tiene el Gobierno Central
parapoderal menosgestionar, con -==
igual eficacia, esos recursos. De esta
Camara y este Grupo, pretender introdu
cir recortes en esos ,instrumentos le-~

gales, quiero senalar, exactamente, -=
que los servicios se cubrirlan con ma~

yor eficaciadesde Madrid. Luego, a la
~utonomla Ie estamos dando una vertien
te totalmente'distinta,porque sele ~

esta transfiriendo unas compet.encias;=
perc rest~dole los instrumentos lega~

lesque .tiene el Estado para hacerla =
efectiva. Luego, realmente,lque se pre
tende? lRecibir competencias con meno;
instrumentos de flexibilidadpara ejer
cer esos cqmetidos? -

El senor PRESIDENTE: Gracias,senor=
Consejero.

lVa a dupLfcaz' el Grupo Socialista?

No ejerce el turno de dupl~ca.

Fijaci6n de posiciones: lGrupo,Mix...,.
to? No.lGrupo Izquierda Canaria? No.

Votaci6n: Senores Diputados que vo
ten sl a la enmienda, tengan la bondad
de ponerse en pie. (PausaJ. Votos nega
tiyos, senc;>res Diputados, pqrfavor. =
(Pausa). Pueden sentarse. Abstenciones
(Pausa). Pueden sentarse.

Resultado de la votaci6n: Votos --=
afirmativos, catorce; votos negativos,
treinta; y siete abstenciones. Queda,=
pues, rechazada la enmienda.

Grupo Popular :,enmienda .de adici6n=
al artIculo segundo, ocho, letra B, -=
apartado cuatro, y letra C, apartado=
dos. Senor Suarez.

El senor SUAREZ GIL: Senor Presiden
te, yo quisiera, con la dinamica que =
se esta planteando en las intervencio
nes que hemos llevado hasta ahora, ha
cer a todos los colegasUna recomenda
ci6n referente al TItulo dos del Esta
tuto de Autonomla de Canarias, en don
de, en su articulo veintinueve, uno, =
habla de "Organizaciqn, , regimen y fun
cionamiento de sus instituciones de -=
autogobierno y susorg~ismos aut6no-=
mos". Y esto es unorganismo aut.onomo e
es el Parlamento.

En esta enmienda que presenta el -=
Grupo Popular, 11eva la misma filoso-=
fla de todo 10 que hemos planteado --=
practicamentehasta ahora. En su ar...,.-=
tlculo dos, ocho,letra B, apartado ==
cuatro, y letra C, apartado dos, 10 -~

'l1nico que intentamos,es aceptar 10 que
dice; pero afiadirle algo, porque Sus;
Senorias ~staran de acuerdoconmigo -='
que venir aqui para originar un gasto=
y, simplemente, no tener opci6n sino a
que nos den la respuesta por callada a
cualquier cosa que, presentamos, porque
10 que digan los senores del Gobierno=
hay que decir amen, 0, practicamenteJ =
no po4amos intervenir en 10 que ellos=
planteen 0 hagan. Francamente pienso -=
que con el artIculo veintinueve, no se
para qu~ pueda ser operativo este orga
nismo aut6nomo. La 'l1nico que nosotros=
pretendemos es que se afiada en estos =
apartad0s, que se especifique el impor-
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te de la obras, .se~icios 0 gesti6n =
en que se van a aplicar los temas, por
que, como ,sepodra comprender, si no =
se coloca esto pu~de dar pie a cual--=
quier circunstancia.

Muchas gracias.

El 'senor PRESIDENTE: Muchas gra--==
cias,senor Suarez.

Va a intervenir el Gobierno.

El.senor CONSEJERO DE HACIENDA' (Ji
p1~nez Suarez): El'punto ocho del ar---;;;;
ticulo dos, establecea qui~nle compe
te la ordenaci6n de gastos; es decir,-;;;;
qu~ autoridades,en la Comunidad Aut6no
ma, pueden ordenar, autorizar gastos, y
en qu~ cuantia; y as! se senala para =
los distintos 6rganos 0 cargos, desde=
el Gbbierno al Presidente. Entonces, =
en este articulo 10 Unieo que se esta=
regulanao es esa autorizaci6n: qui~n =
tiene esa autorizaci6ny en qu~ cuan-=
tia; perc no hace referencia exactamen
te a los procedimientos en que se debe
fundamentar un gasto, c6mo hay que -==
procedimelltar un gasto, que documenta
ci6n tiene ese gasto y qu~especifica

clones. S6lo se esta haciendo referen
cia a que autoridades y en que cuan-==
tias pueden-autorizar gastos; porque =
la tramitaci6n, e1 expediente con el =
cual dicha autoridad tiene que autori
zar el. gasto, esta regulado por la Ley
de Procedimiento Admintstrativo, Ley =
de Contratos del Estado, Ley de Patri
monio, ademas de las regulaciones in-=
ternas sobre la Intervenci6n y demas =
Departamentos. La Unico que entonces =
al respecto quiero senalar es que este
afiadido, estrictamente no tendria sen
tido l6gico y racional incorporarlo -=
aqui, si bien, como no esta de mas, co
mo no esta de mas hacer esa especifica
cion concreta, que no viene a anadir -;;;;
nada nuevo ni a restar posibilidades,=
el Gobierno manifiesta, exactamente, =
de que no tiene inconveniente en que =
se pueda incluir ese anadido.

El senor PRESI DENTE : Muchas gracias,
senor Consejero.

Senor Jerez. Turno en contra.

El senor JEREZ HERRERA: Senor Presi

dente, Senorias. Tal y como ha dicho =
el representante, del Gobierno, esto, =
mas que un asunto de t~cnicapresupue~

.taria, es un asunto de tecnica conta-=
ble, porque se da par sabido, se da =
por entendido, que todos los gastos -=

'tienen que tener un fin y unacantidad
ya sea para servicios, para inversi6n,
o para 10 que sea••• 'por tanto, es re
dundar un tema que esta previsto en -=
las leyes. y como ha dicho el Gobier-=
no, no va a haberinconveniente en-=
aceptarlo, aunque va a ser una redun-=
dancia mas en el Presupuesto "

Muchas gracias.

El senor PRESIDENTE:Muchas gracias,
senor Jerez·..

Bien, presumo que no va a haber re
plica, ni duplica. lVa a haber repli-=
ca? Bien. Tiene la palabra, senor sua
rez.

El senor SUAREZ GIL: Senor Presiden
te, Senorias, me'limitosimplemente,==
con el Estatuto de Autonomia en la ma
no, leer el articulo sesenta que "co-=
rresponde al Parlamento -a esbe Legis
lativo- la aprobaci6n y fiscallzaci6n=
-hago.especial enfasis en la terminolo
gia: "fisca;l.izaci6n'~;·estaaqui escri--;;;;
ta- de los Presupuestos Generales y de
los Organos de la Comunidad Aut6noma".
Y 10 Unico que intentoafiadir es que =
no intentamos quitarle agilidad ni --=
flexibilidad al Gobierno, sino, simple
mente, con el Estatuto, este pader le
gislativo, el Grupo popular considera=
que 10 Unico que intentamos es fiscali
zar, 10 dice aqui, y es 10 unico que=
pretendemos.

Muchas gracias sefior Presidente.

El senor PRESIDENTE: Mucha$ gracias,
senor Suarez.

El Gobierno no va' a intervenir. lVa
a intervenir.en duplica ••• ?

Fijaci6n de posiciones: Grupo Mixto
(Pausa). Grupo Izquierda Canaria. Tie
ne la palabra.el sefior,Brito. Dos minu
tos.

El senor BRITO GONZALEZ: Senor Pre-
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sidente, senoras y senores Diputados.=
Nosotros simplemente para fijar nues-=
tra posici6n que mantuvimos·en la pro
pia Comisi6n, en el sentido de que te
nemos perfectamente claro que, desde =
un punta de vista de funcionamiento-7
presupuestario y en este caso contabl~

el hecho de la autorizaci6n del gast6=
no significa evidentem~ntP una, diga-=
mos, capacidad determinada de, digamo&
ampliar creditos, ~ 0 de la posibilidad=
de un juego en la gesti6n del Gobierno
que sea efectivamentenocontrolable,=
no fiscalizable; sin embargo; si que =
mantuvimos, y mantenemos, el criterio=
que la autorizaci6n del gasto'~anto pa
ra el caso del Presidente del Gobieroo
como del Vicepresidente, en el nivel =
de los veinte millories, nos parece una
cantidad excesiva, y, como tal,plan-=
teamos que, efectivamente, se'redujese.
mas aun , mas aun , cuando algunas expe
riencias practicas demuestran que esta
autorizaci6n de gastos se suele hacer=
con escaso rigor, y en el sentido de' =
"gastos a justificar", cosa bastante =
frecuente· en la practica de la Adminis
traci6n auton6mica, no solamente ante&
sino tambien ahora.

Nada mas senor Presidente.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Brito. Gobierno.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
menez Suarez): Senor Presidente, senor
Diputado. el Consejero de Hacienda nO=
puede aceptar las acusaciones de falta
de rigurosidad en gastos. Le puedo se
nalar algo mas, podra usted conocer la
Administraci6n Local; perc no conoce,=
ha dado pruebas de no conocer la Admi-=
nistraci6n Central. Los "gastos a jus-'
tificar" en la Administraci6n Ce'ntral=
adquieren un volumen muy importante. Y
quiero senalarle otra cosa. ~a Inter-=
venci6n, que es el Departamento que ==
fiscaliza los gastos en terminos cua
litativo~tengopruebas y muestras de~

servicios que han sido transferidos a=
la Comunidad Aut6noma, que ejerce esas
funciones con mayor rigor que en el _=
propio Estado, y que, indudablemente,=
no existen esas matizaciones de falta=
de rigurosidad en algunos gastos •.Los=

gastos se realizan de acuerdo a los -=
procedimientos establecidos.Indudable
mente 801 "gasto a justificar" es un '-=
instrumento que esta recogido en la -=
Ley GenE'ral'Presupuestaria para, en a!
gunoscasos, hacer mas flexible la po
sibilidadde atender atenciones .de pe
quenas cuantias.

El senor PRESIDENTE:. Muchas gra-===
cias.

Vamos a proceder a la votaci6n de =.
esta enmienda. lSenores Diputados que=
digan si a la enmienda? (Pausa). Pue-=
den sentarse. lVotos negativos? (Pau-=
sa).lAbstenciones? (Pausa).

·Resultado de la votaci6n: votos
afirmativosj.cuarenta y ocho; votos ne
gativos, ninguno; tres abstenciones. =
Queda, pues, aprobada esta enmienda.

Grupo Popular: emmienda de adici6n=
al articulo segundo, ocho, letra F. -=
Tiene la palabra el senor Alonso.

El senor ALONSO VALERON: Senor Pre
sidente, Senorias, el Grupo Popular en
la redacci6n de esta enmienda, que in
dica que los Delegados Fiscales exis-=
tentes en cada una de las islas del ==
Archipielago siempre que no excedan =
de las asignaciones presupuestarias -=
que semestralmente les senale ~l Cons~

jero de Hacienda de los creditos de su
consejeria, la autorizaci6n de los ga~

tos cuando su cuantia no supere tres =
millones de pesetas, y los que deriven
del ejercicio de las facultades que h~

yan sido delegadas por el Consejero de
Hacienda. En este sentido, 10 que pr£
pone el Grupo Popular es que se inclu
ya dentro del mismo apartado, dentro =
de un mismo ejercicio presupuestario,=
parque de otra forma se mezclan dos=
ejercicios presupuestarios y el gasto=
es mucho mas dificil de controlar y -=
fiscalizar.

Muchas gracias.

El senor PRESIDENTE: Gracias, senor=
Alonso. Va a intervenir el Gobierno.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
menez Suarez): El Proyecto senala en =
su articulo dos, les faculta, les da =
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capacidad para utilizaci6n de gastos =
a los Delegados Fiscales, por tres mi
llones de pesetas, eso quiere decir -=
que en cada acto determinado,' en cada=
expediente, los Delegados Fiscales p~
den autorizar esos gastos, siempre que
sea inferior a.tres millones de pese-=
tas. La filosofia de fondo es eviden-=
te: la descentralizacion de la Adminis
tracion; y en'este Archipielago se im
pone, porque esta compuesto por islas.
No otrogarle esa facultad a los Dele-=
gados Fiscales quiere decir que el Co~

sejero de Hacienda tiene que estar en=
todas las Islas autorizando gastos. '==
lPor que la cuantia de tres millones =
de pesetas? En orden a las facultades=
que tienen los Consejeros y demas Di-=
rectores Generales se creyo convenien
te fijar esa'cuantia en tres millones=
de pesetas, aunque debe de senalar que
tratandose de Delegados de la Conseje
ria de Hacienda, 'Delegados de este.--=
Consejero, esa cuantia no esta defini
da en limite de confianza hacia esas =
autoridades.

La enmienda del Grupo Popular pre-=
tende que la cuantia de tres millones=
de pesetas no sea un tope a un expe--=
diente, sino a 10 largo de todo el --=
ejercicio economico; es decir, desde =
el uno de Enero al treinta y uno de D!
ciembre. Quiere ella decir ante los -=
gastos que se preven que realicen las=
Delegaciones Fiscales importantes, co
mo es la de Gran Canaria y Tenerife,==
que solamente esas autoridades ten~ran

capacidad para autorizar gastos s610 =
mes y medio; a partir del quince de f~

brero no pueden autorizar gastos, a ==
partir del quince de febrero, el Conse
jero de Hacienda tiene que' estar en to
das las Islas para poder comprar cien=
folios 0 un boligrafo. No tiene senti
do, por que la limitacion se refiere a
la cuantia del volumen del expediente;
pero no al ejercicio. Esta previsto -=
que en gastos de funcionamiento los D~

legados Fiscales de Gran Canaria y Te
nerife, deberan autorizar gastos en el
ejercicio por valor de unos sesenta m!
llones, limitarles a que solo puedan =
autorizar de esos sesenta, tres, en el
tiempo selimftaa que se puedan autori
zar gastos hasta el quince de febrero.
No tiene sentido la enmienda, salvo ==
que se le quiera 'quitar autorizaci6n =

de gastos a los Delegados, y el Conse
jero de Hacienda este en cada una de =
las siete Islas.

El aefior PRESIDENTE: Muchas gra...--=
cias.

Va a intervenir en contra el senor=
Jerez.

El senor JEREZ HERRERA: Senor Presi
dente, Senorias, la enmienda del Grupo
Popular fijandole la cuantia de los -=
gastos que pueden autorizar los Delega
dos Fiscales de las distintas Islas, =
en tres millones de pesetas, nos pare
ce que se han quedado un poco cortos,=
puesto que, como ha dicho el senor Con
sejero, las Delegaciones Fiscales de =
las dos Islas g·randes se gastan ---==
aproximadamente sesenta millones de pe
setas; luego, si hay un gasto de sese~

ta millones de pesetas, pues, treinta=
millones de pesetas les daria aproxima
damente para un mes, para nada mas, y=
entonces tendria que estar el Conseje
ro autorizando gastos continuamente. =
Por tanto, entendemos que es una en--=
mienda que no es practica, que 10 que=
haria es colapsar la Administraci6n, y
no se puede admitir.

Muchas gracias.

El senor PRESIDENTE: Muchas gra--~=

cias senor Jerez. Va a replicar el se
nor Alonso.

El senor ALONSO VALERON: Senor Pre
sidente, Senorias, bueno, el Consejero
de Hacienda compra boligrafos y folios
muy caros, y, vamos, 10 que entendemos,
el Grupo Popular, es que seria desea-~

ble que estuviera en todos las Islas.=
En este sentido, una forma de coordi-=
nar su propio Gabinete, es precisamen
te la de estar en todas ellas, y pre-=
cisamente de rechazo, viene esta otra=
facultad si se introduce este aspecto=
en el texto articulado. Nosotros en es
te sentido vamos a corrtLnuaz apoyando=-:
la enmienda.

El senor PRESIDENTE: Muchas gra---=
cias. Tiene la palabra el Senor Conse
jero.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji-
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menez Suarez): La'descentralizaci6n =
en las Islas en esta Regi6n es una ne
cesidad. Loque esta diciendo compre~

dera que no tiene sentido. Eso es ~-~=

igual que si el Ministro de Hacienda =
tuviera que estar en cincuenta provi~

cias autorizando los gastos. Existen =
autoridades, Delegados. Fiscales;si yo
tengo'que autorizar los gastos, pues,=
se sustituyen e sos Delegados Fiscales',
se centraliza todo en una Isla en con
tra de la~ demas. Lo que pretendemos =
exactamente es descentralizar funcio-=
nes, y detrasde esa descentralizaci6n
tienen que existir autoridades que se=
hagan cargo de esas gestiones poz. ,i8-=
las.

El senor PRESIDENTE: Gracias.

Vamos a ,fijar entonces posiciones.=
GEl Grupo Mixto? GEl Grupo Izquierda =
Canaria?

Procedemos a la votaci6n: votos ==
afirmativos, tengan la lJondad de levan
tarse los senores Diputados. (Pausa).~
Pueden sentarse. Votos negativos. (Pau
sa). Puden sentarse. Abstenciones.(Pau
sa). Pueden sentarse. -

Votos afirmativos, catorce; votos =
negativos, treinta y seis; y una.abs-=
tenci6n. Queda rechazada la enmienda.

Grupo Popular: enmienda de supre--=
si6n al art1culo tercero, apartado pri
mero. Senor Alonso.

El senor ALONSO VALERON: Senor Pre
sidente, Senor1as, en la Comisi6n, ~=;.

cuando se debati6 esta enmienda, el -=
Grupo Popu.J,ar propuso retirarla,sola
mente con que se pusiera en el aparta
do diez, cinco, la cantid~ que se es
tipula ah1. No 10 tengo aqu1 en estos=
momentos;, pero hay Tecnicos, el soo-==

,grupo de Tecnicos de Administraci6n Ge
neral, que tiene un coeficiente cuatro
seis, unooeficiente cuatro, y que es-=
tan cobrando una determinada cantidad.
En este sentido, 10 que pretende el -=
Grupe Popular es que die~, cinco, sea=
esta cantidad; 0 diez,. cuatro, 10 que=
diga el Gobierno, solamente incluirloi
y en este sentido nosotros retirar1a-=
mos la enmienda; perc en·la medida en=
que se clarifique, mientras aparezca =

esta duda nosbtros.somos partidarios·=
de que se retire este apartado. ..

El senor PRESIDENTE; Gracias, senor
Valeron. Senor JUtenez.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
mimez Suarez): La enmienda, realmente:,
no aefiaLa 10 que el Portavoz hamatiza
do. Me alegra oir, al menos, ,eso; por
que en verdad este Consejero y el ~
bierno estaban terriblemente confundi~

dos porqueel senalarque las retribu
ciones de los ·funcionarios no deben ""'=
ser obj ete detallado de una Ley de Pr;:,
aupuest.os es delegar en el Gobierno -=
una importante facultad que tiene es-=
ta C<!mara, y que el Gobierno no esta=
dispuesto a asumir, salvo que el Grupo
Popular, ademas de cedernos la compe-=
tenc'ia de fijar las retribuciones, nos
este igualmente dando ,la facultad para
aprobarel CapitulQ uno del Presupues
to, porque una cosa y otra es 10 mis~=

mo. En el'articulado se expresa cual =
es el incremento, los conceptos retri
butivos que se pagan, y en el Capitulo
uno figuran las cuantias para pagar -=
eso. Si se nos.cede la facultad para =
fijar las retribuciones, nos estace-=
diendo esta C~ara la factiltad para -=
aprobar del orden de un treinta y cin
co por ciento del presupuestoen fir-=
me, cosa que, indudablemente, el Go--=
bierno, por respeto a esta Camara, no =
quiere aceptar.

Sobre 10 que esta senalando de un =
problema concreto de coeficiente, in-=
dice de proporcionalidad, el senor Por
tavoz sabe perfectamente, porque se 10
explique en Comisi6n, que eso es un -=
Real Decreto-Ley, hoy Ley de Presupues
tos Generales del Estado del ano mil ~
novecientos ochenta y tres, y para 50

lucionar ese tema yo Le recomendar.i.a al
Grupo Popular que, a traves de la re-=
presentaci6n de este, Grupo en el Parla
mento Nacional, solicite una modifica'::"
ci6n de la Ley General de Presupues-==
tos,para que aclare 10 que realmente=
pretende, porque eso no esta en el mar
co de la Comunidad Aut6noma: es copia=
literal de la Ley de Presupuestos del=
Estado de mil novecientos ochenta y-=
'tres, que, indudablemente, en tema de=
retribuciones nos obliga.
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El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Jimenez. Senor Jerez.

El senor JEREZ HERRERA: Senor Presi
dente, Senorias. La enmienda que pre-=
senta el Grupo Popular 10 que dice es
suprimir elapartado uno de retribucio
nes de funcionarios de la Comunidad -=
Aut6noma, del articulo tercero; enten-,
demos que esto se suprime. Como ya ha=
dicho el senor consejero, 10 que se e~

ta haciendo es dando una potestad al =
Gobierno para cambiar los sueldos se-=
gdn les plazca. Distinta cuesti6n es =
el arqumerrto que ahora nos pone el Po
nente, diciendo que si en los indices=
de proporcionalidad que estAn puestos=
en el cuadro de retribuciones, se debe
especificar el coeficiente cinco. Me =
parece que eso esta sobreentendido, y,
ademas, de todas formas, este cuadro =
no es sino una copia textual del que =
aparece en los Presupuestos Generales=
del Estado.

Nada mas. Gracias.

El senor PRESIDENTE: Muchas gracias,
senor Jerez. Va a replicar el senor ==
Alonso.

El seno:r;'ALONSO' VALERON: Senor Pre
sidente, Senorias, efectivamente ha ==
habd.do un error dentro de la justific~

ci6n de esta enmienda, solamente se ha
incluido la palabra "no'; que no debia=
ir ahi. Lo que si esta en la mente del
Grupo Popular, y pretende defender, c~

roo he explicado antes, y que 10 pondre
a disposici6n del senor Consejero si =
asi 10 desea, es que se estipule la -=
cantidad; 0 sea, a nosotros nos viene=
este texto articulado para que sea --=
aprobada. Esta cantidad que aparece -=
por ahi, un millon doscientas ochenta=
y seis mil cuatrocientas pesetas, co-=
rresponde a U9a base, la base diez pa
ra titulados superiores; pero despues=
hay un coefic~ente multiplicador que =
se estipula en la primera cantidad, y=
no se estipula en la segunda. Entonce~

10 que el Grupe Popular pretende es =
que esta cantidad corresponda a ese -=
funcionario con un determinado coefi-=
ciente, como se indica en primer lu-==
gar, entonces supone, quiere suponer,=
que corresponde a cinco, perc puede -=
ser perfectamente cuatro con seis, y==

entonces ahi habria una diferencia de=
cantidades. Lo ooico que pretendemos y
en ese sentido, si asi se reconoce, re
tiramos la enmienda, es que se ponga =
el coeficiente correspondiente a esta=
cantidad.

Muchas gracias.

El senor PRESIDENTE: Gracias,senor=
Alonso. Senor Consejero.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
menez Suarez): El Portavoz del Grupo =
Popular no deberia tener esas dudas. =
Si hubiese utilizado todos los documen
tos del Presupuesto se hubiese encon-=
trado que en los tomos color verde, r~

tribuciones A, Unoi A, Dos; figura ca
da plaza, y se Ie determina alIi el =
coeficiente y la proporcionalidad; lue
go, no existe una aplicaci6n aleatori~

no existe esa duda , En el articulado =
se expresan los principios generales =
de,la retribuci6n; en los tomos verdes
aparece especificado para cada plaza =
que retribuci6n, que coeficiente, y -=
que proporcionalidad Ie corresponde.

El sep-or PRES'IDENT~:'Muchas gracias

lHay duplica del senor Jerez? No.

Fijaci6n de posiciones: lGrupo Mix
to? No. lGrupo Izquierda Canaria? Se-=
nor Brito.

El senor BRITO GONZALEZ: Senor Pre
sidente, senoras y senores Diputados,=
nosotros, respecto a esta enmienda, ==
consideramos, efectivamente, que aUn =
compartiendo el hecho de que el artic~

10 tercero en su contenido no se ajus
ta a 10 que serian las condiciones de=
un respeto y una debida, digamos, cla
rificaci6n en el conjunto de retribu-=
ciones del personal de la Comunidad -=
Aut6noma, entendemos que el plantea--=
miento de la eliminaci6n, es dar, efe~

tivamente, una carta en blanco al Go-=
bierno para que pueda fijar a discre-=
cionalidad las retribuciones del perso
nal, por eso nosotros en esta'posici6~

hemos'~resentado una serie de enmien-=
das parciales, y nuestra posici6n de =
Grupo, por tanto, en 'este caso, es de=
la abstenci6n, porque 10 vamos a disc~

tir, enmiepdas concretas que s1 entran
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en el fondo y en los aspectos parcia-=
les de este articulo tercero. Nada maa

El senor PRESIDENTE: Muchas gra-===
.cias senor Brito.

Pasamos a votaci6n. Votos afirmati
vos. Senores Diputados,por favor. (Pau
sa). Votos negativos (Pausa). Pueden ~
sentarse. Abstenciones. (Pausa).

'Resultado de la votaci6n: Votos --=
afirmativos, catorce; votos negativos,
treinta y tres; cuat~o abstenciones.
Queda rechazada la enmienda.

Grupo Izquierda Canaria: su enmien
danUmero tres de adici6n al articulo=
tel fe'ro, Uno. A y B. ,. Tiene la palabra =
el senor Brito.

El senor BRITO GONZALEZ: Sefior·Pre
sidente, sefforas y'senores Diputados,=
nosotros'entendemos quefel ajuste o'el
intento de r~producci6b, pract.icamente
identico, de los Presupuestos Genera-=
lesdel Estado al Proyecto de Presu--=
puestos de la Comunidad Aut6noma que =
estamos debatiendo, tiene una serie de
efectos importantes. Lo primero que -=
hay que plantear es que, efectivam.ente,
las condiciones retributivas, y las -=
condiciones en general del personal de
los distintos organismos del Estado, =
no son .los mismos, en absoluto, que ==
los del personal de la Comunidad A~t6

noma entre ellos, porque hay una di-=
versidad de procedencias y unas cir--=
cunstancias claramente diferenciadas,=
que luego obligan"mas adelante, en el
Proyecto, a plantear ajustes incluso =
sorprendentes, entre 10 que puede ser=
los abogados del Estado con los Aboga
dos titulados de la Comunidad Aut6no~

o con una serie de aj ustes bastante ex
tranos, que no se corresponden ni C3:·ni
veles de titulaciones ni de responsa-=
bilidades a ese nivel. Y es en este -=
sentido que nosotros planteamos una s~

rie de criterios. En primer lugar, en
tendemos que una modificaci6n del con
junto de las retribuciones del perso-=
nal de la.Comunidad Aut6~pma deben reE.
ponder a. una serie de criterios.• El -=
primero, el respeto a los derech,?sdel
personal, y a partir de ese respeto, =
l6gicamente, establecer todos los rea-

justes, y a traves de un criterio fun
damental, y es el de negociaci6n efec
tiva, Con el personal y sUS represen-=
tantes, de las condiciones. No se me =
diga que se ha neqocLado , porque en la
Comisi6n el senor Consejero desliz6 un
gazapo el otro dia: no tenia la infor
maci6n, 'diciendo, concretamente,. que =
'se habia negociado; habia una mera con
versaci6n y no se habia negociado con=
el personal, tal cual los propios re-=
presentantes me han comunicado. En es
te sentido ahi tiene que haber un res
pete en el sentido de que las retribu
ciones no se modifiquen poi: Decreto, =
sino que si hay una modificaci6n a p~
tidas se Ie compensen con otras, y, a=
partir de ahi, se ajuste. Por supues
to, estamosde acuerdo en que necesi
tamos una Administraci6n PUblica, se-=
ria, eficaz, dotada de recursos y de =
medd.os • y, ademas , que se eliminen to
das las situaciones discriminatorias,=
abusivas, las dobles n6minas que exis
ten, senor Consejero, y se 10 demues-=
tro cuando usted quiera, el plantea-==
miento de las incompatibi1idades sin =
aplicar; que todas esas Cosas se apli
quen, pero se apliquen con rigor, y,-=
pensando que no se puede entrar como =
si existiera tabla rasa con el perso-=
nal de la Administraci6n PUblica, sin=
tener en cuenta que hay unas situacio
nes anteriores, que podemos no estar =
de acuerdo con elIas; pero que habra ''';
que irlas modificando sin que se perju
dique gravemente los derechos del per~
sonal. Y en este sentido nosotros plan
teamos, en este articulo de. adici6n~ ~
que esas partidas queestan planteadas
no modifiquen las retribuciones en SU=
c6mputo global, y que.. _s:i.l hay' un. tema =
de absorciones 0 de compensaciones en=
unos sentidos, enunas partidas; que =
estas se ajusten a conceptos retributi
vos globales, no haya modificaciones =
que afecten a las retribuciones globa
les que esta percibiendo en este mome~

to.el personal de la Comunidad por -==
sus diferentes procedencias, por las =
retribuciones que tuvieran en ese mo-=
mento. Estees el· sentido que esta -==
planteadoen la propuesta del articulo
de adici6n que contiene nuestra enmi~~

da tercera, que nosotros estamos defen
d;i}endo. Nada mas.
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El senor PRESIDENTE: 'Gracias senor=
Brito.

Tiene la palabra el senor Conseje-=
roo

Por favor, se r~ega silenci~ en la=
tribuna,.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (JI
menez Suarez): En principio, y de for
mamarginal a la enmienda, senalarle =
que los expedientes'de incompatibili-=
dad estan establecidos, y ~stan en -==
proceso, y no depende de mi Departamen
to y no puedo establecer fechas, pero~
s! se que en un breve plazo se resolve
rae

Respecto a la enmienda he de adelan
tarle, senor Diputado, de que en estas
enmiendas estamos condenados.a no en-=
tendernos. lPor que? ~orque utiliza,' =
emplea en las redacciones una serie =
de conceptos propias del Derecho Labo
ral, que no tienen encaje en el Dere-=
cho Administrativo.

Concretamente, entrando en el tema=
de la enmienda. En la Ley General de =
Presupuestos no se puede establecer =
que las retribuciones se haran de --==
acuerdo a "los siguientes criterios",
hay~que determinarlos; no puede dejar
se en funci6n de criterios, hay que de
terminar y precisar, con cada caso con
creto que se va a retribuir, es una -=
norma por la cual se va a regir;' prime
ro, hay que calcular el Capitulo uno ~

del Presupuesto, y segundo, hay que -
dar transparencia a los funcionarios =
de que retribuciones van a percibir, y
no -montiaz-se en funci6n de que se baran
de acuerdo con estos criterios. lLe es
ta otcrqando al Gobierno el senor Dipu
tado, que a trav~s de esos criterios ~

vuelva a hacer una regulaci6n especifi
l"la de las retribuciones? -,

Refe~~~te a los ,criterios que sena
la. En primer luqar se senala que se =
~ebe cumplir, haciendo una traslaci6n=
del Derecho Laboral al Derecho Adminis
trativo, del c6mputo anual bruto conso
lidado. Mire usted, en el Derecho Admi
nistrativo no exi!!lte ese' concepto. La=

legalidad de las retiilmciones se est.a
blecen en cada Presupuesto, y dependeD.'
de esa legalidad; no existe.como en el
Derecho Laboral, la situaci6n' de esca
lones hacia arriba. Evidentemente se =
debe comprender que en ningdn momento=
la Administraci6n va a bajar los suel
dos de los funcionarios; pero no se -=
parte del requisito estciblecido, pro-=
pic de;L Derecho laDoral, del c6mputo =
anual, bruto consolidado

El segundo criterio, y senalo y --=
vuelvo a recordar que probablemente no
lleguemos a entendernos, porque utili
zamos conceptos distintos, Su Senor!a=
del Derecho Laboral, y elConsejero -=
del Derecho Administrativo. Existe un=
segundo criterio que en interpretaci6n

- administrativa es la siguiente: las ab
sorciones de complementos 0 retribucio
nes especiales qUe se realicen, seran=
objeto de compensaci6n en igual cuan-=
tia, en los conceptos retributivos ba
sicos que se establezcan. Eso viene a=
senalar que una Jefatura de Negociado,
o un complemento especial que se perci
ba por ejercer una determinada funci61l
en todo caso, se consoliden las retri
buciones basicas. Eso es imposible en=
la Administraci6n. Pasen los complemen
tos de Jefatura de,Secci6n a recibirse
como retribuci6n basica, 0 realmente =
un complemento que se Le puede otorgar
o que tienen, los vigilantes de arbi-=
trios, por hacer horarios nOcturnos.

Y tercer punta al que se refiere: =
el derecho ,"ad personam", propio del =
que se refiereal Derecho Laboral. En=
la Administraci6n no hay una relaci6n=
contractual entre Administraci6n y fun
cionario para fijarse el sueldo~ Exis~
te, exactamente, una fijaci6n de suel
dos para colectivos que respondan a es
calas-cuerpos, perono a cada una de ~
las personas. Todas los auxiliares ad
ministrativos, y eso es un problema de
la Administraci6n PUblica, trabajen -=
mas 0 trabaj en menos, percibiran las =
mismas retribuciones, 'no es igual que=
en el mundo laboral que, a iguales co
metidos y en base a facultades persona
les de cada uno de los empleados, se ~
pueden fijar unas retribuciones distin
tas. En el Derecho Adm:i..nistrativo no ~
es que no existan los derechos adquiri
dos subjetivo,s" pero son !Iluy especia-~
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les y concretos, podr1a pensar en el =
funcionario que tenga una medalla lau
reada u otras cosas espec1ficas concre
tas, . que s1 son derechos personales; :;
perc no, realmente, en la Administra-=
ci6n.Ta que puede existir son derechos
adquiridos de colectivos determinados,
llamess·de Cuerpos; perc no de perso-=
nas en concreto. Muchasgracias.

El senor PRESIDENTE: Muchas gracias.

Turno en contra. Senor Brito.

El senor BRITO SOTO: Sinvolver a =
afiadir argumentos a los ya expresados,
senalar que en la justificaci6nde la=
enmienda se senala quese trata de ten
der hacia una modemizaci6n de las es=
tructuras retributivas de la Coinuni-==
dad. Yo entiendo que 10 que trata el =
senor Diputado es de tender a una labo
TaliZat:Dn de las estructuras retributi
vas de la Comunidad. Puede ser, eviden
temente, un criterio de observaci6n de
problema que estamos afrontando; perc,
desde luego, no una modernizaci6n en =
el campo propio del Derecho Administra
tivo. En ese sentido expresar muy bre- ,
vemente las dos caracter1sticas que la
Administraci6n Socialista esta tratan
do de dar a este problema. La primer~.

homogeneizar las retribuciones desde =
la 6ptica de situar el conjunto. de las
mismas en una serie de conceptos.inte
grados que permitan furicionar en el fu
turo en los esquemas retributivos y en
los conceptos retributivos con que fun
ciona el resto de la Administraci6n -:;
del Estado; y, en segundo lugar, homo
geneizar propiamente, incluso, la pro
pia cuant1ade esas retribuciones con=
la de la Administraci6n del Estado.

El senor' PRESIDENTE: Gracias senor=
Brito.

Turno de replica. Senor Brito.

Elsenor BRITO GONZALEZ: Senor Pre
sidente, senoras y senores Diputados.=
SenorConsejero~ austedselereitera
un ccmportiamfenzo-:que . as, concretame'n
te, el tratarde dar' clases a los de-=
mas. Mire usted, yoconozco cosas, al
gunas, pocas, humfldes cosas del Dere
cho Laboral y tambien del Derecho Admi
nistrativo, senor Consejero. Lb'queme

parece que usted no'conoce es que en =
la Administraci6n PUblica no solamente
existe personal con una relaci6n con-=
tractual de tipo funcionarial, sino -=
que tambien existe personal con contr~

tos administrativos temporales, y exis
te personal laboral, senor Consejero.=
Entonces, no generalice usted, porque=
puede caer en el error de intentar -==
dar clases y recibir algunas. En segun
do lugar, me ha hecho usted una refe-=
rencia que yo pensaba que tep1a que e~

tar desterrada del lenguaje: la refe-=
rencia alas laureadas. Mire usted, el
tema de las laureadas, paso por el: -=
nuncahe estado laureado. Pero, efec-=
tiv~ente, s1 que es posible que con =
esos intentos te6ricos de moderniza--=
ci6n se Ie esten dando laureadas econ6
micas a mas de un funcionario en este:;
momento, privilegiado"en la Administr~

ci6n; y es un tema perfectamente demo~

trable con datos y con nombres y ape-=
llidos, y entonces eso s1 que son lau
readas negativas; las anteriores, por=
supuesto, perc ~stas tambien. Con el =
tema de los derechos adquiridos y de =
derecho "ad personam"; el concepto de=
derecho "ad personam", por supuesto, =
se utiliza con bastante frecuencia en=
el nezecbo Laboral; perc no es un tema
exclqsivo del Derecho Laboral. Dere--=
chos adquiridos se dice igual como ana
logo al tema de derechos "ad personam";
no significa derechos individuales,ni
derechos derivados de percepciones cit
cunstanciales, como esta usted refi--=
riendose, sino otros tipos de derechos
que existen en la Administraci6n PUbli
ca,como en cualquier otro tipo de re~a

ci6h contractual de la Administraci6n~

El planteamiento concreto de 105 con-=
ceptos que se plantean del c6mo, el -=
d6nde y el cuando se clarifican. Mire=
usted, en el texto que ha presentado =
el,Gobierno no se clarifica nada, por
que el conjunto de retribuciones hori
zonte que ponen arriba no se correspon
de con el,apartado B, ni se plantean :;.
las formas de ajuste para llegar ah1.=
En concreto nosotros no estamos plan-=
teapdo,'en definitiva, un tema de dis
criminaci6n, sino un tema de a;uste==

serio, y no me diga usted que no se ha
h~ao de masa bruto global; cuando ~n

el texto que yo tengo, y se 10 puedo ==
ensefiar, en las negociaciones estata~=

les con los Sindicatos dela·Admihis-=
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traci6n, seha hablado de masa bruta =
global, y en el propio texto se habla=
de ese tipo de retribuciones para el =
tema del dos y medio a repartir. No me
diga usted que no se habla ese concep
to, porque es un concepto que se mane
ja en el propio texto, y en los pro-==
pios'documentos aportados por,el Go--=
bierno.

Y finalmente, en concreto, me pare
ce que usted ya condena de antemano el
planteamiento a que no estamos dispues
tos a entendernos; yo siempre estoy ~~

dispuesto aentenderme, por supuesto;=
las propuestas se hacen,en el sentido=
de que nos entendamos, 10 que puede -=
ser es que quiza no Ie entienda el pro
pia personal de la Comunidad Aut6noma-;
que seria interesante que Le entendie-'
se, por supuesto.

El senor PRESIDENTE: Muchas gra--==
cias senor Brito.

Tiene la palabra el senor Conseje-=
roo

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
menez Suarez ): Senor Presidente, pi
do disculpas al senor Diputado, porque
en ningiin momento he pretendido dar -=
clases. Mi formaci6n es economista; no
conozco el Derecho Laboral, y del Dere
cho Administrativo solamente conozco=~

el que se deriva de funcionario. Enton
ces, quizas en mis gestos he pretendi~

do, 0 habre dado a demostrar dar cla-=
ses; perc no ha side mi finalidad, y =
de ahi, reconozco que, ni en un campo=
ni en otro tengo formaci6n para poder=
dar clases. Solamente aclarar unos con
ceptos.

Evidente~ente en los acuerdos apare
ce la masa bruta; perc no es 10 mismo~

la masa bruta en el conjunto de los -=
funcionarios, que consolidado para ca
da uno de los funcionarios. No es 10 ~

mismo 10 que en el Capitulo Uno apare
ce como retribuci6n de todos los fun-~

cionarios, a que de eso se derive que=
de las retribuciones consolidadas de =
ca~a uno de los funcionarios a una de~

terminadafecha: depende de 1a legali
dad que establezca Em cada momenta -==
la Ley General de' Presupuestos.

Solamente y para aclarar, otro de =
las aspectos. Creo que si 10 dije fue=
un mal entendimiento. Lo iinico que rei
tero ahora, y dije en Comisi6n, que el
Gobierno ha establecido los primeros =
contactos con los funcionarios para -=
distribuir el dos coma uno, y prueba =
de que va a ser una negociaci6n, y no=
una consulta formal, 10 va a hacer en=
mas tiempo, porque si hubiese side la=
consulta formal, en aquel dia se Ie hu
biese mostrado 10 que el Gobierno iba=
a hacer, y se hubiesen acabado las ne
gociaciones; perc que~emos hacer unas=
negociaciones, y 10 que se hizo en --=
aquel momenta fue, de alguna forma, ci
tar y poner s~bre una mesa la parte -=
del Gobierno y representaciones de los
funcionarios, para negociar la distri
buci6n del dos coma cinco, y por eso =
no se ha hecho. Y 10 que dije en Comi-

'si6n, y reitero ahora mismo, es que si
se ha iniciado.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Consejero.

Turno de duplica. Senor Brito.

El senor BRITO SOTO: Dos cuestiones

La primera, que, efectivamente', en=
los acuerdos globales a que se llega =
en relaci6n con el Presupuesto de mil=
novecientos ochenta y tres, entre el =
Gobierno y las Centrales Sindicales, =
se habla de masa global bruta, referi
da, senor Diputado, al conjunto de la=
Administraci6n, referida, por tanto, a
las plazas que constituyen el conjunto
de la Administraci6n; plazas muchas de
las cuales estan incluso sin dotar, y=
es~plazas participan en la creaci6n =
de esa masa global bruta. No referida,
por tanto, a personas.

Segunda cuesti6n, el senor Diputado
ha senalado que respecto de la Adminis
traci6n existe la figura de la contr~
taci6n administrativa, y existe tam--=
bien la figura de la contrataci6n labo
ral, evidentemente; s6lo'que el en su=
enmienda se refiere a la contrataci6n=
administrativa, cuando. senala las pre
visiones retributivas contenidas en el
apartado A del present~ epigrafe, al =
igual que los necesarios ajustes retri
butivos derivados de la fijaci6n de -~
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sueldos formulados en el apartado B; Y
los apartadosAy B, a los que se re-=
fiere, son el articulo tres, uno, A, =
"Retribuciones de los furtcionarios de=
laC6munidad Aut6noma", y dice clara-=·
mente;hde los funcionarios de la Comu
nidad Aut6noma".

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Brito.

Pasamos al turno de fijaci6n de po
siciones. lGrupo Popular? No va a in-=
tervenir.

Votaci6n: Votos afirmativos. (Pauea),
Pueden sentarse~ Votos negativos. (Pau
sa). Pueden sentarse. Abstenciones. -~
(Pausa). Pueden sentarse. (Pausa).

Resultado de la votacf6n: Votos -=
afirmativos, tres; votos negativos,
veintisiete; abstanciones, veintiuna.=
Queda rechazada la enmienda.

Grupe Izquierda Canaria: su enmien
da nUmer~ de adici6n al articulo
tercer<a,E.

Tiene la palabra el senor Sanjuan.

El senor SANJUAN HERNANDEZ: Senoras
y Senores Diputados, coherentes con ==
nuestra enmienda a la totalidad, en =~

que basabamos en uno de los puntos --=
principales 10 que consideramos un ex
cesivo incremento de los emelumentos =
de los cargos politicos de la Comuni-=
dad Aut6noma~ hemos interpuesto esta =
enmienda, que tengo que decir, que en=
calidad de tecnica juridica, se acord6
por la Comisi6n pasarla al articulo -=
cuatro, parrafo primero; por Gonsi---=
guiente, si la Mesa considera que 10 =
discuta aqui, que se discuta en el ar
ticulo tercero, 10 pongo de manifies-=
to; perc en fin, paso entonces al te-=
mao

Nuestra enmienda, presentada en la~

Comisi6n correspondiente, era del te-c

nor literal siguiente:

Todos los cargos politicos de 1a Co
munidad Aut6noma experimentaran en 'sus
retribuciones netas un incremento del=
'nueve por ciento, con respecto a las =
de igual naturaleza, consignadas en -=

los Presupuestos Generales de mil nove
cientos ochenta y dos.

Nosotros entendiamos que esta en--=
mienda, y ahorapasare a enumerar las=
cuantias que significan, que son ape-=
nas , discrepan muy poco de las presen
tadas luego en una enmienda pretendida
mente transaccional del Grupo Socialis
ta; queriamos atender a una impresi6n~
que caus6 en la opini6n pUblica este=
incremente exagerado que suponia .el ~
cremento de. los cargos polfticffide la=
Comunidad Aut6noma. El equipo Socialis.
ta presenta una enmienda en base en, =
el articulo ciento dieciseis, punta -=
tres, para intentar alcanzar un acuer-

do por aproximaci6n entre la enmienda=
presentada por este Diputado y la for
mulada en el texto. Entendemos que es~

ta enmienda es extenporanea, porque -=
desde el momento que no alcanz6 1a me
ta de lograr el acuerdo entre la en--=
mienda presentada por este Diputado y='
e1 texto articulado, esaenmienda no 
debi6 nunca·haberse admitido, por ex-=
temporanea, realmente. Y quiero decir
Ie a los Diputados que relean el ar--=
ticulo ciento dieciseis, punta tres. =
Esa enmienda no debi6 haberse admitid~

por~Je nc alcanz6 la meta del acuerdo=
entre la enmienda presentada por este~

Diputado y el texto del articulado. Y=
yo dije que no aceptaba el acuerdo y =
que, por tanto, se sometiera a vota--=
ci6n mi enmienda, que aunque alcanz6 =
cinco votos empatados, se rechaz6 por=
el voto ponderado. lQue pretendia ha~=

cer con esta enmienda? Yo creo que mas
que contentar a la opini6n pUblica, 10
que pretendia era seguir buscando el =
apoyo de determinados Grupos que se 10

. prestaron en la enmienda a la totali-=
dad. Creo que esa era ,la filosofiaqUe
el PSOE tuvo, porque no se comprende 
c6mo ahora pretende rectificar las can
tidades, cuando 10 pudo haber pensado=
a la'hora de elaborar los Presupuesto~

Nuestra enmienda senores Diputados,
supone, y voy a enumerarlo, unas canti
dades netas, todas son netas, siguien
tes,' anuales. Para e1 Presidente tres. ,
m1llones cuatrocientas veinticuatro _=
mil ciento dos pesetas, 10 que ~upone=

una cuota mensual de doscientas ochen
ta y'cinco mil trescientas cuarenta y=
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una pesetas; Vicepresidente, tres mi-=
llones doscientas sesentay' tre~ mil =
cuatrocientas setenta y cinco, con una
media 'mensual de doscientassetenta y=
una novecientas cincuenta y seis; Con
sejero, tres millones ciento dos mil =
ochocientas treinta y tres pesetas, ==
con una cuota mensual, 0 una media, de
doscientas· cincuenta y ocho mil qui--=
nientas sesenta y nueve; y el Vicecon
sejero, dos millones novecientas cua-=
renta y dos mil doscientas seis, con =
una cuota mensual de doscientas cuaren
ta y cinco mil ciento ochenta y tres.~

Si nosostros comparamos estas cantida
des netascon las que resultan de esta
pretendida enmienda, que repito, es an
tirreglamentaria, es la siguiente;La~

diferencia que hay entre el sueldo del
Presidente,~nsua~, ser!an veinte mil=
pesetas menos; con respecto al Vicepre
sidente, ser!a ocho mil pesetas menos~

con respecto al Consejero, exactamente
iguai; y con respecto al'Viceconsajero
la enmienda nuestra gana cuatro mil pe
setas m~s. lPor qu~ nosotros pretende~
mos esta enmienda? Pues, sencillamen
te"porque la consideramos ~s racio-=
nal. Primero, porque ante la imagen =

'de la opini6n p\1blica se le puede de~=

cir tranquilamente que los miembros de
laComunidad Aut6noma han experimenta
do un incremento en un porcentaje ---=
igual al de los funcionarios, y repito
que las diferencias son m!nimas; pero=
ante la imagen, y cuidar la imagen de=
la Comunidad Aut6noma ante la opini6n=
p\1blica creo 'que es interesante. Nada
m~s.

El senor PRESIDENTE: Muchas gracias
senor Sanju~.

Tiene la palabra el senor Consejero.

(Varws Diputados p-iden La ao Lara-a
awn de la enmienda defendida po» eZ =
senor Sanjuan, at que el: senor Preei-c:
deniie oonoede, a tal fin, el: uso de La
palabra.) "

El senor SANJUAN HERNANDEZ: Que no
sotros, efectivamente, comprendimos -=
que no estaba adecuado incluirla en el
art!culotercero que serefer!a a la==
~emuneraci6n de persona~; consideramos
que deb!a ir, de acuerdo con la unani-

"

midad'~de··ia-Com!s16n;' deberia ''!:r 'ai:"'ax
t!culo cuatro. Como es l6gico, al ir ~
como un apartado primero hab!q que re....
dactarla de acuerdo al pAx-rafo indepen
diente que iba a tener, 'eso es induda~

ble; y 10 que estoy defendiendo es la=
enmienda, no es la enmienda, no es-==
transaccional, es una enmienda adapta-

,da a las circunstancias de que este Pi
putado se vi6 obligado. a llevarla al ~
articulo cuat.ro , paz-rafo primero.

'El senor PRESIDENTE: Vamos a inte
rrumpir la sesi6n durante diez minutos
y ruego que pasen a mi despacho los ==
miembros de la'Comisi6n de Presupues-=
tos y Hacienda, y los Portavoces de ==
los Grupos.

(Be intietrrumpe La eeeidn a. las doee
'horae , imeinba minutos.)

(Be »eanuda la eeeidn a las tmeae =
horae, )

El senor PRESIDENTE: Senores Diputa
dos vamos a continuar la sesi6n, ten-=
gan la bondad de tomar asiento, por fa
vor. (Pauea) (Rumaree)

Senores, por favor, contin6a la se
si6n. (Pauea)

El Gobierno va a intervenir. Tiene=
la palabra el senor Consejero.

iSilenci~1 por favor!

El senor CONSEJERO bE HACIENDA (Ji
~nez Su~rez): Senor!as, aclarar sim-=
plemente que la especificaci6n de qu~=

ernJienda se trataba era importante poE,'
que la transaccional, que es la que ==,
realmente vamos a tratar,.incorporaba=
una novedad respecto a la original, ==
puesto que se refer!a ya a las retribu
ciones netas, y no a las brutas. Sim-=
plemente senalar que, como bien mani-=
festaba el Portavoz de Izquierda Cana~

ria, la propuesta de retribuciones'de=
altos cargos qbe figura en el Dictam~n

de la Comisi6n,' con la diferencia de =
la enmi~nda del Gru.i>o Izquierda Cana-=,
ria, tiene unas variaciones muy estre
chas. Simplemente mientras que la pro
'puesta de la enmienda suponeincremen-
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tar el su~ldo de los Consejeros un nU!:
vepor ciento,en la propuesta figura,
en la propueSita que, est4 en el D1cta-=
men de la Comisi6n s6lo,un incremento=
de ,un once noma cuatro.!En terminos ab
solutos estamos hablando de una dife-=
rencia en pesetas, para el conse jezo;»
de seLs mil' pesetas. He de advertir -=
que esa,diferencia no se mantiene para
todos los dems cargos puesto que, co
mo esconocido 0 10 conocen losmiem-=
bros de la Comisi6n, respecto al Presi
dente y Presidente del Parlamento se -;
ha,regido bajo otro criterio, que es =
el nivel delsueldo de Senador en re-=
presentaci6n de esta Camara.

Yo 10 que queria practicamente sena
lar es que, las retribuciones que fi-=
guran en el presupuesto de mil nove,..==
cientos ochenta ydos no se pueden to
mar como base, porque esas retribucio,""
nes se percibian con una retenci6n del
cinco por ciento , s6lo en parte, la =
llamada dedicac~6n exclusiva no tenia=
ning6n tipo de retenci6n, y, realmente.,
esa referencia no tiene sentido, par-=
tiendo, indudablemente, del principio=>
que esta Comunidad Aut6noma no puede ==
estar defraudando al Ministerio de Ha
cienda. Entonces las retribuciones que
figuran en el Presupuesto del ochenta=
y dos, de mantenerse hoy, con la reteE,
ci6n normal partiendo del principio de
que los altos cargos de la Comunidad =
perciban el mismo dinero que en mil n£
vecientos ochenta y dos, las retribu-=
cLones del Presidente que estaban fij~

das en un mil16n cien mil tendrian -===
que elevarse a tres millones novecien
tas mil; las del Vicepresidente, de -=
dos millones novecientas, a'tres mille
nes setecientas; la de los Consejeros=
dos millones ochocientas, a tres, millo
nes cuatrocientas; el Viceconsejero de'
dos millones seiscientas a tres millo
nes trescientas. Que, realmente, se~-=

rian las cifras brutas para peicibir =
de forna 1Iquida la misma cuant.La, Al ==
-zespecto , he de sefialarles de que las=
retribuciones que ahcr-a mismo se hart ,;"
fijadO para los altos cargos de la Co
munidad son totalmente 16gicas, y par=
parte de este Corisejero he de senalar=
de que el GObierno ha hecho un sacrifi
cio de racionalidad sobre ,retribucio-~
ones de los altos cargos, para acomodar

a las posturas que en esta C4mara se =
han manifestado al respecto.

Yo quiero darles simplemente unas =
cifras y unos datos.

La retribuci6n del Director ·Genera~.

y que no es una.retribuCi6n pol!tica,=
que est4 calculada como si fuese un -=
funcionario, en los niveles retributi
vos de la Administraci6n, girandel c~

ro al treinta; un Subdirector General='
tiene nivel treinta, un Interventor de
Cabildo tiene nivel treinta; unSecre
tario de Cabildo tienenivel treinta,=
y. el Director General en esta Comuni-=
dad tiene nivel veintiseis, y de esta=
forma pretendemos montar una Adminis
traci6n· que se tiene que nutrir de -=
cuadros cualificados para hacerlavia
ble como senalaba la enmienda-de la to
talidad, no podemos montar esta .Admi-=
nistraci6n c~~ un voluntarismo de -==
aportaciones gratuitas, parque eso no»
Ie da continuidad aesta Administra--=
ci6n. Estas' retribuciones suponerf --=
practicamente estar en un orden de re
tribuci6n de funcionarios, de alto~ -=
funcionarios de la Administraci6n, y =
no seva a comparar la'responsabilidad
y representac16n que debe obtener tan
to el Presidente como losdemas Conse
jeros, con estos otroscarqos, parque,
indudablemente, no se trata de sueldos
polIticos sino se.trata de sueldos de=
altos cargos que tienen unas incompat!
bilidades, y unos horarios y una res-=
ponsabilidad s~ri6r a funcionarios 
que estan mas bajos en el nivel de la==
Administraci6n. Nada mas.

El senor PRESIDENTE: Muchas gracias.

. 'Turno en contra. Senor ·Brito.

El senor BRITO SOTO: Bien, en pri-=
mer lugar, aclarar algunas cuestiones=
de tipo 'reglamentario que se suscita-=
ron anteriormente en el' sentido dela=
posibilidad detrami~ar en Comisi6n en
mienaas transaccionales 0 no.

El ciento dieciseis,tres, sefiala, =
que durante lei discusi6n de un artIcu
lo, 1a M~sa podra admitir atramite -~

nuevas enmiendas que se presenten en: =
ese momento par escrito per un miembro
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de la Comisi6n, como fue el caso este,
y otros muchos casos, siempre que t~e~

dan a alcanzar un acuerdo por aprox~-

maci6n entre las enmiendas ya' formula
das y el texto del articulo; que tien
dan a alcanzar un acuerdo, no que 10 =
alcancen de hecho. Y asi se oper6 efec.
tivamente en la Comisi6n. Yo creo que=
hay una confusi6n con 10 que dispone =
el articulo ciento veinte, tercero, -=

'que dice que s6lo podran admitirse a=:
tramite enmiendas -est9- ya en Pleno- 
"solo podran admitirse a tramite en--=
miendas de transacci6n entre las ya -=
presentadas y el texto del Dict~n -=
cuando ningUn Grupo Parlamentar~o se =
oponga a su admisi6n y esta comporte =
la retirada de las enmiendas respecto
de las que se transige". Esto ~e exige
como requisito en el ciento ve~nte, -=
tres, parrafo segundo, para ~l Pleno;:
perc no se exige como .requis~to ~n el
ciento dieciseis, tres, para la ~ntro

ducci6n de enmiendas en Comisi6n, don
de s6lo la Mesa ha de jUZqar si, efec
tivamente, tienden a alcanzar el acueE
do por aproximaci6n, y no si 10 alcan
zan efectfqamente, requisito que s6lo=
se establece para el Pleno.

Bien, a mayor abundamiento,el pro
pio Diputado proponente ha clarificado
hace un momento que el 10 que trae a =
este Pleno es una transaccional~ tran
saccional qUe, ademas, no fue admitida
en Comisi6n, en cuyo caso ya es~ usan
do, digamos, la misma interpretaci6n ~

del precepto ciento dieciseis que us6=
el Grupo Socialista cuando present6 la
suya. En segundo lugar senalar que la
pretensi6n que se plantea no cumple el
articulo ciento veintiocho, uno, del =
Reglamento, desde nuestro punto de v~
ta, per cuanto el ciento veintiocho, =
uno, sefiala que las enmiendas al ar--=
ticulado, como es el caso en el que e~

tames, que Supongan aumento del credi
to 0 modifiqaci6n sustantiva y alterna
tiva de ingresos s6lo seran admitidas~

si ademas de ctimplir los requisitos ge
nerales p roponan el .reajuste corres-==
~ondiente. En tal forma se debi6haber
afectado el Estado de Gastos en la pre
tensi6~ que se planteaba, para ajustar
el Estado de Gastos'a la pretensi6n ==
que. se piartteaba, porque, en caso con-=
trario, se produce una modificaci6n de

las cuan~!as globalesrde los Presu-===
puestos y concretamente del'Presupues
to A-uno, del Estado de Gastos A-uno,,=
del Presupuesto, per cuanto, efecti'{a
.mente, disminuir!a el Estado de GC'!,~'f0s

A-uno del Presupuesto. Y, en tercer lu
gar, desde ia 6ptica de fondo, la Comi

'si6n asumi6 una enmienda transaccional
planteada por el Grupo Parlamentario =
Socialista, caracter!sticas algunas de
las cuales,que voy a tratar de expli-=
car vaquf ,

En primer lugar definir que no hay=
un'cambio en el sentido debajar los =
sueldos, subir los sueldos, nada de ==
esto.· Hay, sencillamente, un cambio de
sistema. El primer sistema que propone
el Proyecto de Ley es el sistema que =
se ha usado comttnmente en el conjunto=
da las Comunidades Aut6nomas, donde s~

'hidi"daba per asimilaci6n que el Presi-=
dente de la Comunidad Aut6noma tuviera
un nivel retributivo similar al Secre
tario de Estado~ que el Presidente -==
del Parlamento y Vicepresidente de la=
Comunidad Aut6noma 10 tuvieran aproxi
madamente similar a Subsecretario, el=
Consejero a Director General, etceter~

etcetera. Ese era un sistema determin~
do que fue el sistema que inform6 el=, .
Proyecto de Ley que present6 el Gob~eE

no. lQue se.ha hecho? Se ha operC'!,do -=
ahora con otro sistema en la enmienda=
transaccional que plantea el Grupo So
cialista, y ese sistema significa con~

truir una escala de retribuciones que=
sitUa'comopunto mas alto de referen-=
cia el Senador de la Comunidad Aut6no
ma, que arranca de la misma legitimi~=

dad que arrancan el Presidente, el V~

cepresidente del Gobierno 0 el Presi-=
dente del Parlamento~ situa eso como==
limite superior, 0 como elemento de r~

ferencia superior, y situa el nivel de
Director General, que funciona, en ter
minos de retribuci6n, con niveles vein
tiseis y veintiocho de retribuciones =
de funcionarios como nivel inferior, y
entre ambas cuestiones se construye -=
una escala, escala que sitUa al Presi
dente' ligeramente por encima de la re
tribuci6n correspondiente a un Senador
de la Comunidad Aut6noma,.y que acaba=
con el Viceconsejero ligeramente per =
encima de la retribuci6n de un Direc-=
tor General. lPara que? Precisamente =
para integrar en una escala racional,=
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en un sistema racional las retribucio
nes de la Comunidad Aut6noma, para ha
cer presidir en cualquier caso dichas=
retribuciones porel principio ,de je-=
rarqula de las retribuciones de la Ad
ministraci6n.

El senor P~SIDENTE: Gracias,Senor=
Brito~ Senor Sanjuan.

El senor SANJUAN HERNANDEZ: Senores
Diputados, en primer lugar quiero ha-=
cez notar que el Consejero de Hacienda
ha intentado confundir con eso de las=
retenciones del cinco por ciento sobre
cantidades brutas. Precisamente nues-=
tro texto s~ remite pura y exclusiva-=
mente a las cantidades netas, para evi
tal,y partir de esos supuestos,fraudes
a la retenci6n que se produjo en la,-=
Junta de Canarias, que no 10 s~. Nues
t.za enmienda no es una enmienda tran-=
saccional. Nuestra anmienda fue una en
mienda obligatoriamente redactada de ~
nuevo para adaptarla al lugar que la =
t~cnica jurldica aconse]aba, que era =
el articulo cuatro; por tanto, no es =
una enmienda transaccional, es una re
dacci6n adecuada, para que forme inde
pendien;temente un parrafo en el artictl
locuatro; perc el esplritu y la le-...;.~

tra es la misma que queriamos impone:r::=
en el articulo tercero, que comprendi\
mos perfectamente que no era el lugar=

adecuado puesto que se referia a los=
emolumentos de los funcionarios.

Se nos dice que nosetros no damos =
una salida aL ahorro experimentado en=
nuestra enmienda. Yo quiero leer el ar
tlculo ciento veintiocho, apartado Un;,
que ley6tambien el Portavoz del Grupo
Socialista. Dice: "Las enmiendas al ar
ticulado que supongan aumentos de cre
ditos 0 modificaci6n sustantiva y al-=
ternativa de ingresos, solo seran admi
tidas si ademas de cumplir los requisi
tos generales proponen el reajuste co~
rrespondiente." Ni nuestra enmienda su
pone aumento de creditos ni tampocomo
dificaci6n sustantiva 0 alternativa de
ingresos, y, por tanto, no estamos --=
obligados en la enmienda a proponer -=
los reajustes correspondientes.

Senores, yo quiero recordarles,otra
vez 10 que dije antes: nuestra enmien
da entendemos que es mas racional.' Y,=

eiectivamente, a la hora de percibir =
neto, en la mane, son casi iguales las
partidas. Yo no voy a repetirlas de -=
nuevo; perc estoy dispuesto a facili-=
tarselas a la Consejeria 0 al portavoz
Socialista, perc ante la opini6n pUbli
ca, y' repito que hay que cuidar mucho~
la imagen de la ComUI':idad Aut6noma, -=
van a comprender mejor que se les diga
que al aumento experfmentado por los =
cargos poUt:tcos de la Comunidad Aut6no
ma, es e1 nueve por cd.errto , igual que=
los funcionarios. Nada mas.

El senor PRESIDENTE: Grac.ias,sefior=,
Sanjuan.

Senor Brito., Dos minutos senor-Bri
to.

el senor BRITO SOTO: Menos -de dos. =,
"minutos, meramente par'a clarificar en=
'relaci6n con el precepto reg1amentario
p1anteado ciento veintlocho, 10 si~-==
guiente. A 10 que yo queria hacer re
ferencia es a la necesidad de proponer
el reajuste correspondiente, por cuan
to si nose propone e1 reajuste corres
pondiente, una vez se presenta una e~
mienda a1 articulado, ocurre, por apli
caci6n del .ciento veintiocho, dos, que
el Estado de Gastosno reflejara 10 -~

que indica la enmierlda al articulado,=
no 10 reflejara. Y la enmienda al ar-=
ticulado significara respecto del Esta
do de Gastos, una disminuci6n de su -::'
cuantia, cuantia global que esta fija
da desde el mOXllE!nto en que se produce=
el debate de totalidad, el primer deba
te que se produjo ya, debate de totali
dad de los Presupuestos de la comuni-::
dad Aut6noma, y que, al no p;';'oducirse=
efe~tivamente ese reajuste y estar las
cuantias globales determinadas, la en
mienda que se presenta significa una =
modificaci6n de esas cuantias globale~

queria senalar meramente que 10 que ==,
queria resaltar era la necesidad de -=
reajuste para no incumplir el ciento =
veintiocho,dos.

En otro lugar senalar, 0 en segun-=
do lugar,sefialar meramente, que estima
mo~ que desde e l, planteamiento efectua
do en Comisi6n por el Grupo Parlamenta
rio Socialista, el tema de las retribu
ciones de los' altos cargos de la comu~
nidad Aut6noma, y cree que ya ha sido=
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captado por la sociedad canaria, ha -=
perdido hierro, creo que se ha pasado=
de un sistema que. era coherente a otro
sistema que es "coherente, y eso es, -=
creo, es 10 que nosotros queremos sena
lar aqu!.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Brito."

Fijaci6n de posiciones. lGrupo Mix
to? No. lGrupo Popular? Senor Alonso.

El senor ALONSO VALERON: Senor Pre
sidente, Senorias, el Grupe Popular ha
tenido en su mente, con respecto a la=
situaci6n que atraviesa el Archipiela
go Canario, de presidii" la austeridad
y pretendemos ser congruentes respecto
al.menor gasto. Entendemos que esta en
mienda que presentael Grupo Izquier~
Canaria, en la qUe propone incrementar
~ nueve por ciento sobre las retribu
ciones que obtenian los altos cargos =
en el extinguido 6rgano al que sustitu
ye el Gobierno Canario, decimos que :.:;;;
nos parecen, pues, unas.cifras acepta
bles, ni much!simo menos bajas, y en
ese sentido vamos a apoyarlas. Y que =
no Ie preocupe al Partido Socialista =
el Estado de Gastos de la £antidad de=
dinero que pudiera salir de ahi, por-=
que nosostros, precisamente, tenemos =
presentada una enmienda en la que nos=
hace falta veinticinco millones. de pe
setas para los disminu!dos fisicos y =
ps!quicos, y que, precisamente, pues,=
podX!a ir ese apartado a engrosar"esas
deficiencias presupuestarias que han =
habido en este apartado. Muchas Gra-==
cias.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Alonso.

Votaci6n::Senores Diputados. lVo-==
tos afirmativos? (Pausa). Pueden sen-=
tarse •.lVotos negativos? (Pauea) , Pue
den sentarse. Abstenciones. (Pausa). -=
Pueden sentarse.

Resultado de la votaci6n: Afirmati
vos, dieciocho;" negativos, veintinueve;
abstenciones, cuatro. Queda rechazada=
la enmienda.

Grupo Izquierda Canaria: enmienda =
nUmero cuatro de sustituci6n al articu

10 tercero, ep!.grafe cuarto, apartado=
A. Tiene la palabra el senor Brito.

El senor BRITO GONZALEZ: Senor Pre
sidente, senoras y senores Diputados,=
bueno, practicamente la defensa de es
ta enmienda no exige del consumo de ==
todo el tiempo de que se dispone por-=
que, efectivamente, antes el senor C0E.
sejero me ha dado la raz6n de que, en=
concreto, hay que plantearse una nego
ciaci6n con las Organizaciones Sindic~

les 0 representaciones legales del pe~

sonal dela Administraci6n de la Comu
nidad Aut6noma, para distribuir no s6
10 el dosy medio sino para los demas=
problemas que estan planteados a nivel
de lao 'Comunf.dad , Entonces en este sen
tido' pienso que si el tema no es que =
se pretenda una consulta formal, sino=
una consulta y una negociaci6n, como==
bien se dijo antes, 10 normal "es que =
eso quede reflejado en el texto y se =
diga que previa consulta y negociaci6~

cuesti6n que, por otro lado, no plan-=
tea, como se indic6 en el debate de to
talidad y en Comisi6n~ningunproblema=
de caxacter juridico, porque la Admi-=
nistraci6n, como cualquiera otra par-=
te, puede perfectamente negociar con =
cualquiera de sus partes, y establecer
acuerdos del tipo que sea, 10 ha hecho
en la practica; 10 que me parece que =
no debe hacerse es que por un lade se=
diga que la cuesti6n es una legalidad=
formal, y que en la practica se este =
negociando. Lo normal es que se diga =
que se negocia, porque, ademas, desde=
el punto de vista constitucional, el =
hecho de la negociaci6n es un derecho=
que afecta a la totalidad de los tra-=
bajadores, sean 0 no sean, en este ca
so, funcionarios, y es un tema que es
ta incluso en tramite de aclaraci6n -=
desde que salga la Ley de la Acci6n -=
Sindical, y se regulen incluso los pr£
pios derechos de los funcionarios, so
bre los cuales hay, ademas, jurispru-=
dencia clarificadora respecto a sus de
rechos, a la ampliaci6n de sus dere--=
chos.

Nada mas senor Presidente.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Brito. Senor consejero.

El senor CONSEJERO DE "HACIENDA (Ji-
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menez Suarez): ,Senor Presidente, creo=
que estamos confundiendo a la C~ara.=

El Consejero 10 queha dicho es que ba
jo el termino de consulta formal, Uni
co termino que jur1dicamente puede apa
recer en 'los textos legales, se estan=
haciendo verdade~~s negociaciones. Y =
yo senalo'algb mas, lpor que,realment~

si las partes estan de acuerdo, vamos=,
a alterar ese precepto? Mire usted, en
acuerdo firmado en Madrid el veinti--=
seis de febrero de mil novecientos se
tenta y tres, entre la Administraci6n=
y las Centrales Sindicales aparece en=
el punto siete 10 siguiente: "La: Admi
nistraci6n en consultaformal con las~

Centrales Sindicales firmantes de este
:acuerdo, establecera el reparto del ==
dos coma cinco re,stante de la masa sa
larial, atendiendo a programas que fa
vorezcan el complemento de destino e =
incentivo de tranajo~. Si las centra-=
les Sindicales estan conformes que ba
jo este termino de consulta formal se=
llegue a un acuerdo con negociaci6n pa

,ra distribuir el dos coma cinco. lPor=
que vamos a cambiarlb?, t

El s~nor PRESIDENTE: Gracias.Senor=
Jerez. Turno en contra.

El Senor JEREZ HERRERA: Senor Presi
dente, Senor1as, respecto a la enmien
da presentada, y que nos ocupa ahora,=

"e L GJ;upo Socialista es partidiario de=
'la negociaci6n de la Administraci6n -=
'con:los funcionarios; pero actualmente
,no es posible porque el marco legal 10
: impide. La que s1 esta dispuesto el -=

Grupo Socialista es a cambiar ese mar
, co legal para que sea posible en el fu
~~o, y 10 map pronto posible, la ne-=

'gociaci6n entre la Administraci6n y -=
los trabajadores de la Administraci6n.

Nada mas. Gracias.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor= '
Jerez. Senor Brito.

El senor BRITO GONZALEZ:'sr , ,bueno,
para indicarque me sorprende la ambi
gaedad con que se formulanlas cuesti~

nes •. Si partimos de la hip6tesisde ==
que legalmente no es posible negodiar=
ni llegar a establecer un acuerdo, -
pues, se esta cometiendo una ilegali-=
dad evidentemente. Ese acuerdo es ile-

gal~ '~p tiene ninguna validez, porque,
en cbncreto, pues, se ha firmado con-=
culcando la legalidad vigente, en la =
expresi6n que he escuchado hasta ahora
aqui. Si, evidentemente, el acuerdo ==
que se ha firmado no ha conculcado la=
legalidad vigente, y esta vinculando =
en el ambi~o del Estado, quiere decir=
que es posible llegar a ese acuerdo. =
El que se haya i.ntroducido el, 'tema de=
la consulta formal en el acuerdo a ni
vel del Estado no tiene por que condi
cionar a los acuerdos que afecten a la
Comunidad Aut6noma, entre otras cosas=
porque el Estatuto de Autonomia'escla
ro a este respecto, y la normativa que
regule·la propia actividad en la Comu-'
nidad no tiene porque ser una mera ==
Gontinuaci6n y una mera reproducci6n =

. de los acuerdos que se establezcan en=
el plano del Estado, entre otras cosas
porque el Estatuto preve clar!simamen
te la capacidad de "auco-normecton' que=
tiene la Comunidad Aut6noma a este res
pecto.

El senor PRESIDENTE:'Gracias, senor'
Brito. Senor Cbnsejero.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
menez Suarez): Brevemente, el acuerdo=
esta firmado en Madrid el veintiseis =
de febrero, y vincula a las Centrales=
Sindicales quefirmaron el acuerdo. Yo
no se si el se·nor Brito esta sostenien

. '-do de que alguna central sindical que=
no firm6 eso, no esta sujeto a esa fir
ma y a esos pactos.

El senor PRESIDENTE: lVa a interve
nir el senor Jerez en duplica? No. Fi
jaGi6n de posiciones: lGrupo Mixto? N~

lGrupo Popular? No. Votaci6n: votos ==
afirmativos, tengan la bondad,por fa
vor, senores Diputados. (Pausa). Pue-=
den sentarse. Votos negativos , (Pauea),
Abstenciones. (Pausa). Pueden sentars~

Resultado,de la votaci6n: tres vo-=
tos afirmativos; veintisiete votos ne
gativos y veintiuna abstenciones. Que
da rechazada la enmienda.

.Grupo Izquierda Canaria, su enmi,en
da nUmero cinco de adici6n al art~cuI0

tercero, ep!grafe cuarto, apartado A.. ,
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El senor BRITO GONZALEZ: Senor Pre
sidente, senora y senores Diputados,.=
bien, para reiterar una cuesti6n que =
aunque se debati6 en Comisi6n, debe ==
quedar perfectamente clara. Comparti-=
mos, sin duda alguna, el principio de=
que el personal de la Administraci6n =
del Estado debe ser solidario con la =
situaci6n general de desempleo, y con=
la problematica que existe de empleo =
en el conjunto del Estado; ahora bien,
existe personal de la Administraci6n =
que por las condiciones de su relaci6n
contractual, y existe ese personal, no
tiene derecho a acogerse al segura de=
desempleo, que es, en definitiva, una=
cobertura para el personal que no tie
ne la estabilidad funcionarial, sino =
que tiene tipos de relaciones contrac
tuales·fundamentalmente de caracter ==
temporal, y me refiero, por ejemplo,
incluso a los que tienen el contrato
administrativo de caracter temporal.
Ese personal no tiene la posibilidad =
de acogerse al segura de desempleo, ==
por 10 menos hay personal en este mo-=
mentoen la Comunidad Aut6noma que no=
esta acogido al segurode desempleo. =
Lo que estamos planteando aqui, efect~

vamente, es el hecho de que la contra
partida 16gica para este personal que=
participa en el fondo de solidaridad,=
es que tenga tambien la 16gica contra
partida de poderse acoger al segura y=
a la cobertura del segura de desempleo.

El senor PRESII!ENTE: Muchas .gracias.
Senor Consejero.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
menez Suarez): Senorias, senor Diputa
do, yo no pretendo, en absoluto, dar =
clases, ya Ie adelante en Comisi6n que
eso estaba previsto, y tengo que reco
nocer que el Gobierno tiene mas medios
para obtener informaci6n y documenta-=
ci6n, cosa que es evidente. En aquel =
momento no tenia el Decreto, y puesto=
que realmente el Grupe mantiene la en
mienda hasta ahora, be tenido que bus
car el Decreto.

Hay un Decreto, mil ciento sesenta=
y siete/ochenta y tres, de veintisiete

'de abril, que senala: "Los'funciona-==
rios de empleo y el personal contrata
do en col~raci6n temporal en regimen
de Derecho Administrativo de las Admi-

f·

nistraciones PUblicas, sujetos al Regi
men General de la Seguridad Social, ==
quedan incluidos en la acci6n protect£
ra por desempleo establecida en la Ley,
cincuenta y un%chenta, de ocho de o£
tubre, Basica de Empleo, y las normas=
reglamentarias que la desarrollan~ Pun
to dos ·del mismo articulo: "La situa-=
ci6n legal de desempleo del personal =
correspondiente al apartado anterior,=
se acreditara mediante la certifica-==
ci6n de terminaci6n del servicio que =
viniera prestando, expedida por la Ad
ministraci6n PUblica competente~

Luego no da lugar a la enmienda, ==
puesto que eso ya esta contemplado, ==
puede suceder y este es el colectivo =
general de la Comunidad, los funciona
rios a los que la Comunidad tiene que=
retribuirles en este momento, se aco-=
gen todos, todos, a este tema. Puede =
ocurrir que de alglin funcionario trans
ferido, que no conozco, y que la Comu
nidad aUn no tiene la 'obligaci6n ni de
retribuirle ni de retenerle esa parti
cipaci6n para el Fondo de Solidaridad,
se encuentre bajo una situaci6n jurid~

ca en la cual no tenga derecho a eso.=
Mientras el funcionario no este en
nuestro marco no podemos entrar en es
te tema; no obstante, el entrar en es
te tema 10 pengo en sentido relativo =
porque esto es competencia del Minist~

rio de Trabajo y no de la Comunidad A~

t6noma. El que se Ie de el Seguro de =
Desempleo a un funcionario depende de=
la Reglamentaci6n, y es competencia ==
del Ministerio de Trabajo, en su caso.

El senor PRESIDENTE: Gracias. Senor
Brito, turno en contra.

El senor BRITO SOTO: Con absoluta =
brevedad, senalar que los dos argumen
tos que fundamentan la oposici6n del =
Gobierno en esta cuesti6n estan emiti
dos. Uno: existe el Decreto que senala
el marco de actuaci6n en esta materia,
y, por tanto, acaba de ser leido, y no
hay mas que discutir en el tema. Dos:=
en cualquier forma si hubiere que ope
rar unamodificaci6n en este campo, no
seria de la competencia de esta comuni
dad Aut6noma, 10 seria, en todo caso,=
de la Administraci6n Central, y del ==
Parlamento a nivel de Estado .•
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El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Brito. Senor Brito.

El senor BRITO GONZALEZ: En primer=
lugar, una cosa es que, efectivamente,
exista el marco legal, y otra cosa es=
que este apiicandose. Aqul no se esta=
poniendo en duda, en la enmienda -icui
dado! Hay que leerla, si no, hay que '=
saber leer- dice en concreto: "Se esta
bleceran las medida~ precisas para ia=
adquisici6n de este personal de la po
sibilidad de acogerse, en su caso, a =
la cobertura del seguro de desempleo."
No se esta planteando que salga una ==
norma especffiaa ni que no exista la =
norma, sino que hay personal que efec
tivamente no esta acogido, y que se es
tablezcan las medidas por la Comunidad
Aut6noma. No estoy de acuerdo, en abso
luto, senor Consejero, que esto sea =~

una competencia del Ministerio de Tra
bajo. El Ministerio de Trabajo podra =
dictar unas normas de caracter general
'a traves de los cauces normativos pre
cisos; perc no es el responsable, sal
vo los servicios de Inspecci6n r de ins
pecciona~ si se cumple 0 no, si nay de
nuncias 0, digamos, incluso de oficio~

sino el planteamiento corresponde a la
Administraci6n PUblica. El cumplimien
to de ese Decreto, como de cualquier =
otra norma, no es un tema del Ministe
rio de Trabajo. Siento en este sentido,
rectificarle; perc no es asi. Y el te
ma de que el personal transferido no =
sea responsabilidad de la Comunidad Au
t6noma, en absoluto estoy de acuerdo ~

con usted. El personal transferido es=
responsabi~idad directa de la Adminis
traci6n PUblica, que es receptora de =
ese personal transferido. Eso esta, va
mos, claro y rotundo, otra cosa es que
el problema de las partidas que se -
transfieran correspondan osigan co~;=

rrespondiendo a los Presupuestos Gene
rales del Estado 0 no; pero. la respon
sabilidad del personal transferido co
rresponde a la Administraci6n, que es=
receptora de ese personal.

El senor PRESIDENTE: Gracias, senor
Brito. SenorConsejero.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
menez Suarez): He de aclarar un ·aspec
to. La Administraci6n no puede crear =
un departamento queeste velando si se

incumple 0 no se incumple por alguna =
Administraci6n 0 Servicio los derechos
que un funcionario tiene. Eso responde
a derechos personales, que cada funcio
nario d~be velar por que se les cumpla.
Ese respecto, si esta el marco legal =
10 Unico es que, exactamente, es que =
en base a ese marco legal, cada funcio
nario que se encuentre en esa situa-==
ci6n haga uso de el para que se le abo
ne ese derecho. Segundo, los funciona
rios de la Administraci6n Civil del Es
tado quese transfieran a la Comunidad
no va a ser responsabilidad nuestra. =
Van a seguir siempre siendo funciona-=
rios del Estado y dependen de la Fun-=
ci6n·PUblica. Prestan servicio en la =
Comunidad como pre~tan servicio en -
cualquier Ministerio; no estamos en ==
Corporaci6n Local, que se cede un fun
cionario, y la relaci6n juridica del =
·funcionario. Van a seguir siendo fun-=
cionarios del Estado, y dependeran, en
su condici6n de funcionarios, de Presi
dencia del Gobierno. Prestan servicios
en la Comunidad y el Estado los trans
fiere para, realmente, abonarleesas =
retribuciones, hasta tal punta que si=
hay que hacerle un expediente, nO.lo =
puede hacer la Comunidad, tiene que ha
cerlo el Ministerio respectivo: presi~
dencia del Gobierno.

El senor PRESIDENTE: Gracias. lVa =
a intervenir en duplica, senor Brito?

Fijaci6n de posiciones: lGrupo Mix
to? lGrupo Popular?

Pasamos a votaci6n. Votos afirmati
vos, por favor. (Pausa). Gracias. Vo-=
tos negativos. (Pausa). Gracias. Abs-=
tenciones. (Pauea) .• Pueden sentarse, =
por favor.

Resultado de la votaci6n: afirmati
vos, t~es votos; negativos, treinta vo
tos; abstenciones',diecisiete votos. ~
Queda rechazada la enmienda.

Grupe Izquierda Canaria, su enmien
da n4mero seis de sustituci6n, al·art!
culo tercero, ep!grafe cuarto. Senor =
Brito.

El senor BRITO GONZALEZ: Senor Pre
sidente, senoras y senores Diputados,=
con la rapidez que se esta produciendo '
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el debate de las enmien~s, y en evita
ci6n, digamos, de gastos innecesarios~

en el procedimiento, 10 que nosotros =
planteamos es, y esto se recQnoci6 en=
el propio debate de Comisi6n, propo-==
niendose que se iba a hacer una redac-

'ci6n posterior que no apareci6 -10
quiero recordar este momento, en elde
bate de Comisi6n-j 10 cierto es que el
articulo tercero en su epigrafe sexto,
es un texto tremendamente confuso, que
est~ generando toda una serie de inter
pretaciones por el personal de la Comu
nidad, y 10 que nosotros proponiamos,~

una cuesti6n de dejar para la Ley de =
la Funci6n PUblica Canaria la regula-=
ci6n de la existencia de los Cuerpos =
Generales y Especiales, porque, eviden
temente,.y esto se discuti6 en Comi-=~

si6n, 10 que viene establecido ya por=
norma imperativa es de obligado cumpli
miento por las Administraciones PUbli~

cas, y, por tanto, el entrar en el de
talle de las equivalencias, en las dis
tintas Administraciones, entre lo~ -
Cuerpos Generales del Estado y los co
rrespondientes a la Comunidad, con la=
redacci6n que est~ planteada, es tre-=
mendamente confusq, el u.nico sentido
que tenia era, efectivamente, el que =
se reconoce la existencia de Cuerpos =
Generales y Especiales, y que la regu
laci6n futura de los mismos correspon
der~ a la Ley de la Funci6n PUblica Ca
naria.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Brito. Senor Consejero.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
menez Su~rez): Senor Presidente, 10 ==
que el Consejero reconoci6 en Comisi6n
que tenia una redacci6n confusa, no se
referia a esta enmiendaj se referia a=
la enmienda siguiente porque es el p~

rrafo siete, y no me ha dado la oportu
nidad de ofrecer eso porque el Gobier~

no no puede presentar enmiendas.

Respecto a ~a·enmienda ndmero seis,
lque quiere decir 0 que se pretendia =
hacer con este p~rrafo? Declarar, de =
forma tajante, que a partir de este mo
mento los Cuerpos y las Escalas de la:
Comunidad Aut6noma, coinciden con el =
del Estado, que es el marco de referen
cia y en la 6rbita en que nos vamos a~

mover, y reconociamos la existencia, =

reconociamos la existencia,.de los fun
cionarios de Administraci6n Local que=
ahora mismo existen en la Comunidad.

Es cierto que a 10 mejor el p~rrafo

en si no este del todo claro y no se=
consig~ los objetivos que tenia marca
dos el Gobierno, porque, indudablemen
te, no aparece quiz~s, 10 que he expre
sado con mayor c LarLdad , recfogido ahi"".:"
En'tanto en cuanto que realmente l~ m£
dificaci6n en este sentido entiendo ==
que no debe producir alteraciones im-=
portantes, y en aras de esa claridad,=
el Gobierno muestra su conformidad a =
admitir la enmienda del Grupo Izquier
da Canaria.

El senor PRESIDENTE: Gracias. Turno
en contra. lReplica? Fijaci6n de posi
ciones: lGrupo Mixto? lGrupo Popular?
Votaci6n.

El: senor Brito Soto expreea eu de-=
sea de haeer usa de la paZabr,a.

Grupo Socialistaj perd6n.

El senor BRITO SOTO: Brevisimamen-=
te; pensamos que b~sicamente ambos te~

tos estan diciendo 10 mismo, el del
original Proyecto algo m~s prolijo, ==
mas oscuro al mismo tiempo, el de la =
enmienda mas claro, menos explicativo.
Pensamos que si; por mas claro 10 va-=
mos a asumir.

El senor PRESIDENTE: Muchas gracias,
senor Brito.

Votos afirmativos. Por favor, ten-=
gan la bondad senores Diputados. (Pau
sa).

Por unanimidad ha quedado aprobada=
esta enmienda.

El: senor Brito Gonzalez pide l-a pa
labra, que le es eoneedida par eZ se-=
nor Presidente.

El senor BRITO GONZALEZ: Aunque sea
una cuesti6n de prden un poco relajan
te, seria interesante, incluso para ==
ahorrarletrabajo, senor Presidente, =
si es posible, a los transcriptores de ,(
la Camara, que cuando haya la referen
cia, en fin, que me ennoblece, por ape
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llidos con los dos Diputados, en este=
caso el Portavoz del Grupo Socialista=

'y el que aqui habla, porque se trata =
de plantear el tema delnombre porque=
al final, alguna vez va a surgirel ==
instinto d~ salir yo.

El senor PRESIDENTE: Muchas gracias.

Grupo Izquierda Canaria: su enmien
da nUmero ocho, de sustituci6n al ar-='
ticulo tercero, epigrafe octavo.

El senor BRITO GONZALEZ: Muy breve~

mente, senor Presidente, para senalar=
que, de alguna manera, el conjunto 0 =
el contenido que se rectifica se trata,
en definitiva, de mantener la coheren
cia con la enmienda nUmero tres que ya
defendimos, y en este caso no vamos a=
reiterar los mismos argumentos.

El senor PRESIDENTE: Muchas gracias.
Senor Consejero.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
menez Suarez): Se trata nuevamente de=
una enmienda sobre retribuciones que =
tiene ligeras confusiones.

El incentive de Cuerpo esta en ra-=
z6n a la proporcionalidad, grade y coe
ficiente; pero la proporcionalidad, ==
grade y coefic~ente no son conceptos =
retributivos que permitan senalar, co
mo hace la enmi.enda , que se percibiran
como incentivos de Cuerpo.

Los derechos adquiridos. Este Go-==
bierno no pretende hacer un ataque a ~

los derechos adquiridos de los funcio
narios; perc si bien tengo que traerle
aqui una referencia de una sentencia =
de la Audiencia Nacional clarificato-=
ria sobre este concepto, porque los de
rechos adquiridos en la Administraci6n
PUblica, es un concepto muy alegado y=
muy poco preciso. Le leo simplemente =
la referencia de la sentencia de la Au ,
diencia Nacional: "Frente a la potes-='
tad organizatoria de la Administraci6n
no pueden los funcionarios invocar la=
existenqia de derechos adquiridos dado
que la relaci6n estatutaria que liga a
los funcionarios con la Administraci6n,
a la que sirve, no generan, una situa-=
ci6n inalterable que puede limitar 0 =
mermar aquella potestad, y, por tanto,

establecido un estatuto funcionarial,=
pueden ser variadas sus normas por -
otras de la misma categoria."

En otros aspectos de la enmienda he
de senalar que en el parrafo que se r~

fiere a Secretarios Generales Tecnicos
y Directores Generales,coincidimos; y
en 10 referente al ultimo parrafo, que
los efectos seran del uno deenero del
ochenta y tres, con aplicaci6n efecti
va desde su nombramiento 0 adscripci6n'
a la funci6n especifica correspondien
te, le he de aclarar que este parrafo=
tiene sentido para unas determinadas =
Jefaturas lCuales son? La Administra-=
ci6n en todo momento es libre para va
lorar en terminos cuantitativos el coe
ficiente que le corresponde a una Jefa
tura, y, consecuentemente, la cantidad
de dinero; en algunos casos, como se =
ha hecho en este Presupuesto, se ha==
elevado el nivel retributivode los Se
cretarios Generales Tecnicos y Directo
res Generales de un nivel veinticuatro
a veintiseis, y eso es una facultad =~

discrecional de la Administraci6n. La=
Administraci6n puede valorar esos pue~

tos de trabajo.

El Presupuesto tiene efectos del ==
uno de enero del ochenta y tres, 10 ==
que notiene sentido es que esos car-~

gos que han desarrollado tal funci6n =
desde el uno de enero, se vean benefi
ciados ahora porun incremento de deci
si6n tomada por parte del Gobierno, el
uno de julio; luego, a partir del uno=
de jUlio en el momento en que el Go-==
bierno tom6 la decisi6n, es cuando te~

dran la reperc~si6n en el mayor indice
o nivel de retribuci6n en, que se han =
catalogado esos puestos de trabajo. Na
da mas.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Consejero. Turno en contra. Senor Bri
to, Don Augusto Brito, por favor.

El senor BRITO SOTO: En primer lu-=
gar senalar que si comparamos amDbS ==
textos, el texto en este caso del Pro
yecto original, y hoy Dictamen, y el =
texto de la enmienda habra que conno-=
tar que el texto, del Proyecto fija nor
mas juridicas absolutamente aplicables
en la inmediatez de la aplicaci6n que=
se tiene qUe proQucir a partir de la =
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entrada en vigor de la Ley de Presu-==
puestos, y va regulando sucesivamente=
distintas cuel?tiones, sea de caracter=
retributivo, sea de ca~acter organiza
tivo. El texto de l~ enmienda,realmen
te, mas que crear normas jur1dicas que
permitan una aplicaci6n inmediata pos
terior en la entrada en vigor de la
Ley depresupuestos, 10 que hace es de
finir un conjunto de principios que no
podr1an tener esa inmediatez en la -
aplicaci6n.

En segundo lugar hay algunos aspec
tos, y me voy a referir s6lo a uno de=
ellos, algunos aspectos de la enmiend~

que no es posible plantearlos en el am
bito de la di~cusi6n concreta de carac
ter retributivo y organizativo a que =
se refiere esta cuesti6n. Dice una par
te de la enmienda: "Se respetaran las=
condiciones vigentes, de ser mas favo
rabIes, en aquellos supuestos especia
les de retribuciones complementarias =
en funci6n de servicios inexcusables,=
ampliaci6n de jornada y otros supues-=
tos semejantes"; y sigue afiadiendo: =
"Tales'gratificaciones excepcionales 0

derivadas de derechos "ad personam" se
declaran absorbibles y compensables en
ejercicios posteriores, sin que por ==
ella afecte la retribuci6n global bru
ta acreditada." Establecer que esta ==
cuesti6n no puede ser planteada en el=
marco de la fijaci6n en la Ley de Pre
supuestos, de 'Las normas que regulen la ..
situaci6n de los funcionarios inmedia
tamente despues de la entrada en vigor,
por las siguientes cuestiones: Primer~

cuando nos referimos a supuestos espe
ciales de retribuci6n complementaria =
en funci6n de servicios, porque cuando
se refiere a la enmienda, estamos ha-=
blando de supuestos especiales de re-=
tribuci6n que se refiere tambien el ==
texto, estamos hablando de supuestos =
especiales de retribuci6n en relaci6n
con una naturaleza determinada'de pres
taci6n de servicios, y esa retribuci6n
tie~e sentido s6lo en cuanto se liga a
·esa naturaleza'determinada de presta-=
ci6n de servicios, que puede ser una =
ampliaci6n de jornada, 0 que puede ser,
por ejemplo, un complemento de destino.
Desde el momenta que tal ampliaci6n de
jornada no se efectue 0 que tal comple
mento de destino no corresponda en fun
ci6n del puesto de trabajo'que se asi~

na al funcionario, evidentemente, no =
hay derecho al percibo de las mismas,=
y es que el apartado siguiente de la =
enmienda trata de consolidar esta cues
ti6n cuando manifiesta que i1t;ales gra
tificaciones excepcionales 0 derivadas
de derechos "ad personam" los declara=
"ad personam" y no ligados a la natura
leza de la actividad que presta el fun
cionario, se declaran absorbibles y ==
compensables, sin que por ella se afec
te a la retribuci6n global bruta acre
ditada. Pensamos que se ha confundido=
10 que es una retribuci6n en funci6n =
de la naturaleza de la actividad 0 del
puesto con 10 que es la retribuci6n -
personal de un funcionario.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Brito, Don Augusto. Don Oswaldo Brito=
tiene la palabra.

El senor BRITO GONZALEZ: 51, bueno,
senalar que efectivamente, dado que en
un intento de agilizar el tramite pro
c'edimental el representante del Gobier
no, el representante del Grupo Socia-=
lista, aprovecha ia ocasi6n para en-=
trar en fondo, pues vamos a entrar en=
fondo, as1 que vamos a aprovechar y
agotar todos los tiempos correspo?die~

tes.

En primer lugar, senor Consejero, =
su sentencia de la Audiencia Nacional=
no es firme, esta recurrida; la conoz
co, y, mas aUn, hay otras sentencias =
contradictorias del Tribunal Supremo,=
y algunas referencias al tema retribu
tivo en varias sentencias del Tribunal
Constitucional, que todav1a no ha defi
nido nada definitivamente sobre este =
aspecto; para dejar las cosas sentadas
y claras.

En segundo lugar, el tema de la li~

bertad de fijaci6n de coeficientes y =
Cuerpos, con la referencia tan discut!
da y tan debatida al aspecto de la di~

crecionalidad de la Administraci6n, ==
tambien ha sido bastante puesta en du
da, entre otras razones, en la ultima=
sentencia respecto a la LOAPA, que ha=
planteado, entre otras cosas, al Profe
sor Enterr1a, el estar realizando un =
libro para estar modificando su crite
rio respecto al principio de la discr~

cionalidad absolutade la Administra-=
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ci6n a este respecto. Un,tema puede ==
serla discrecionaiidad enla asigna-=
ci6n de conceptos no fijos, y otra co
sa es que para,modernizary sstabili-=
zar una Admihistraci6n PUblica la dis
crecionalidad ha de ser minima, porque
ha de haber una fijaci6n concreta, pa
ra que cada miembro de las Administra
ciones Pciblicas tengan claro cuales -
son sus conceptos retributivos, sus -
obligaciones, y sus compensaciones.

Finalmente, en cuanto al tema de de
dicaciones exclusivas y compensaciories,
pienso que hay una lectura parcializa~

da del texto de la enmi.enda, ,- No se es-
. ta planteando aquf una afectaci6n, por
supuesto~ a 10 que son coeficientes es
pecificoE! de Cuerpo 0 de G,rado, 0 10 ~

que pueden ser compensaciones por dedi
caci6n exclusiva para quien las reali
za, 0 por otros tipos detrabajo, como
son ampliaciones de jornadas como f6r~

mulas compensatorias. No estamosha-==
blando de ese tema. Estamos hablando =
de un conjunto de compensaciones que =
se han planteado a nivel de la Adminis

,traci6n PUblica desde hace tiempo, y~

10 saben concretamente Sus Senorias, =
en el sentido de que, por ejemplb; yo=
tengo conocimiento directo de la exis
tencia de 10 que llamaban en la termi
nologia del Ministerio de Educaci6n
"la bufanda" que, en definitiva, ni =
abrigaba, ni compensaba, ni resolvia =
nada, sino que er~ una f6rmula para ==
evitar de que los conc~ptos retributi
vos fijos en la Administraci6n PUblioa
aumentasen anualmente en las consigna
ciones presupuestarias, y se buscaban=
vias indirectas alegando supuestos,in
cluso de investigaci6n. Lo digo en es
te sentido, y cuando me planteo me re
fiero a estos conceptos fijos, fijos,=
en definitiva, que se mantienen'regu-=
larmente, y no a los conceptos de tipo
de asignaci6n de grado de Una tarea 0=
de una funci6n especifica que mientras
se desarrolla esa tarea, esa misi6n es
pecifica, l6gicamente se recibe; cuan
do no, no es ningt1n derecho adquirido,
ningt1n derecho "ad personam", eso debe
quedar claro, por supuesto.

El senor PRESIDENTE: Gracias. Senor
Consejero.

El senor CONSEJERO DE a,ACIENDA (Ji-

menez Suarez): s610 aclarar que la lla
:qlada "bufanda" 0, en otros terminos, =
el "fondo de reptiles", no figura en =
la Comunidad Aut6noma. Las retribucio
nes son las que aparecen en el Presu-=
puesto determinadas y cfertas, y sola
mente, y regulada en el Proyecto de ==
Presupuestos, esta la posibilidad de =
otorgar algunos premios determinados a
fUilcionarios.'y Ie puedo senalar uno =
de los casos recientemente resuelto~:=

el de una compensaci6n a losfunciona
rios, a cinco funcionarios que colabo
raron, hioieron posfble que en quince=
dias se hioiese el Presupuesto.

El -senor PRESIDENTE: Senor Brito, =
Don Augusto Brito.

El senor BRITO SOTO: Bien, en pri-=
mer lugar sefialar. que ,me veo obligado=
asalir arriba porque realmente no es
ta muy bien, ubicado el micr6fono aqu!.

Bueno, yo no voy a entrar ni en la=
"bufanda", ni en el "fondo de repti-=
les", que son cuestiones que desconoz
co; perc meramente senalar a1 senor Di
putado que el planteaba que no se esta
ba refiriendo en la enmienda a posi-=~
bles ampliaciones de jornada, a posi-=
bles complemento~ de destino. Bueno, =
10 dice conc~etamente; dice: "se respe
taran las condiciones vigenteS! de ser~
mas favorables en aquellos supuestos =
especiales de retribuciones complemen
tarias en funci6n de servicios inexcu
sables, ampliaci6n de la jornada, y =
otros supuestos semejantes". Y luego =
sigue: "tales gratificaciones excepcio
naLes 0 dez'Lvadas dederechos "ad per':"
sonam" se declaran absorbibles y com-=
pensables en ejercicios posteriores",=
etcetera, etcetera. Ahora, eviderttemen
te, ha dicho cosas distintas de 10 que
dice el texto de la enmienda.

Elsenor PRESIDENTE: Gracias senor=
Brito.

EZ senor Brito Gon-zdtez, pide la pa
Labna,

Un minuto, -senor Brito.

El sefior BRITO GONZALEZ: Yo, eviden
temente, cuando'se hitblcl de "fondo de:
reptiles"hay que estar muy bien aga-=
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rrado al sil16n. Evidentemente la com
pensacLon que se daba a todos los fun
cionarios no era ningUn "fondo de rep":
tiles", esta figura concretamente en =
las n6minas, registradas. El "fondo de
reptiles" son los fondos sucios que se
han estado utilizando bajo mesa, "so-=
bres'~ y todas esta~,cosas. Hay que -
aclarar las cosas y hablar con preci-=
sion perque vamos, el tema puede ser =
bastante confuso y peligroso. De todas
maneras~ de "fondos de reptiles" vie-=
jos y nuevos quizas hubiera un dia que
hablar con bastante profundidad, y sa
car todos los datos que haya al respec
to. Nada mas senor Presidente. -

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Brito. Fijaci6n de posiciones. lEl Gru
po Mixto? lEl Grupo Popular?

Votaci6n. Senores Diputados, votos=
afirmativos. (Pausa). Votos negativos.
(Pausa). Pueden sentarse.

Por favor, senores, silencio.

Senor Brito, por favor, no se puede
interrumpir la votaci6n bajo ningUn ==
concepto.

Abstenciones. (Pausa). Pueden sen-=
tarse.

Resultado de la votaci6n: tres vo-=
tos afirmativos; veintinueve votos ne
gativos; dieciocho abstenciones. Queda
rechazada la enmienda.

La siguiente enmienda, que fue pre
sentada en su momento en debida forma=
por el Grupo Popular, de supresi6n al=
articulo. tercero, octavo, letras D, E,
F, G Y H, ha side retirada por el pro- '
pic Grupe Popular. Por consiguiente, =
pasamos a la enmienda siguiente que co
rrespende al Grupo lzquierda Canaria,~

su enmienda nUmero nueve al articulo
terc~ro, epigrafes nueve y diez. Don =
Oswaldo Brito tiene la palabra.

El senor BRITO GONZALEZ: Senor Pre
sidente, nosotros mantenemos la refe-=
rencia de la enmienda ndmero nueve en=
el sentido de que·no se pueda producir,
per el hecho de la naturaleza, de la =
relaci6n contractual, una serie de per
juicios, ~n definitiva, de que haya =~

discriminaci6n 'entre el personal fun-=
cionarial y el personal no funcionario,
per tanto, funcionarios de empleo como
personal contratado, en cuanto al acce
so a distintos derechos que se plan-==
tean en los epigrafes noveno y decimo=
del articulo tercero, esta es la raz6n
concreta per la cual esta planteada la
enmienda.

El senor PRESIDENTE: Gracias, senor
Brito. Senor Consejero.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
menez Suarez): Don Oswaldo Narciso Bri
to, quiero senalarle una cosa: a 10 =~
largo de sus intervenciones ha hecho =
repetidas alusiones a falta de informa
ci6n y a insinuaciones de cosas que se
pueden aclarar. Yo le puedo senalar ==
que no ocultamos nada, que estamos en=
la linea de aclarar temasi no somos -
responsables de todo 10 que sucede, y=
estamos en la postura de clarificar to
dos esos temas, de alguna, como 10 en
tienda conveniente, 0 pUblicamente, 0=
de forma insinuada, 0 a traves de pre
~ntas, puede usted trasladar a la Ad
ministraci6n todos esoscasos.

Respecto a la enmienda que se refie
re, concretamente debe de aclarar, 0 =
mas explicar, a .la Camara, de que se =
trata de los anticipos reintegrables =
que se le otorgan a los funcionarios,=
que vienen a ser de unas dos mensuali
dades a devolver en catorce, sin ihte
res, y otra que se refiere a una ayuda
de estudios: he de aclarar de que con=
esta ayuda de estudios no se trata de=
las necesarias becas que se debenobt~

ner determinadas familias y alumnos pa
ra acceder a la educaci6n, eso' le co-~

rrespende indudablemente al Ministerio
de Educaci6n. Se trata de pequenas ayu
das a los funcionarios e hijos de fun
cionarios que tienen su origen en Cor
poraciones que en un momento determina
do tenian una gran liquidez.

El texto de la enmienda que senala=
exactamente que se debe ampliar a todo
el personal de la Comunidad en fases =
presupuestarias sucesivas, es un aspec
to que no podemos admitir, porque esta
Comunidad no tiene liquidez suficiente
para hacer frentea tales prestaciones.
Por dar simplemente un dato: con cargo
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a anticipos reintegrab1es a funciona-=
rios, 1a Comunidad debe tener en es-=
te momento inmovi1izados cerca decua
renta mi110nes de pesetas que constan
temente,se estan pidtendo y devo1vien
do. Lo que pretende e1 Gobierno con ==

. las representaciones de los fU}lciona-=
.rios es 11~gar a un acuerdo, estab1e-=
cer un tope, un fondo para tales fina..;.
1idades y que con una reg1amentaci6n =
que surja de una negociaci6n con los =
funcionarios, distribuir y norma1izar=
estas prestaciones.

E1 senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Consejero. Turno en contra. Don Augus
to Brito tiene 1a pa1abra.

E1 senor BRITO SOTO: Bien, respecte
de esta cuesti6n, tanto del apartado =
noveno como del apartado decimo, fue-=
ron admitidas en Comisi6n, y hoy for-=
man parte del Di6tamen, enmiendas de1=
Grupo Par1amentario Socia1ista que ten
dian, de un 1ado, a c1arificar, y, de:;
otro 1ado, a'extender en 1a medida de=
10 posib1e,y conso1idar, los derechos
de que disfrutaban los funcionarios de
1a Comunidad en esta materia. En 'tal =
sentido existe una enmienda, hoy Dicta
men. En e1 texto del Dictamen se reco~

noce expresamente e1 derecho de los ==
funcionarios a 1a percepci6n de antici
pos reintegrab1es. Para 1a concesi6n ~

de dichos anticipos se dictara 1a opor
tuna reg1amentaci6n, previa consu1ta ~
formal -que sera negociaci6n- con 1as=
centra1es sindica1es mas representati
vas.

Sena1ar que en este campo hay que =
actuar con prudencia, por cuanto 1a Co
munidad va a recibir co1ectivos de fun
cionarios muy importantes. Citese, por ,
ejemp10, lOs de Educaci6n, que sequra
mente rebasaran los veinte mi1funcio
narios; y una extensi6n, una~enera1i

zaci6n, abso1utade los derechos de ==
que disfrutaban co1ectivos de nUmero =
muy inferior -quinientos, cuatrocien-=
tos, quinientos funcionarios de 1a Co
munidad- una extensi6n de tipo generi
co sin precisi6n de1a necesidad de es
tablecer -en negociacion 1as'bases, di
gamos, que requ1en esta cuesti6n ene1
futuro, podrial1evar a 1a Comunidad,=
y a1 presupuesto de 1a Comunidad, a ==
situaciones enojosas.

Por 10 que respecta a1 tema de be-= ,
cas, e1 Dictamen hoy, antiqua enmienda
del Grupo Par1amentario Socia1ista, ==
concede tal cuesti6n tanto a funciona
rioscomoa no funcionarios, y aumenta
las cuantiasque figuraban originalmen
te en e1 Proyecto, pretendiendo am-==
p1iar e1 co1ectivo de personas que pue
dan disfrutar de tal ayudadebecas.

E1 senor PRESIDENTE: Muchas gracias
senor Brito. Don Oswa1do Brito tiene =
la pa1abra. '

El senor BRITO GONZALEZ: Yo queri.a=
decir, hacer s6lo una referencia a1 se
nor Consejero, en e1 sentide ~ que ==
hay un dichobastante popular en nues
tra tierra que dice concretamente, que
"quien se pica, porque aj'os come",; hay
otro dicho no tan popular, y es que e1
tema de la referencia al "fondo de rep
tiles" en'relaci6n a una intervenci6n=
que hizo este Diputado, 1a hizo e1 se
nor C~nsejero, y, por supuesto, yo he=
contestado a ese tema, y he hecho unas
referencias. Por supuesto las cuestio~

nes referentes a ese tema, senor Conse
j,er<;?, senores miempros del Gobierno, a
su tiempo se van a c1arificar todas ==
las cuestiones que hay que c1arificar,
y las vamos a c1arificar a fondo, con=
los datos que poseemos; pero a su tiem

• po, esteno es e1 tiempo ni es el mo-=
mento para este tema. Sin embargo, si=
usted plantea y hace referencia,a "fon
do de 'reptiles", hab1ando enZtorno a =
intervenci6n, que esta clara a este ni
vel, no se si por desconocimiento, us
ted tendra que pensarse a este nivel,=
que 1a respuesta es 16gica y es adecua
da y hasta justa se puede decir.

, .
En otro tema, senor Diputado, yo en

concreto, siempre he mantenido un "es
ti1-i110" personal, y es el no tratar =
de reiterar de una forma confusa y -
equivoca e1 tema del nombre. Usted se=
puede dirigir a mi por m± nombre com-=
p1eto, si quiere usted,hasta con el s~

qundo ape1lido, 10 puede hacer usted,=
simp1emente, con el nombre, 0 10 puede
decir usted, simplemente, en 1a fprmu
la par1amentaria mas habitual, que es=
e1 de "Su Senoria". Muchas gracias. Na
da mas senor Presidente.

E1 senor PRESIDENTE: Senor Conseje-
roo
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El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
menezSuarez): Yo saque, y reconozco =

- que saque el tiema a esta CcSmara, el ==
termino "fondo de. reptiles". Lo hice,=
exactamente, porque en sus exposicio-=
nes se hacian unas referencias a gratl
ficaciones 0 a situaciones, a abonos,~

o practicamente retribuciones, como si
estuvieran al margen de las n6minas. =
Realmente puede ser que Ie entendiera=
mal; pero yo 10 que quise aclarar sim
plemente, con un termino practicamente
patentado, de que no hay compensaci6n=
al margen de n6mina; no hay ningdn ti
po de compensaci6n.

..
Respecto a la otra postura, 10 que=

queria sefialarle es qUe en varias in-=
tervenciones, pues ha hecho alusiones=
a que podria sacar temas y hacer refe
rencia a asuntos. Yo 10 que querra ma
nifes'tarle es que no hay inconveniente
de ningdn tipo. Y que, indudablemente,
como Consejero de Hacienda, en princi
pio, porque tengo el mayor vo Lumen, de=
funcionarios, probablemente no este to
do totalmente controlado. Y eso sucede,
no se puede indudablemente reconocer =
todas las circunstancias que puedenha
ber. Que Su Sefioria, en vez de, un po:
co, de dejar cosas en el aire, pues ==
puede.hacer referencias concretas, y =
Le estoy dando la oportunidad de que =
las valore, y que las pueda hacer tan
to pUblic~s como de forma privada, 0 =
en escrito al Consejero. Y Ie estoy de
jando la puerta abierta; perc no aejar
en la ~tm6sfera de esta Camara el que=
existen situaciones', y que el Gobierno
esta ocultando info~ci6n.

Elsenor PRESIDENTE: Gracias'sefior=
Consejero. lVa a haber turno de dupli
ca? Fijaci6n de posiciones: lGrupo Mix
to? lGrupo Popular?

Vamos a proceder a la votaci6n de
esta enmienda. Votos afirmativos, sefio
res Diputados, por favor. (Pausa). Vo-:::'
tos negativos. (Pausa). Pueden sentar
se. Absten~iones. (Pausa). Gracias.

Resultado de la votaci6n: tres vo-=
tos afirmativos; treinta votos negati
vos; dieciocho abstenciones. Queda re
chazada la enmienda •

. Grupo Izquierda Canaria, su enmien-

da nUmero diez, de modificaci6n al ar
ticulo cuarto. Sefior Brito.

El sefior BRITO GONZALEZ: Sefior Pre
sidente, sefioras'y sefiores Diputados,=
en la misma linea del principio de con
tencr6n del gasto pUblico y en cuanto=
a ejemplificar la conducta por parte =
de los propios cargos de la Comunidad,
se ha planteado el hecho de que las==
dietas y los gastos complementarios ex
perimenten, durante ~l ejercicio del =
ochenta y tres,' un incremento del once
ymedio por ciento. Esta es fundamen-=
talmente la base de la enmienda, y, ==
per supuesto, no nos vale el que se ==
venga a decir que el problema es que =
hay que plantear unas retr1buciones su
ficientemente amplias a los responsa-=
bles de los cargos pUblicos, porque ==
eso incluso se plantea para que tenga=
que plantearse una mayor dedicaci6n y=
una mayor entrega, y que no se compen
se con otras funciones. Yo pienso que=
eso entra dentro de un planteamiento =
de etica politica. No es un tema que =
por mayor omenor dinero se pueda plan
tear 0 garantizar el tema de una mayor
dedicaci6n y de una mayor limpieza en=
la gesti6n pUblica. Y no me estoy refi
riendo, por supuesto, en estos momen-=
tos, al Gobierno, sino en lineas gene
rales; y, por otra parte hay que ten-=
der nuestra opini6n al hecho de que la
Administraci6n PUbl~ca avance, se mejo
re, parece que en un principio coinci
§i~q~,y ge~~re. ~~s. propios r~curs9s =
humanos, no teniendo que engordar des
de fuera por tema de contrataciones ==
con otro personal. Yo entiendo que en=
la Administraci6n PUblica hay hoy sufi
cientes personas, que, incluso cualif!
candolos, si es preciso, pueden perfe~

tamente ocupartoda clase de puestos y
responsabilidades,generando una practi
ca que ya es comdn y bastante amplia =
en Europa, que es,efectivamente, lei de
las Administraciones PUblicas hasta ca
si el maximo nivel, salvo el nivel po
litico casi ministerial. Que sean Admi
nistraciones PUblicas estables y con =
funcionarios de carrera que tengan los
estimulos, las dotaciones y la forma-=
ci6n rigurosa quese debe exigir en' la
prestaci6n de la funci6n pUblica. Nada
mas, sefior Prpsidente.
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El senor PRESIDENTE: Senor Conseje-
roo

El senor CONSEJERQ. 'OE HACIENDA «n
nu~nez Suarez): El seno~ Portavoz del =
Grupo ~ bueno, ha adoznado la presenta
d.6n' de esta enmienda con, alusionesa::::
que la Comunidad debe tener un cuadro=
de funciC?narios de alto nivel que, 'en=
principio, no voy a entrar en el teina,
si bien coincido conel, porque no tie
ne relaci6n, 0 yo no yeo relaci6n, en=
absoluto, con esta, enmienda.

Creo que el senor Diputado ha teni
do un "lapsus", puesto que las dietas=
de los Conpejeros, y altos cargos, se=

,mantienen en;i~al cuantia que en, el =
Presupuesto de mil novecientos ochenta
y dos; y la enmienda nos sugiere el ==
que la incrementemos un once co~a cin
co. Son las mismas cantidades, en los=
mismos conceptos, que figuraban en el=
Presupuestode mil novecientos, ochenta
y dos. El Gobiemo entiende que can es
tas dietas se pueden ejercer los des-~

plazamientos que se estan haciendo. En
unos casas tengo que decir que se es-=
tanhaciendo hasta renuncia de dietas=
cuando elIas no~ son necesarias, y qu~e

ren mantener las dietas en la misma =~

cuantia que figuraba en el Presupuesto
de mil novecientos ochenta y dos, y no
incrementarlas un once coma cinco por=
ciento.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Consejero. Senor, Jerez. Tumo en con-=
tra.

El senor JEREZ HERRERA: En la en-=
mienda que nos ocupa, en cuanto,que di
ce el Diputado de Izquierda Canaria au
menta,r el once y medio, no se en raz6n
a que 10 hace cuando se van amantener
las mismas dietas que existian, el afio="
pasado. Y respecto a las dietas fuera= .
del territorio nacional seha admitido
una transaccionaL que, ha presentado el
Grupo Izquierda Canaria en el sentido=
que dice: "al resto del territorio na':'
cional y la correspondiente a la zona=
por despl,azamiento al extranjero', con
forme a la clasificaci6n". 0 sea" se =
elimin6 aquel escollo que habia de,pa
sar'de la zona A a la zona B, 0 sea ==
que no entendem.os par que mant.enemoa»
esta enmienda si los gastos por el __

asunto de las dietas van a perm~cer=

los mismos, par 10 menos Em la cuantia
de las dietas,el mismo que el que ha
bia el ano pasado. Nada mas. Gracias.

El senor PRESIDENTE: Gracias,senor=
Jerez. Don Oswaldo Brito lreplica?

El senor BRITO GONZALEZ: SI, acla-=
rar una cosa: que, eViden~emente, la ~

enmienda estaba planteada, no en fun-=
ciqn del planteamiento,por ~upuesto,=

de incrementar los gastos; 10 que ocu-'
rre es que da la apariencia de que hay
ahora una generosidad del GobiemoPor
que el planteamiento es que se qespla
zaban los gastos en el incremento de =
las retribuciones de tipo fijodel Go
biemo, que ahi es donde estaba toda ::::
la elevaci6n, y estaba conectado con =
la enmienda, ynos parecia que 10 que::::
habia que consegtiir 'era, evidentemente,
un incremento equilibrado, 'ajustado .a';"
10 que eran las retribuc;ones, tanto =
del personal, digamos de los cargos po
liticos, como de las dietas y de, evi
dentemente, los, gastos complem$!ntarios.
Sin embargo, yo pienso que, a efectos=
de como ha quedado la estructura de ==
las partidas~ efectivamenteeste GrUPO
plantea la retirada concretamente de =
la enmienda en este acto, par el hecho
de que efectivamente no guarda co-==
nexi6n dado el procesO llevado de deba
te de las otras enmiendas sobre retri-

.buciones.

El senor PRESIDENTE: lLa retira?

El senor BRITO GONZALEZ: Si.

El senor PRESIDENTE: Senor Conseje-
roo

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
menez SUarez): Simplemente para, nueva
mente,quizas aclarar~lgo. Las retribu
ciones de los altos cargos estan fija
das y determinadas; no hay compensacio
nes ni per gastos de representaci6n, =
que es del Capitulo'dos y forma parte=
"para otros gastos", ni por'dietas pa
ra incrementarse los sUeldos. Los suel
dos que estan,son los que estan'£ija-~
dos y determinados ahi.

El senoi PRESIDENTE: Muchas gracias.'
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Siguiepte enmienda que correspende=
al Grupe Popular de sup~esi6n de los =
parrafos uno, dos y tres, del articulo
'quinto, y de modificaci6n del'cuarto =
parrafo del mismo articulo. Tiene la =
palabra el sefior SUarez.

El sefior SUAREZ GIL: Sefior Presiden
te, Sefiorias, el Grupe Popular mante-~

niendo su linea coherertte de plantea-=
mientos iniciales, consideramos que en
este articulo quinto, donde se habl$l =
de modifioaciones presupuestarias, con
sideramos que dejarlo todo a aproba-=~

ci6n del Gobierno, pensamos que no de
be ser'correcto, y vuelvo a decir 10 =
mismo de la filosof1a que creo que de
be imperar en esta C4mara de lafisca
lizaci6n presupuestaria per parte de =
este legislativo. Por esta raz6n noso
tros consideramos que es francamente =
importante la supresi6n de los tres p4
rrafos primeros; y el ultimo, dejarlo-;'
de la siguiente manera: "La aprobaci6n
de cr6dito extraordinario 0 transferen
cia de cr6dito que afecte a distintos=
capitulos, se tr~itara mediante un ==
Proyecto' de Ley del Parlamento Canario,
que pedra hacerse, en casos justifica
dos, per el procedimiento de urqencia~

Seguimos manifestando 10 que hemos di
cha desde un princii>io': el articulo ==

, vei~tinueve y el sesenta, de que debe
mos estar aqui para algo, y todo 10 ==
concerniente en especial a los Presu-=
puestos debe ser talante y control de=
este Parlamento. Muchas gracias •.

El sefior PRESIDENTE: Gracias sefior=
SUarez., Sefior Consejero.

El sefior CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
m6nez Suarez): Sefior Presidente, la ==
enmienda propone la supr~si6n de los =
tres primeros parrafos. En el primero,
'Porque sefiala de que no se tramita por
Ley ante e1 parlame,nto. El Dictamen de
la CQmisi6n que ya ha side aceptado ==
per eEjlta C4mara, y que sustituye al ==
Proyecto original presentado por el Go
,bierno, tiene una incorporaci6n que se
fiala, o'leo,' todo el primer parrafo:. ~
"Si durante el ejercicio econ6mico se=
pretendiera realizar un gasto que se =
estimara urgente y necesario para el =
cual no existiera cr6dito presupuesta
rio 0 la consignaci6n fuere insuficien
.te .y no ampliable el" consignado, el =-;'

Consejero de Hacienda a la vista de la
petici6n de cr6dito que se formulare =
per el 6rqano qu~'precise la realiza-=
ci6n del gasto, se elevara al acuerdo=
del Gobierno, la remisi6n de un Proyec
to de Ley de concesi6n de cr6dito ex--;'
traordinario en el primer lugar, y de=
suplemento de cr6dito en el segundo, =
en el que se eSPecifiquen los recursos
que hayan de financiar el mayor gasto=
pUblico, dicho Proyecto de Ley tendra=
la caracteristica de urgente, y prefe
rente su trami~aci6n~ luego al tema ==
planteado respecto al primer p4rrafo,=
entiendo que est' salvado ya con el ==
Dictamen de la Comisi6n, y que este ==
Pleno vot6 y acept6; luego, hacer refe
rencia al Proyecto ya no tiene sentido,
perque 10 que prevalece en este momen
to es el Dictamen de la Comisi6n, que=
siendo aceptado per elPleno, sustitu
ye al Proyecto de Ley.

El segundo parrafo lQu6 dice el se
gundo p4rrafo? "Sobre la materia ten-=
dra plena aplicaci6n .el Titulo dos, =
Capitulo primero,Secci6n segunda, de=
la Ley General Presupuestaria II. Se qui
te este parrafo 0 no se quite, es =-;'
igual, puesto que por no ser materia =
regulada alln en la Comunidad Aut6noma,
actua de sustitutoria:: la Ley General=
de Presupuestos del Estado. Lue~o, si=
se quita, sigue vigeI\teel parrafo', ,==
porque actua la Ley General Presupues-

-taria del Estado; si se deja, pues se=
1e da mas sentido y se traslada a re-=
glamentaci6n de esta Comunidad, textos
estatales que son de aplicaci6n.

Tercer parrafo: "Asimismo correspon
de al Gobierno, la aproba?i6n de los =
reconocimientos de cr6ditos per obliga
ciones relativas a ejercicios cerrados,
de acuerdo con 10 dispuesto en la Ley=
General Presupuestaria". lQu6 es un ==,
reconocimiento de cr6dito? Sagdn los ~

'plazos establecidos en la Le.y General=
Presupuestaria s6lo se puede contraer,
aplicar al P~esupuesto del afio ante-==
rior, hasta treinta y uno de enero del
afip siguiente; es decir, a este Presu-

'puesto podemos aplicarle gastos hasta=
el treinta yuno de enero de mil nove
cientos' ochenta y cuatro. Si algUn gas
to ha ten:i..do un retraso y no ha podido
ser tramitado antes de esa fecha ac-==
tuan las fiCJUras "reconocimiento de ==
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crt§ditos" lQut§ viene a decir? Que con=
carqoal Presupuesto de mil novecien-=

'tos ochenta y cuatro, el Gobierno reco
noce ese cri§dito que ae. supone tramita
do legalxnente, 10 que, l1nicamente, no';
ha cumplido los plazos para ser aplica
do con cargo al Presupuesto de mil no:::
vecientosochenta y cuatro. En.el Esta
do esacompetencia latienen los Jefes
de los Departamentos, es decir,los Mi
nistros. En la Comunidad hemos querido
que no la tengan los Consejeros, que =
la tenga el Gobierno; luego, ~e~lment~

decir que no la tenga ni el Consejero=
ni el Gobiarno, sino que sea elParla
mento, ya es rizar el rizo. Crao que =
es demasiado burocrati~ar tr4mitesque
son de simple tramitaci6n administrati
va que ha fallado en fechas, en plazos:.

El sefior PRESIDENTE: Gracias, sefior
Consejero. Turno en contra, Don Augus
to Brito tiene la palabra.

El sefior BRITO SOTO: La enmienda ==
plantea dos cuestiones. Plantea, de un
lado, la supresi6n de los tres prime-=__
ros parrafos; y de otro lado, redactar
un cuarto parrafo en la fo~ que se =
expresa en la misma.

Los tres primeros parrafos nopue-=
den ser retirados, y no ya respecto .==
del Proyecto de Ley oriqinario, sino =
respecto del Dictamen que as:umean es
te caso una enmienda del Grupo Parla-=
mentario Socialista, porque en esos ==
tres primeros parrafos 10 que se hace=
es describir el supuestode hecho a ==
partir del cual funcionan los crt§ditos
extraordinarios y los suplementos de =
cr~ditos, y si suprimimos el supuesto=
de hecho, estar!amos hablando de una =
cosa con posterioridad que no sabemos=
a que se refiere. En tal sentido se di
ce que "si durante el ejercicio econ6
mico se pretendiera r~alizar un qasto=
que se estimara urqente y nece~ario pa
ra e1 cual 0 bien no existiera crt§dito
presupuestario 0 la consignaci6n fuera
insuficiente", se sefialan elsupuesto=
de hecho; y, con posterioridad,-se se
fialan las figuras que atacan, que re-=
suelven, ege supuesto de hecho, pero =
ademas hay unaqonfusi6n.que ya sefil1la
bamos en Comisi6n, y no entiendo cdmo=
hasido planteada nuevamente aqu!, hay

- una confusi6n imPortante respecto de =
.'

'las figuras que deban responder a'ese=
supuesto de hecho que se sefiala. Las +=
figuras que deben responder a la no ==
existencia de un crt§dito 0 a una con-=
signacion insuficiente no scm al crMi
to~extraordinario 0 la transferencia =
de crt§dito, como ya sefialQ)amos en Co
misi6n: son el cr~dito extraordinario=
y el suplemento de crt§dito~. El suple-=
mento de cr.!dito eselque hace refe-=
rencia a la existenciade un crt§dito =
insuficiente,no'latransferencia de ='

cr~dito; en tal sentido, la redacci6n=
propuestaen primer lugar, deja sin su
puesto" de ht!cho lasfi~ras a las que';
nos. referimos, y, en' segundo lugar, =
confunde las propias figuras presupues
tarias. -

El,sefior PRESIDENTE: Gracias' sefior~

Brito. Entramos en turno de d~plica. =
l.Va a duplicar el sefior SUarez?

El sefior SUAREZ GIL: Sefior Presiden
te, creo haber entendido que se ha vo
tado el Dictamen de la Comisi6n de Pre
supuestos y Hacienda, y creo, simple-=
mente, recordar'que eso esta en el pun
to cuarto del'Orden del D!a, al que to
dav!a no hemos llegado •. Y con respecto
a~·resto seguimOs manteniendo nuestra=

. filosof!a que, por muy pequefios deta-=
lles que sean, este legislativo, por =
principio de filosof!a, debe fiscali-=
zar cualquier cosa concerniente al te
ma de lQS Presupuestos, y, por 10 tan
to, segUim~s manteniendo nuestra en-==
mienda. Mucpas gracias.

El sefior PRESIDENTE: Gracias sefior=
Suarez. lTu~o de duplica? l.Fijaci6n =
de posiciones? lGrupo' Mixto? lG~po Iz '
quierda Canaria?

Procedemos·. a la votaci6n:. votos ==
afirmativos. (Pausa). Pueden sentarse.
Votos negativos. (Pausa). Pueden sen-=
tarse. Abstenciones. (Pausa). Gracias.

Resultado de la votaci6n: votos ==
afirmativos, catorce; votos negativos,
treinta y tres; abstenciones, .cuatro. =
Queda rechazada la enmienda.

"

Corresponde ahora la intervenci6n =
al Grupo Mixto. Hay una enmienda que =
presenta;por ConvergenciaNacionalis
ta Canaria, Don Gregorio Toledo, al pa
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rrafo tercero del articulo s~ptimo.

Tiene la palabra el senor Toledo.

, El s~nor TOLEDO RODRIGUEZ:' Senor ==
Presidente, Senorias, el p~rrafo segun
do del. articulo siete dice': "La utili
zaci6n y consideraci6n de ampliable se
realizara por el Consejero de Hacienda
previa informe de la Intervenci6n Gene
ral y en base a los documentos autori
zados y aprobados por la Administra-==
ci6n Central, slendo los cr~ditos en =
los Presupuestos de la Comunidad" Aut6
noma los mismos a los que corresponde
rian en el marco de lo~ Presupuestos =
Generales del Estado.

El parrafo tercero opjeto de mi en
mienda,y que tengo que leer el ante-==
rior para que pueda ser entendido, di
ce.que "en caso de discrepancia con la

tIntervenci6n General, se remitira el =
expedient~ al Gobierno para su resolu
ci6n". Nosotros entendemos que a 10 ==
~largo y ala ancho del articulado de =
~te Proyecto de Ley, existe un conjun
to'de delegaciones que nos extranan sd
bremanera, de responsabilidades politi
cas, en la figura de un funcionario, :;'
cierto que en un alto funcionario, qui
zas el mas alto funcionario, que es el
Interventor General, q:ue, como esta ==
nombrado, a su vez, por el Ejecutivo,=
puede servir quiz~s de excusa para'una
posible falta de transparencia en la =
gesti6n politica. En el articulo siete
y las disposiciones siguientes, se ==
otorgan funciones a laIntervenci6n Ge
neral del Gobierno Aut6nomo qu~ situan
aeste 6rgano por encima, muchas veces,
incluso de las propias Consejerias, e=
incluso, en algunos casos, dir!amos, =
hasta por encima del propio Presidente
del Gobierno, 10 cual constituye nu s6
10 una contradicci6ncon el articulo ~

segundo del Proyecto de Ley, donde se=
Ie atribuyen la gesti6n de los Presu-=
puestos al Gobierno y al Consejero de=
Hacienda" sino que significa, entende
mos, el eludir'la responsabilidad poli
tica inherente a todo Gobierno, dejan~

dola, en muchos casos, al arbitrio de=
un alto funcionario que, a su vez, es=
nombrado por el propio Gobierno, con =
locual ni siquiera tend,ria independen
cia para ejercer las potestades que l~
otorga el Proyecto de Ley, sirviendo =
4e pantalla a'una gesti6n politica.

Consideramos que la Intervenci6n u=
otros servicios, son 6rganos de con-=~

trol ode gesti6n internos del Gobier
no, enmarcados en la Consejeria de Ha
cienda,.y no parece l6gico, creemos; =
darles par Ley unas competencias -de ==
gesti6n y de ejecuci6n que correspon-=
den, entendemos, a la propia Conseje-=
ria de Hacienda en su conjunto;'ya que
tiene que ser ~sta la que a trav~s de=
la regulaci6n interna organice la ges
ti6n politica de sus competencias.

por todo ella se solicita que sea =
ese parrafo supriinido i el parrafo ter
cero del articulo siete, suprimido en=
su totalidad, sustituyendolo, por el =
siguiente: tiEl Gobierno y el Parlamen-
'to, conocerany ratificaran, si proce
de, las resoluciones adoptadas por el=
Consejero de Hacienda sobre cr~ditos ='
extraordinarios". Entiendo, senor Con
sejero de Hacienda, que usted no debe,
en ningl1n caso, renunciar a unas compe
tencias que indudablemente cree que =~
sonsuyas, y que menoscaban su gesti6n
y su funcionamiento como maximo rspon-

'sable'de los Presupuestos de la Comuni
dad Aut6noma. Muchas gracias. -

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Toledo. Tiene la palabra el senor Con
sejero. (Pausa).

El senor, CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
m~nez Suarez): Efectivamente, la fun-=
ci6n de la Intervenci6n General, esta
mos elevando a Ley de esta Comunidad,=
en este Proyecto; pero el problema es=
que ya sus cometidos y funciones ya es
tan en Ley; Ley General Presupuestaria,
articulo noventa y cinco -que no quie
ro leer-, articulo noventa y seis; y =
estan determinadas sus funciones, y en
esa Ley General Presupuestaria se Ie =
dota a la Intervenci6n General de cier
ta independencia respecto al Ejecutivo
para que pueda ejercer sus funciones.=
Luego, en sentido practico, yo Ie pue
do reconocer, porque coincide ademas =
con'la politica general del Partido So
cialista, de modificar estos Departa-:;'
mentos decontrol interno y, probable
mente, potenciar el Tribunal de Cuen-=
tas; perc hasta tanto, porque esto su-~·

pondria modificar no s6lo l~ Ley Gene
ralPresupuestaria, sino un mont6n de=
leyes que procedimentan el gasto en la
Administraci6n, tiene que figurar aqui.
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Yo no soy, ahora mismo, un defensor de
que el p~rrafo esetenga que estar1 pe
ro aunque no est~, el Interventor Gene
ral tiene que hacer un informe.lPor ~~
qu~? Porque la Intervenci6n Ge~eral es
el departamento que lieva la contabili
da~ de ~aApministraci6n,yese departa
mento,ll4mese como se llame, tiene que
informar si una partida est~ agotada,=
o si realmente se prev~n ~s ingresos=
que 10 que esU presupuestado. Es el =
dnico departamento en la Administra-~=

. ci6n que por tener.-esa competencia tie
ne que informar, porque el Consej ero ~
de Hacienda, ni cualquier otro Conseje
ro, resuelve a la ligera: resuelve en~
base a un expediente documentado, en =
que tienen que incorporarse todos los=
informes preceptivos para dar lugar a=
esa resoluci6n. Luego, realmente, si =
la enmienda se hubiese limitado a su-=
primir el p~rrafo, el Consejero de Ha
c~enda no tendria inconveniente en -
aceptarlo. Lo que ya no puede aceptar=
es que de la ratificaci6n que haga el~

Consejero la conozca el Parlamento. =
lPor que? Nos estamos inmersos en los=
cr~ditos ampliables, que no quiero re
petirme los argume~tos que senal~ an-=
tes1 pero quiero coger al hila un caso
para que se entienda. Se declaran una=
serie de cr~ditos ampliabl~s qpe puede
ser uno muy sustancioso, yque es buen
ejemplo, el de los ingresos. El de los
ingresos por arbitrios':.insulares, en =
el anexo del Presupuesto se senala ya=
como credito ~liable lQu~ es 10 que=
se esta haciendo en este parrafo? Que=
es el Consejero de Hacienda, con el in
forme del Interventor General puesto ~
que lleva la contabilidad de la Comuni
dad, quien dice: en arbitrios insula-~
res ya se ha llegado a dieciseis.~il =
cien millones; hay que declarar esta =
partida ampliable, pues esa declara-~~··

cion de ampliable la hace el consejetb
de HacLenda r perc ya tiene en este pio -,
yecto la legitimaci6n suficiente, por~
parte de esta Camara, para poder hacer
10. Luego, el que se declare un cr~di~

to ampliable por' este Parlamento, y t~:·:·
ner que traer nuevamente el expediente:
aqui, para 10 que se dijo en un momen
to, decir ahora que si, no tiene ~enti
do •.Entonces por eso es 10 que r~almen

te, si bien no se tieneinconvenient~
en que se suprima ese p~rrafo, no se =
puede aceptar la enmienda porque para=

·ello el ~arlamento no deberia.deciarar
ampliable ninguna partida, y, en todo=
caso, recurrir aqui de una forma urgen
tepara hacerlo.

El senorPREl;>IDEN.Tlj:; Grac:ial:! 'senor=
Consejero. Tumo en contra, senor J'e.,.=
rez.

El senor JEREZ HERRERA: En el arti
culo siete habra una enmienda ante-==
rior del Grupe Convergencia canarLa, =
que dice: "Suprimir previa infomie de=
la Intervenci6n General". Esa enmienda
fue aceptada en'Comisi6n y el p~rrafo=

se qued6: "La declaraci6n de·ampliable
se realizar~ por el Consejero de Ha-==
cienda; en base a documentos -que 'se =
entiende que sera el informe precepti
vo que ha de emitir el Interventor Ge
neral~ aprobados por la Direcci6n Cen
tral, siendo el cr~dito transferido en
los Presupuestos de laComunidad Aut6
noma, el mismo que correspondi~ra en·=
.los Presupuestos Generales del Estado~

Entonces, ya no va a haber esa discre
pancia porque, en realidad, 10 que ha
ce el Interventor es nada~s que pre
sentar un informe. De todas formas, el
Parlamento aprueba los creditos amplia l

bles en el anexo, alaprobar el anexo~
dos, ~e la partedispositiva del Pro-=
yecto de presupuestos1 por tanto, no =
entendemos per qu~ cada vez que se ha
.ga un cr~dito, 0 se apruebe uncr~dito
ampliable, vueIva otra vez el PazLamen
to a ratificar eso, de todas formas ==
tambien hay una enmiefida de adici6~ ==
presentada por el Grupo Sociallsta, ==
que dice: "de estos expedientes se da
!~ cuenta a la Comisi6n de pres~pues-=
tos y Hacienda del Parlamento de.Cana
rias"1 0 sea, el Parlamento va a'te~er
en cada caso, puntualmente, la informa
ci6n; pero la aprobaci6n se verifica ~
ahora, cuando aprobemos e l, anexo dos =
del·articulado del Proyecto de Presu-=
puestos. Gracias.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Jerez. R~plica. Senor Toledo.

El senor TOLEDO RODRIGUEZ: Senor ==
Presidente, senor .consejero, a mi me =
alegra mucho haberle escuchado yhab~r

xe oido decir que usted tambi~n enten~
der!a como bueno, por 10 menos, supri
mir este parrafo. Y en eso estamos de=
acuezdc, poxque tiene que sonar mal, =
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tiene que ofendernos, y, sobre todd a=
usted,como representante de la Conse
,jeria de Hacienda,cuando dice que en =
caso de discrepancia con la Interven-=
ci6n 'General, se remitir~ el expedien
te al Gobierno para su resoluci6n, se=
salta a su excelentisima persona y a =
todo 10 que representa. Y eso es 10 ==
que ofende y parece mal; entonces nose
tros habiamos puesto otro parrafo de ~
sustituci6n, pero yo con que 10 supri
ma, me parece perfecto. Esto no debie
ra estar en un Proyecto de Ley, porque
ofende a su propia Consejeria y a su =
propia gesti6n.En caso de discrepan-=
cia, 10 suyo no vale, yo l~ pondria ==
que por 10 menos se remitiera a la -
rat~ff~ac~Qn del Parlamenbo y del Go
bierno, porque 10 que est~ aqui claro=
es que este p~rrafo, entiendo, que es=
ofensivo, y darle unas competencias a=
este Interventor General que creo que=
estan por encima de sus propias compe
tencias. Muchisimas gracias.

Y yo no se si procedimentalmente
senor Presidente, es posible presen~ar
una enmienda "in voce" para suprimir-=
este p~rrafo, porque creo que en eso =
parece ser, por 10 que he podido oir,=
que estamos todOs de acuerdo. Pero si=
fuera posible, senor Presidente', yo se
10 pediria, dado que el mismo Conseje
ro es de esa'misma opini6n, por 10 me~

nos de la supresi6n del parrafo. Si es
para mejorar el texto del Proyecto de=
Ley yo creo que estariamos mucho mejor,
mas, contentos.

El senor PRESIDENTE: Un ~mento se~

nor Toledo, por favor. (Pausa). Senor=
Toledo,lusted quiere fijar exactamente
cual es su propuesta?

El senor TOLEDO RODRIGUEZ: Lasupre
si6n del parrafo tercero del articulo~
siete

El senor PRESIDENTE: Bueno, esa es=
la enmienda. (Pausa).

El senor TOLEDO RODRIGUEZ: Habida =
cuenta que a 10 largo del debate pare
ce ser que el Conae j'e.ro coincide con =
la-exposici6n de motivos y, entonces,=
en vez de afiadir, sustittiir el parrafo
y afiadir otro, suprimir el parrafo, ==

que parece que estamos de acuerdo to-=
dos y se suscita a 10 largo del debate.

El senor PRESIDENTE: Ya. Senor Con
sejero,tiene usted la palabra.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
menez Suarez): Senor Presidente. Yo 10
que he senalado exactamente, que coin
cido y participo en esa pequena modifi
caci6n que el Grupo Socialista, el Par
tido Socialista, pretende hacer sobre~
la intervenci6n, el control interno en
las Administraciones. Le he senalado =
que el que esto este aqui no es que 10
ha establecido el Consejero de Hacien
da y el Gobierno Canario, sino que es
ta en la Ley General Presupuestaria.

lPor que me manifeste? En el senti
do de que, bueno, en terminos genera-=
les, no vamos a centrarnos en el ori~=

gen de c6mo en el setenta y siete na-=
ci6 la Ley .. General Presupuestaria y ==
quien influy6 y no influy6. Es una Ley
y esta ahi y hay que cumplirla. Si ==
realmente a esta Camara le sentaba mal
estos terminos, se podria suprimir, pe
ro el,suprimirlo no implica que se c~
bie la' tramitaci6n, porque al suprimir
10 nos tendriamos que ir a la Ley Gene
ral Presupuestaria que viene a senalar
10 mismo. De todas formas, quiero acla
rar de que no se trata que el Interven
tor ponga discrepancias politicas; el=
Interventor,pone discrepancias de lega
lidad: "no hay consignaci6n en tal par-=
tida; eso es tajante; o,realmente;este'
gasto no se ajusta a esta determinada=
legalidad~ y no es exactamente una dis
crepancia del orden politico que pue-~

dan afectar a la actuaci6n del Conseje
roo lQue sucede? lC6mo s~ pueden sal-~
var esas discrepancias? Realmente, en=
algunos momentos, son discrepancias ==
que surgen en legislaci6n 0 aplicaci6n
de normas que est~n en la 6rbita del =
Gobierno, y que ~ indudablemente, par =
estar en la misma 6rbita del Gobierno=
tal discrepancia se puede subsanar en=
la 6rbita del Gobierno y no por parte=
del Consejero de Hacienda. Luego, la =
confusi6n es que si, realmente, suena=
mal en el Proyecto, se puede quitar; =
pero con ella no se esta obviando esa=
tramitaci6n porque viene impuesta y ==
exigida por la Ley General Presupuesta
ria, a la cual nos tendriamos que remi
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t.ir en caso de que es'te- parrafo, que =
dice 10 mismo que la ~ey General Presu
puestaria, no aparezca aqui.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Consej~ro. Para duplica , senor Jerez.
No. (Pauea) ,

Bien, ante la propuesta del. senor =
Toledo, la .Unica posibilidad que hay =
es una transaccional en Mesa. Si los =
Grupos estan de acuerdo en que se pro
duzca esta transaccional, pues; senor=
Brito, senor Jerez. No. Lo siento se-=
nor Toledo, tenemos que pasar entonces
a fijaci6n de posiciones. lGrupo Iz-==
quierda Canaria? lGrupo Popular? Senor
Alonso.

El senor ALONSO VALERON: Senor Pre
sidente, SenorIas •. Los mas conocidos =
tratadistas del Derecho Administrativo
hacen la diferencia, y me refiero a ==
personalidades como Garrido Falla 0 ==
GarcIa de EnterrIa, hacen la diferen-=
cia entre el Poder PolItico y el Poder
Administrativo; dicen que el Poder Po
lItico es la cabezay los brazos son =
la Administraci6n. En este sentido
creo que cabria una enmienda transac-=
cional en la que se indicara que, cu~
do la Intervenci6n no estuviera de -
acuerdo con, en este caso,el Consejero
de Hacienda, se elevara este desacuer
do al Parlamento para que decida.

El senor PRESIDENTE: Senor Conseje-
roo

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
menez Suarez): Simplemente para acla-=
rar que la Intervenci6n --e~"-un departa
mento interno de control de la Adminis
traci6n. El departamento que informa a
los. Parlamentos en el momento de liqui
daci6n de los Presupuestos son los Tri
bunales de Cuentas, que as otro depar
tamento externo a la Administraci6n, y
que sl controla a la Administraci6n ==
desde fuera y que dictamina lao liquida
ci6n de presupuestos para que luego pa
se a los parlamentos y puedan aprobar=
dichas liquidaciones. Las Intervencio
nes son departamentos·internos de la =
propia Administraci6n •.

El senor PRESIDENTE: Gracias. Un mi
nuto senor Alonso.

El senor ALONSO VALERON: Senor Pre
sidente, el- Grupo Popular continua, va
mos, con la intenci6n de presentar es-
ta enmienda, salvo que alg11n grupo se=
oponga;qu~ es 10 que marca nuestro Re
glamento.

El senor PRESIDENTE: Muy bien, efec;
·tivamente, eso dice el artIculo ciento
veinte, apartado tercero. lRay alg11n' =
Grupo que se oponga a la presentaci6n=
de esta enmienda transaccional en Mesa?
Se opone el Grupo Socialista.

Pasamos a la votaci6n. Votos afirma
tivos ••• lSI?

El senor PRESIDENTE DEL GOBIERNO =
(Saavedra Acevedo): Senor Presidente.=
A mi me sorprende oir este empeno,en =
un 6rgano de control del Gobierno,por=
suprimir una presencia y un control de
legalidad. Voy a hablar claro para que
se enteren todos. Esto significa que =
el Gobierno en pleno se entera, no en=
este caso concreto, sino en el papel =
general de la intervenci6n, se entera=
si un Consejero detertninado, del pasa
do, por ejemplo, se excedi6 en sus ga~

tos, previstos en los presupuestos -
aprobados por el Organo Preauton6mico.
Y entbnces el Interventor tiene que ==
emitir ante ese gastoque ha superado=
la cifra del presupuesto correspondien
te y decir: "no se autoriza porque no=
ha habido partida aprobada en los pre
supuestos correspondientes ll

• Y ese in
forme es favorable y llega al Gobierno
para que el Gobierno asuma el compromi
so de decir s~ 0 no paga eso que un ==
Consejero determinado se excedi6. Por=
eso me sozpxende que ven,gan aqu:!., apo
yando todos los Grupos esta perdida de
control, e incluso, no esque digo que
se desconf!e de los Consejeros, es que
nos podemos enterar de si un Consejero,
del' Gobierno que sea, se pasa 0 no se=
pasa. Nada m~s.

El senor PRESIDENTE: Bien, muchas =
gracias senor Presidente.

El senor BRITO GONZALEZ (deede au =
esoano): ••• (ininteZigibZe) •••,

El senor PRESIDENTE: Senor Brito. =
lQuien ha pedido alusiones, por favor?
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El senor BRITO GONZALEZ (desde su =
esaano): Era una aclaraci6n.

El senor PRESIDENTE: Senor Toledo.

El senor TOLEDO RODRIGUEZ (desde su
esaana): En primer lugar por una cues
ti6n de 6rden. Creo que cuando intervi
no el senor Presidente del Gobierno es
tabamos ya en vot~c~6n.

El senor PRESIDENTE: lQuiere pulsar
el bot6n, senor Toledo?, porque no se=
le oye.

El senor TOLEDO RODRIGUEZ (deede eu
esaano): Esta apretado el b046n, 10 ==
quepasa es que no se oye. Quiero en-=
tender que cuando hizo uso de la pala
brael senor Presidente, ya estabamos=
en votaciones, y me parece que eso pro
c~dimentalmente no es correcto... -

El sefior PRESIDENTE: NO,. no estaba
mos en votaci6n •••

El sefior TOLEDO RODRIGUEZ (desde su
esaano): Pero es que, si me permite ...

El senor PRESIDENTE: Senor Toledo,=
no estAbamos en votaci6n. Se anunci6 =
la votaci6n pero no estabamos en vota
ci6n.

El senor TOLEDO RODRIGUEZ (desde su
eaaano): Entonces Ie entendi mali pero
si me permite contestarle al senor Pre
sidente, para tranquilizarlo, yo no he
pedidoque no exista ninglin control en
la enmien~a que yo pretendo, de susti
tuci6n del parrafo tercero, es susti-=
tuirlo per otro que diga: tiel Gobierno
y el Parlamento conocerany ratifica-=
ran, si procede, las resoluciones adop
tadas per el Consejero de Hacienda so
bre creditos extraordinarios tl

• Yo creo
que,incluso voy mas: que el control no
solamente 10 tenga el Gobierno sino ==
que 10 tenga el propio Parlamento, mas
control que este creo que no existe; =
de modo que me parece que no es adecua
da la respuesta, al menos al texto que
yo intentaba presentar en el articulo=
siete, parrafo tercero.

El senor PRESIDENTE: Bien, lquien =
ha pedido por aclaraci6n? Bien, .vamos

a someter entonces a votaci6n esta en
mienda.

Votos afirmativos. (PauBa). Puede =
sentarse sefior Toledo. Votos negativos.
(Pausa). Abstenciones. (Pausa). Pueden
sentarse, por favor.

Resultado de la votaci6n. (PauBa).=
Al pareO'er hay un Diputado que no ha =
votado. Senor Alvarez Pedreira, lusted
ha votado? lSu Senoria ha votado? No =
ha votado. Resultado de la votaci6n: =
un voto afirmativo; treinta votos nega
tivos; dieciocho abstenciones. ~eda ~
rechazada la enmienda, y se interrumpe
la sesi6n hasta las cinco de la tarde.

Be suBpendi6 Za sesi6n a ZaB aator
ae horas treinta y siete minutoB.

Be reanud6 Za seBi6n a ZaB dieaiBie
te horas veinte minutos.

El senor PRESIDENTE: Sefiores Diputa
dos vayan tomandoasiento que vamos a=
comenzar lasesi6n. Por favor, senores
Diputados, va a comenzar la sesi6n.

Al articulo octavo, redacci6n alter
nativa. Le corresponde al Grupo Popu-~
lar. Tiene la palabra el senor Suarez.

El senor SUAREZ GIL: Senor Presiden
teo En el comienzo de la jornada de e~

ta tarde, en el articulo ocho, la con
trataci6n de inversiones, nosotros que
remos modificar este aspecto en 10 si~

guiente:

En 10 relativo a la pesibilidad de=
que las inversiones en una cantidad in
ferior a veinticinco millones, noso~=~
tros consideramos prudente que la ci-=
fra de diez millones es.alt~ mas que =
suficiente.

Con respecto a que se remitira al =
Parlamento trimestralmente, nosotros =
consideramos que debe ser mensualmente.

Y con respecto a la informaci6n a =
la Comisi6n, seguimos, el Grupo Popu-=
lar, sigue insistiendo.reiteradamente=
y creo que, digamos, per principio y =
algo que deben aceptar' todas Sus Sefio
rias, porque nos es fundamental, que =
debe ger el Parlamento quien debe te-=
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ner conocimiento de todo esto. Por es
ta circunstancia nosotros proponemos =
la siguiente redacci6n alternativa a =
'este articulo ocho: "El Consejo de Go
bierno, en caso'de urgencia, y a pro-=
puesta de los departamentos interesa-=
dos, podz'a autorizar la contrataci6n =
directa de los proyectos de obras que=
iniciandose durante· el ejercicio de ==
mil novecientos ochenta y tres, cuyo =
presupuesto total sea inferior a diez =
millones de pesetas, sin que aquel pu~

da ser objeto de revisi6npor ninqdn =
conceptb. ElGobierno remitira al Par
lamento, para su ratificaci6n, una re
laci6n mensual de los expedientes que=
tuvieran que ser tramitados por este ~

procedimiento~ Muchas grac~as.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Suarez. Senor Consejero.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
menez'SUarez): Senor Presidente. El ==
Texto del proyecto senala que el Cons~

jo de Gobierno, a propuesta de los de
partamentos interesados, podra autori
zar la contrataci6n directa de todos =
aquellos proyectos de obras que se ini
cien durante el ejercicio de mil nove
cientos ochenta y tres, s6lo en prin-=
cipio de este ejercicio, con cargo al=
presupuesto de la Consejeria respecti
va, cualquiera que sea el origen de ==
los fondos y cuyo presupuesto sea inf~

rior a veinticinco millonesde pesetas
Trimestralmente el Gobierno enviar.'., a=
ia COm1si6n de Hacienda y Presupuestos
delParlamento una relacit$h de expe-==
dientes.tramitados en uso de la autori
zaci6n expresada. Este articulo es co
pia literal, simplemente variandola =
cantidad, del articulo dieciocho de la
Ley Gen:eral de presupuestos. del Esta-=
do para mil novecientos ochenta y tres,
porque para elEstado se sefiala la ===
cuantia de cincuenta millones de pese
tas lQUe quiere decir esto? °El Partido
Socialista ha pretendido no solo in-=
cremehtar las inversiones p11blicas, si
rio 1.nstrumentar de t:al forma que la ==
eontrataci6n se haqa rclpida zcon que =
Obj.tivo? En incidir en la,real~dad ==
econcSmica y actuar ante problemas como
e1 paro. Una tramitaci6n de contrata-=
ci6n de obra por Ley de CQntrato .del =,
Eatado iinplica una tramitaci6n luga y
extens~.En los Presupuestos Generales

del Estado, de forma excepeional para=
mil novecientos ochenta y tres y d4ndo
Le cuenta al Parlamento.. se sUbe la po
sibilidad de que sea por contrataci6n=
directa hasta c1D.cuenta millones de ~
setas. Nosotros no hemos querido lle-=
gar hasta cincuenta millones de pese-=
tas,sino dejarlo en'veinticinco, cum
pliendo, precisamente, las mismas fi~

lidades. El Grupo popular pretendere
ducir eso a diez millones de pesetas.=
No se esta avanzando, Be esta retroce-=.
diendo,porque a la Ley General Presu-=
puestaria daba la posibilidad en mil=
novecientos setentay siete de s6lo =
cinco millones de pesetas, que con el=
l6gioo incremento de precios se podian
transformar que esos cinco millones ==
equivaldrian a diez millones de pese-=
tas. Obras de inversi6n por menos de =
diez millones de pesetas son muy pocas.
Lo que se pretende es introducir mayor
agilidad en la contrataci6n de estas ~

obras en beneficia de actuar con mas .~

agilidad en la realidad econ6mica y, =
sobre todo, en objetivos de desempleo~

Por tanto, se trata de acogerse a un =
avance legalmente establecido en Ley =
General Presupuestaria recortado a las
posibilidades de esta Comunidad Aut6n£
ma,que no entiendo esas limitaciones.=
lQue eso implica Una contrataci6n di-=
recta? Indudablemente supone el rapida
mente acogerse, al menos, a tres pro-=
puestas y adjudicaci6n. Me parece que=
el Grupo, Popular senalar, como justifi
caci6n de la enmienda, que la redac-==
ci6n de Proyecto de Ley que preste, s£
pone una privilegiada que pueden dar =
lugar a compensaciones multiples. Eso=

~ es hacer acusaciones previas sobre las
cuales no existen, en principio,hechos
que 10 contrasten. El GrUPO Popular ==
puede, en todo momento, controlar es-=
tas contrataciones~ con ponerse en con
tacto, exactamente, con la Federaci6n::
de Empresarios de la Construcci6n, sa
ben'a quienes y c6mo se estan adjudi-=
cando. Pero en principio, permitanos:=
hacer uso de esta posibilidad de agili

'zaci6n en inversiones, y en caso de ==
que existan irregularidades,en su mo-=
mento, se denuncian; perc no se puede=
presumir que eso va a dar lugar a irr~

gularidades en aplicaci6n de esta nor
ma.

El senor PRESIDENTE: Muchas gracias
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senor OOnsejero. Turno efi contra r Don=
Augusto Brito tiene la palabra.

El senor BRITO SOTO: Senor Presiden
teo Bien, son dos los problemas con =-;;;;
que nos encontramos en el planteamien
to de esta enmienda .en relaci6n con el
texto original del proyecto y actual =
del Dictamen. '

En primer lugar, el planteamiento =
del Gobierno viene a decir que se pue
dan contratar proyectos de obrasdirec
tamente durante el ejercicio de mil no
vecientos ochenta y tres con cargo a -;;;;
los presupuestos, evidentemente, par =
una cantidad inferior situa el lfmite=
en veinticincomillones de pesetas. Co
mo ya ha expllcado el Consejero, el ES
tado 10 s1tua en cincuenta millones de
pesetas; y la enmienda pretende redu-=
cirlo a diez millones. Situemos esta =
cuesti6n en el contexto en que efecti
vamente se plantea el problema. La Ad
ministraci6n del Estado ha aprobado ==
los Presupuestos Generales del Estado
para la realizaci6n de sus competen-J

cias y servicios, para la mayor agili
dad y eficacia del funcionamiento de
la Administraci6n; acepta, plantea, =
que sepuedan contratar directamente =
proyectos de obra~ por valor de hasta
cincuenta millones de pesetas. La =
Administraci6n Auton6mica, que va a =
ejercer competencias transferidas de=
la A4ministraci6n Central, que~esta ya
de hecho ejerciendo competencias trans
feridas de la Administraci6n Central,-;;;;
reduce,voluntariamente, en su presu-=
puesto, esa cuantfa, a veinticinco mi
llones de pesetas, y el Grupo Popular=
10 quiere reducir a diez millones. Si
tuemos las cosas en su contexte, por-=
que resulta que vamos a estar ejercien
do, que estamos ya ejerciendo de hecho,
competencias que ha ejercido hasta mo
mentos atras, hasta meses atras; el Es
tado, y que ha tenido el Estado esa po
~ibilidad de contrataci6n directa has~

ta cincuenta mi110nes.lVamos a cons-==
truir una Administraci6n Auton6mica ==
que sea mas ineficaz en funci6n de las
trabas que le situemos de 10 que fuera
la Administraci6n del Estado? lNo pre
tende la Administraci6n Auton6mica ==
acercar la Administraci6n al ciudadano
y do tar de eficacia, de mayore£.icacia,
el funcionamiento de esa Administra-==

ci6n? Situ£DQs, por tanto, las cosas =
en su cont~xto. Son las mismas compe-=
tencias las que se ejercfan antes en =
la Administraci6n Central, cincuenta =
mil10nes; las que se tienen que ejer-=
cer ahora en l~ Administraci6n Auton6
mica, cincuenta millones; y las que us
tedes pretenden reducir a diez millo--;;;;
nes.

Por 10 que respecta a la segunda ==
parte de la enmienda del Grupo popular,
realmente no tiene ningUn sentido des
de mi punto de vista. Plantea que el =
Gobierno remitira a1 Parlamento para =
su ratificaci6n una relaci6n mensual =
de estos expedientes. Ya en la propues:
ta que efectuaba el Proyecto de Ley -;;;;
originalmente, se indicaba que, trimes
tralmente, se dara cuenta al Parlamen~
to de estas cuestiones, a efectos de =
control parlamentario. Ustedes plan-==
tean que estos expedientes sean ratifi
cados par el Parlamento. Yo no veo, =-;;;;
sinceramente, a un Parlamentq ratifi-=
cando proyectos de obras; me parece ==
que no es la funci6n de un Parlamento=
ratificar proyectos de obras y entrar=
a discutir expedientes de naturaleza =
administrativa; sera, en todo caso, co
mo asf esta indicado en ei :Dictamen, y
originariamente estaba en el Proyecto,
conocer, a efectos del control de la =
acci6n del Gobierno, conocer de la si
tuaci6n de sus expedientes.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Brito. Turno de replica.

El senor SUAREZ GIL: Senor Presiden
te, Senorfas. Si cada vez que e1 Grupo
Popular manifiesta algo que no esta de
acuerdo con los Presupuestos Generales
del Estado, se comienza a decir queya
estamos ya ofuscando, pues no se para=
que estamos aquL Se habla,se plantea,
de que a nive1 naciona1, creo que don
de pu~ulan del 6rden de treinta y sie
te mi1lones de habitantes,hay cincuen
ta millones para adjudicar; y aquf, ==
donde escasamente' somos mil16n y medio,
se intenta plantear que se ponen vein
ticinco porque es muy justo la mitad =
de 10 que se pone en la Penfnsula.Muy
bien, yo considero que aquf estamos po
niendo la quinta parte, si hici~ramos-;;;;
una proporci6n; tengo la corazonada ==
que todavfa el Grupo Popular considera
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una cifra bastante generosa'colocar la
quinta parte de 10 que tiene a nivel =
nacional el tema de adjudicaci6n.

Al igual que muchas veces es bueno=
colocar la venda antes de la herida, ~

pienso que muchas veces es preferible=
prejuzgar antes que, posteriormente, =
haya que estar juzgando las cosas. A =
nadiese Ie oculta, porque creo que ==
guardando la etica que debe,mantener =
este reci,nto". 10 que no podemos estar
dici~ndo con pelos y senales las cosas,
10 que puede estar en la mente deto-=
dos. A nadiese Ie oculta, senores, el
peligro de la contrataci6n directa; y=
crea, si retrotraemos en el tiempo, en
el espacio, historias de contratacio-=
nes directas todas las que quer~os. =
Nosotros, en principio, decimos, noso
tros consideramos que.de una manrra ==
elegante, que queremos que esto tenga=
su control.

Al senor Consejero Ie hicimos tres=
preguntas: la primera fueron la de los
diez millones; la segunda, que en lu-=
gar de trimestral fuera mensual; y la='
tercera,lporque n07,de que se Ie die
ra conocimiento al Parlamento. Y yo ==
pregunto tambien al planteamiento que=
ha hecho el Portavoz del Grupo Socia-=
lista, lque tiene que ver elacerca-==
miento de la Administraci6n con el ciu
dadano en el tema de la contrataci6n :;
directa? Yo creo que en el fondoesta
mos aqui para proteger:qu~ se hace con
el dinero que pagan los ciudadanos, ==
que tenemos que administrar nosotros.=
Y entonces nuestro tema simplemente de
cimos: senores, -y no quiero ser reit~

rativo- la quinta parte de 10 que se
da a nivel nacional, y por supuesto, =
lque nay de malo? lPor que raz6n el =
Partido 'Socialista y el Gobierno, ~an=

reiterativamente, al igual ,~e el Gru
po Popular 10 pide, se opone a que es
te Parlamento se entere de ~a mayor ==
cantidad de cosas posibles con respec
to a los Presupuestos G~nerares de -
nuestra Autonomia? Entonces, y rogando
que disculpen que haya elevado un poco
el tone de voz, no nos explicamos por=
que raz6n se oponen tan rotundamente a
que este Pa+,lamento, que .es La repre-=
sentaci6n del pueblo elegido Clemocrat!
cemence , se entere detodo 10 habido y ,
por haber de los Presupuestos. Esto es

simplemente nuestra pregunta. Muchas =
gracias.

El senor PRESIDENTE: 'Gracias senor=
Suarez. Senor Consejero tiene la pala
bra.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
menez Suarez): Senor Presidente. En el
texto original del Proyecto figura: ==
"Trimestralmente, el Gobierno enviara=
a la Comisi6n de Hacienda y Presupues-·
tos del ParIamento. una relaci6n de ==
los.expedientes tramitados en el uso
de la autorizaci6n 'expresada". El Par
lamento va a tener conocimiento de e~
tas contrataciones directas. Otra co
sa es 10 que plantea la enmienda, ==
que senala: "el Gobierno remitira al =
Parlamento para su ratificaci6n". ~Jo =
que pretendiamos agilizar mediante con
trataci6ndirecta,hay que someterlo a=
debate parlamentario para que ratifi-=
que la adjudicaci6n previa que habia =
hecho el Gobierno. lQue estamos hacien
do? Agilizando,por una parte,y esperar
a que el Pariamento, en un mes 0 dos =
meses, ratifique; eso es insostenible=
en una contrataci6n de obras.

Respecto, el senor Diputado hace ==
una relaci6n entre habitantes y obras=
que yo no 10 entiendo. El ki16metro de
carretera no esta en relaci6n a los'ha
bitantes que utilicen la carretera, si
no del proyecto, el cos't.es del ki16me-=
tro de carretera. Y 10 que no se ha en
tendido del todo aqui es que la Comuni
dad Aut6noma, en cuanto que ha recibi
do las competencias en Educaci6n, va a
ejercer en esta Regi6n todos los pro-=
yectos de inversi6n de Educaci6n. En-=
tonces,es 10 que estaba senalando des
de antes, se Ie debe dotaral Gobierno
al menos de los mismos instrumentos ==
que tiene la Administraci6n Central pa
ra hacer eso con la agilidad, al menos,
con que 10 hacia la Administraci6n Cen
tral. Si no., esta,mos restando autonomia,
porque estamos transfiriendo a la Comu
nida Aut6noma unas competencias y se =
reduce la capacidad de Gobierno para =
ejercerlas con la flexibilidad,necesa
ria. Entonces, 10 que senalaba ante-==
riormente: dejemos la competencia en =
Madrid poxque la realiza con mayor agi
lidad. Muchas gracias.
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El senor SUAREZ GIL (desde su esca
no): Muy agradecido senor Presidente.

Elsenor PRESIDENTE: En fijaci6n de
posiciones. Grupo Mixto. Grupo Izquier
da Canaria.

El 'senor PRESIDENTE: Gracias. lSi?
No, no, perd6n. No va a utilizar la du
plica. No ,aaben mas intervenciones si=
no la de la replica y las duplicas, se
nor Suarez.

La votaci6n la vamos a hacer a mano
alzada, de modo que los senores Diputa
dos que tengan que demandar voto afir
mativo;que levanten la mano, por favor.
(Pausa). Pueden bajarla. Votos negati
vos. (Pausa). Pueden bajar la mano. -
Abstenciones~ (Pausa). Gracias.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Suarez. Senor Consejero.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
menez Suarez): Senor Presidente. Nos =
encontramos en este caso en un aspecto
distinto: es la facultad, el tope maxi
mo, a partir del cual el Gobierno tie~

ne que entrar en los expedientes de ==
gastos de inversi6n. Para haceruna re
ferencia, este tope maximo en el Esta
d0 esta.en quinientos millones de pes~

tas y nosotros 10 hemos dejado en cin-
, cuenta millones de pesetas. Eso esta =

asien la Ley General Presupuestaria,=
son limites de capacidad de g'astos, y=
no es preceptivo ese conocimiento 0 re
misi6n a la Comisi6n de Hacienda y Pre
supuestosdel Parlamento. El Gobierno~
no tiene dificultad, en este caso, de=
anadir ese parrafo aqui, de que, tri-=
mestralmente, se Ie enviara a la Comi
si6n de Hacienda y Presupuestos del ==
Parlamento los gastos de inversi6n que
excedan de cincuenta millone~ de pese
tas.

==

==
Resultado de la votaci6n: votos

afirmativos, doce; votos negativos,
treinta y tres; abstenciones, tres.
Queda rechazada la enmienda.

Grupo Popular, enmienda de adici6n=
al articulo noveno. Senor Suarez, por=
favor.

El senor PRESIDENTE: Muchas gracias.
Senor Jerez.

El senor SUAREZ GIL: Senor Presiden
teo Bien, vamos aver si tenemos suer~

te ahora. En esto del articulo nueve =
10 dnico que pretendemos es anadir al
go que fue defendido antes por el se-=
nor Consejero y per el Grupo Socialis
ta; yes que nos,gustaria, si es posi
ble, si es posible, que se anadiera al
articulo nueve, a continuaci6n, algo =
que dijera~ 10 voy a leer textualmente
en su totalidad. El articulo dice: "La
realizaci6n de qaat.oa de inversi6n de'
cualquier naturaleza, cuya cuantia -
exceda de cincuenta millones de pese-=
tas requerira la aprobaci6n por el ==
Consejo de Gobierno". Pedimos anadir:=
"Trimestralmente el Gobierno .,..al -
igual que en. el articulo ocho- enviara
a la Comisi6n de Hacienda y Presupues
tos del Parlamento relaci6n de los gas
tos de inversi6n que excedan de cin-=~

cuenta millones". La Comisi6n de Ha-==
,. cienda y Presupuestos del Parlamento =
. debe conocer las inversiones cuya cuan
tia exceda de esta cifra. Entonces, ~
simplemente, anadir al articulo nueve=
10 que ya tiene el articulo ocho. Mu-=
chas gracias.

El senor JEREZ HERRERA: Senor Presi
dente, senores Diputados. El Gobierno-;
al poner la limitaci6n, no la limita-=
ci6n, sino al tener la facultad de po
der a~robar los gastos de inversi6n de
mas de cincuenta millones de pesetas,=
no trata de iestar control parIamenta
rio a las inversiones, puesto que las=
inversiones estan ahi enel Presupues
to que ahora tratamos de aprobar. En =
el capitulo seis, en los distintos con

• ceptos y articulos, esta puesto cada ~,

uno de los gastos de inversi6n; enton
ces, si a los Consejeros se les ha ,==
puesto una 1imitaci6nde veinte millo
nes de pesetas, 10 que se ha hecho es=
para agilizar la Administraci6n.Pero=
aqui no se trata de hurtar informaci6n
a nadie; la informaci6n esta en el es
tado de gastos del Presupuesto y, por=
tanto, no vemos la necesidad per que =
el Parlamento debe entrar en unages-=
ti6n que corresponde simplemente al Go

.' bierno, senores. Nada mas, gracias •

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Jerez. En todo)caso Ie recuerdo al se
nor Jerez qUe eol turno en contra es un
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turno en contra; 0 sea, que qud.zda no=
debiera utilizarse e1 turno en contra=..
sino la fijaci6n de posici6n.

.'c.Replicacc:.DU.plica'?GFijaci6n de posi
ciohes1Grupo Mixto. Grupo Izquierda =
Canaria.

Votaci6n mano alzada. Votos afirma
tivos. (Pausa). Pueden bajar la mano.=
Aprobada por unanimidad.

Grupo Mixto, enmienda de Don Grego
rio Toledo a la disposici6n adicional=
sexta. Tiene la palabra el senor Tole
do.

El senor TOLEDO RODRIGUEZ: Senor ==
Presidente, Senorias. Hemos presentado
una·enmienda a la disposici6n adicio-~

nal.sexta de supresi6n, exactamente;'y
10 hacemos porque si leemos el primer=
parrafo de dicha disposici6n adicional,
que dice: "La preparaci6n y adjudica-=
ci6n de los contratos 'de suministro de
mobiliario, material y equipos de ofi
cina y los dem4s bienes per cuantia su
perior a cinco millones de pesetas, es
competencia del Servicio Central de ==
Presupuestos y Patrimonio.", da la im
presi6n, al menos yo tengo esa impre~=

si6n a 10 largo de este debate, que se.
esta cenfundiendo, yyo no se si a con
ciencia 0 no~ 10 que es control del =~

gasto·con la racionalizaci6n del mismo.
:p •

Yo entiendo'que cadaConsejeria de
be de tener la suficiente autonomia ,
no s610 para desempefiar las funciones
inherentes a las mismas que les ha-~

yan venido por transferencias, sino =
tambien darles la su~iciente autonomia
en· el gasto para que"pueda .actuar con=
agilidad y no se 1e entorpez~a en 'su =
trabajo, 10 que no significa, de ningu

. na manera, que no se quiera controlar=
suficientemente su gestb6n en elgasto.
Y no nos parece adecuado, por tanto, =
que en un ProyectoGeneral de una Comu
nidad Aut6noma, establecer competen-=~

eias de adjudicaci6n de contratos a ~
Servicio concreto de una Consejeria, ~

aunque este Servicio sea ~l de'~Presu-=

puesto.y Patrimonio; para ello' esta-=
rian las normas ge~eraies decontrata
ci6n que habra de dictar el propioGo-

. bierno Q las instituciones. emanadas de
la Consejeria de Hacienda. .

Yo coincido en esto con el senor ==
Presidente del Gobierno, al que quiero,
por supuesto, agradecerle la amable de
ferencia que tuvo esta manana de hacer
la ~xcepci6n al intervenir en mi mode~

ta enmienda que presente,que con esto
no puedo'significar que ningdn Conseje
ro, ya sea del Ente Preauton6mico 0 =~

Consejero del Gobierno Auton6mico, 0 =
incluso, el propio senor Presidente==
del Gobierno, escape al control del ==
gasto; para eso sobran procedimientos,
y no s6lo para controlar el gasto, si
no lma vez conseguida la autorizaci6n=
debida, si ese gasto es improcedente,=
aunque sea de la propia Presidencia,=='
del Gobierno, ya se trate de fiestas 0
de gastos suntuarios, existen formas =
proced1IDentales para denunciartales =
hechos, ya sea en forma de.auditorias,
qu~por cierto, no son exclusivas para
los Entes Preauton6micos, sino que son
adecuadas tambien para qontrolar a --

. nuestro recien estrenado Ejecuti~o. de=
nuestro reciente Gobierno Aut6nomo. Mu
chas gracias.

El .senor PRESIDENTE: ..Gracias, senor
Toledo. Senor Consejero.

El senor CONSEJERO DEHACIE~A(Ji

menez Suarez): La adquisici6nde mate~

rial desuministro, de mobiliario, -
equipo de o~icina, se tiene que hacerr
hasta ahora se tenia que hacer, a tr~

ves de la Ley de Contratos del Estado,
que supone una tramitaci6n lenta eim
plica una serie de requisitos, puesto=
que hay. qUe sacar en conjunto 10 que =
se va a adjudicar y resolver a un solo
adjudicatario el conjUnto de la ofert~

La Ley General de.Presupuestos del=
Estado de este.ano incorpora novedad =
en la tramitaci6n,de estas expedientes,

. y viene a senalar gue, para el.mate-==
rial desuministro de mobiliario, equi
pos de oficina, sehaga simplemente ==
con. una necesaria publicidad y concu-=
rrencia, ycon criterios de eficacia =
en la gesti6ny economia degastos, =
seestablezcan mediante un contrato ==
privadoy, ademas, que la adjudicaci6n
no tengaque ser totalmente a un adju
dicatario, sino en funci6n de los·pre
cios. en cada uno de los articulos,se=
pueda hacer a distintos adjudicatarios.
Y eso figura.realmente en la disposi-=
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ci6n adicional sexta de los Presupues
tos Generales del Estado. Como han su
cedido varias enmiendas en este senti
do, bueno, este Gobierno pretende agi
lizar esta Administraci6n, e induda-==
blemente, nO,inventando cosas nuevas,=
sino se esta subiendo en el carro de =
la legalidad establecida para tratar =
de implantar sistemas y metodos que ha
gan mas flexible y agil la Administra
ci6n. Producto de esa agilidad 10 Uni
co que hemos hecho es trasladar la dis
~osici6n sexta de esos Presupuestos Ge
nerales del Estado al Proyecto de Ley=
de Presupuestos de la Comunidad Aut6no
mao

El senor Diputado plantea el proble
ma de por que se hace centralizado. E~

simplemente, estamos a la espera exac
tamente de que el tema se desarrolle;=
pero a 10 que se refiere es que en vez
de existir un mont6n de pequenos depar
tamentos adquiriendo material de ofic!
na, se haga en unidad centralizada, =~

para de esa forma obtener' las ventajas
econ6micas de que la adquisici6n de ==
productos sea en mayor cuantia. Econ6
micamente, todos saben, que en cuanto=
se incrementa el pedido, elcoste por=
unidad es mas barato. Por esa esla ra
z6n de que esos contratos y esas venta
jas especiales de que se haga simple-~

mente con publicidad y en contrato pri
vado se otorgue, en principio, a una ~
Unidad Central de Presupuesto yPatri
monio.

El senor PRESIDENTE: Muchas gracias.
Tiene la palabra,senor Brito.

El senor BRITO SOTO: Senor Presiden
teo Lo expresado en el Dictamen actual
merite, y anteriormente en el Proyecto~

de Ley, disposici6n adicional sexta, =
coincide con la disposici6n adicional=
sexta,a su vez,de los Presupuestos Ge
nerales del Estado de mil novecientos=
ochenta y tres, y se situa en la linea,
anteriormente ya defendida PQr·este ==
Grupo, de dotar de eficacia a la Admi
nistraci6n en el sentido de que'tenga,
al menos, la misma para el ejercicio =
de las mismas competencias y servicios
que tiene y que tuvo la Administraci6n
Central en la ejecuci6n y desarrollo =
de esas,mismas competencias y servi-==
cios.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Brito. Para replicas, senor Toledo.

El senor TOLEDO RODRIGUEZ: Muchas
gracias senor Presidente. Que conste =
que el motivo de esta enmienda ha sid~

en fin, yo estoy convencido de que a =
10 largo del ejercicio de la funci6n =
de las diferentes Consejerias van a ==
echar de menos 0 van a echar de mas, =
quizas esto. Yo me estoy pensando aho
ra, por ejemplo, en la Consejeria de =
Educaci6n, con todas esas transfe~en-=

cias y esos grandes presupuestos que =
necesite de verdad, en un momento de-=
terminado, hacer frente a un necho pun
tual de gastos y que tenga que recu-=~
rrir a ese procedimiento. Creo que es=
con ese animo, Unica y exclusivamente,
y sera, estoy seguro,que en el pr6ximo
ejercicio, en el pr6ximo Proyecto de =
Ley de los Presupuestos Generales, 10=
que las propias Consejerias asesoraran,
seguramente,para que esta norma sea ==
cambiada. Muchisimas gracias.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Toledo.lTurno de duplicas~ (Pausa).lFi
jaci6n de posiciones, (Pausa).lGrupo ~
Izquierda Canaria,lGrupo PopularslGru
po Socialista,

Votaci6n: votos afirmativos. (Pauea),
Puede sentarse senor Toledo. Votos ne
g'ativos. (Pauea) , Abstenciones. (Pauea),
Muchas gracias.

Resultado de la votaci6n: un voto =
afirmativo; veintinueve votos negati-=
vos; dieciseis abstenciones. Queda re
chazada la enmienda.' Diecisiete absten
ciones, perd6n.

Vamos a proceder a votar globalmen
te el resto del articulado del dicta-= •
men y, ademas, del Proyecto original =
los articulos primero y decimo, la dis
posici6n adicional primera y las dispo
siciones finales primera y tercera, no
afectadas ni por las enmiendas ni por=
el dictamen.

Votos afirmativos. (Pausa). Repeti
mos, disposiciones adicionales primera
y octava, y disposicio~es finales pri
mera y tercera, artlculos primero y de
cimo del Proyecto original, mas el res
to del articulado del Dictamen.
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Votos ·afirmativos. (Pausa). Pueden=
bajar 1a mano. Votos negativos. (Pau-=
sa). Muchas gracias. Abstenciones. =,.=
(Pau8a). Muchas grac~as.

- Resu1tado de 1a votaci6n: treinta y
tres votos afirmativos; doce votos ne
gatlvosi tres abstenciones. Queda apro
bade e1 resto del articu1ado del .Dicta
men as! como' los art!cu10s primero y ~

decimo y disposiciones adici9na1es pri
mera y octa:v.a,. y finales primera y =~

tercera del ~royecto original.

Pasamos ahora a1 debate de las en-=
miendas a1 Proyecto de Presupuesto por
Programas. Le corresponde intervenir =
a1 Grupo Izquierda Canaria. ~enor Angu
10, enmienda nUmero dos de adici6n a1=
Fondo Transitorio.

E1 senor ANGULO GONZALEZ: Senor Pre
sidente, senores Diputados. Lo que se=
pretende con esta enmienda, en defini
tiva, es un control precise de las in
versiones a cubrir a traves del Fondo=
Transitorio mediante e1 conocimiento =
exacto de 1a programaci6n que resu1te=
del acuerdo entre e1 Gobierno, Ayunta
mientos y Cabi1dos. En definitiva, si=
en todo debate presupuestario 1a con-=
creci6n es una de las garant!as mas ==
eficaces de ia posibi1idad de un efec
tivo control, esto es todav!a mas evi
dente cuando 1a cantidad a contro1ar =
se eleva, en e1 Presupuesto del ano ~
mil novecientos ochenta y tres, a 1a =
suma de setecientos veintiocho mi110-=
nes quinientos noventa y un mil sete-=
cientas cuarenta y ocho pesetas, que =
es, en definitiva,' e1 importe a1 que =
asciende e1 Fondo de Solidaridad, e1 =

.Fondo Transitorio, destinado, posib1e
mente, con e1 tiempo y e1 desarrollo =
del Estatuto de AutoI\om!a, a transfor
marse en Fondo de Solidaridad Interin
su1ar. Y esta neces;l,dad de precisi6n y
de control no es desmentida por 1a na
tura1eza de este Fondo Transitorio que,
como se recordar6., vine enoamdnado a =
corregir los desequilibrios entre1as=
is1as centra1es y las is1as periferi-=
cas y ante ·la.fa1ta de acuerdo que hu
bo en aque.Ll.oa mementos, apzoxdmadamen
tEo en e1 ano ochenta, para 1a modifi
caci6n del MgimenEcon6mico Fi'sca1. =
Ante esa fa1ta de acuerdo se estab1e-=
ci6 un Yondo Transitorio,productp de=

detraer e1 cinco por ciento a los in-=
gresos de 1a JIAI y distribui~10 entre,
segUn distintos criterios, entre los =
Cabi1dos Insu1ares. Nosotros somos -
conscientes de 1a importancia que ese=
pape1 ha tenido para muchos Cabi1dos =
perifericos, abso1utamente descapita1!
zados, que con estas cuant!as, eviden
temente., han podido asumir una serie =
de programaciones de obras y servicios;
pero, evidentemente, 10 que eso no qui
ta es que son ingresos de natura1eza =
especial; de natura1eza especia1por-=.
que en suma sondetraidos a1 conjunto=
de los ingresos del Archipie1ago, de-=
traidos, ademas,· de los Cabi1dos centra
1es, sin que anive1 estata1 se haya =
estab1epldo ninguna medida compensato
ria; y obvio e.s decir que estos Cabi1
dos centz'al.es , 1en estos momentos, tie
nen problemas rayanos en 1a suspensi6n
de pagos; y esta natura1eza especial =
exiqe, como decimos, un control, o me
jor dieho, Una programaci6n conjunta =
desde e1 Gobierno a1 Cabi1do y a los =
Ayuntamientos. Si a esto se anade que=
e1 Gobierno est6. en l!nea, segUn 10 ma
nifestado en e1 discurso de investidu
ra, de desarro11ar un plan econ6mico =
regional que en buena medida no va a =
ser otra cosa sino 1a coordinaci6n, ==.

.aparte de 1asinversiones propiamente=
de Gobierno, de las inversiones de las
distintas administraciones locales, es
evidente aUn mas 1a necesidad'que 1a =
ap1icaci6n concreta de este Fondo Tran
sitorio venga con precisi6n determina
da, segUnp1anes, segUn obras, segUn =
gastos concretos. Que no se diga del =
retraso de 1a programaci6n, presupues
taci6n, y 1a formaci6n individua1izada
por isla, del p1an-programa de obras =
que los Cabi1dos han de e1aborar, por
que, en definitiva, estamos en e1 mes=
de octubre,y si esto podia ser. mediana
mente v41idoen e1 mes de junio, en e~

tos momentos, no puede ser un argumen
to v41ido que los C~i1dos Y los Ayun
tamientos no hayan presentado los p1a~

nes concretos. Entendemos que es una =
ob1igaci6n, insisto, elemental de con
trol, de conocimiento por parte de 1a=
.C4mara, y subrayo nuevamente que esta
mos hab1ando de setecientos veinti
ocho mi110nes de pesetas.

E1 senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Angulo. Senor Consejero, tiene1apa1a
b~a.
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Elsenor.CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
menez Su~rez): Senor Presidente. El ==
;~arco legal en que se establece el Fon
do Transito~io es el Decreto dos/ochen
ta y uno. En el se crea el Fondo Tran-=
sitorio para la corr~cci6n de desequi
librios econ6micos y sociales interin
sulares. oPe sefia.l.a que los proyectos =
de inversi6n se aprobaran y ejecutaran
por 10sCabildos'a traves de planes y=
programas insulares ~laborados en cola
boraci6n con los AYuntamientos y en =~
coordinaci6n.con la Junta de Canarias;
aprobados.los pianes y programas insu
lares, la Junta de Canarias los inte-=
grara en un plan 0 programa regional.=
El punta cinco del articulo seis sena
la: "Aprobado cada plano programa in
sular, la Junta de Canarias, hoy Comu
nidad Aut6noma, librara, al menos tri
mestralmente, el Fondo Transitorio a =
cada Cabildo en proporci6n a 10 que Ie
corresponda~ Senala el punta seis del=
articulo seis: "Los Cabildos deberan =
dar cuenta·, anualmente, a la Junta de=
Canarias, el destino de los recursos =
recibidos del Fondo Transitorio y el =
estado de realizaci6n de los proyectos
inclui~os en sus planes y programas in
sulares".

Respecto al proyecto original, en =
Comisi6n se iricorpor6 una enmienda, -
c~eo que transaccional, que venia a se
nalar: "La Comisi6n de Presupuestos y=
Hacienda de la Camara recibira el in-=
forme a que se refiere el apartado sex
to del articulo seis del Real Decreto=
dos/ochenta y uno". Es decir, es un in
forme que debera elaborar la Comunidad
Aut6noma en base al punta seis del ar
ticulo seis, y el Gobierno 10 remitira
a la Camara. Entiendo.que sin alterar=
la normativa que establece el dos/ochen
ta y uno, es 10 Unico que se puede ha-=
car. Incorporar ei texto de la enmien
da al Proyecto supone variar el Real=
Decreto Ley dos/ochenta y uno; ni a ==
traves del Estatuto ni en la practica,
tenemos competencias nosotros, esta Co
munidad Aut6noma, sobre el Fondo Tran-=
sitorio, las.tiene el Ministerio de Ha
cienda; hasta tanto no tengamos esas ~
competencias, 0 por que nos las ceden=
o deleguen, no podemos modificar el ~=

Real Decreto Ley dos/ochenta y uno. ==
De todas formas quiero expresar la vo
luntad 0 la postura del .Gobierno ante=

este tema; no pretendemos montar un pa
ternalismo de unas Corporaciones sobre
otras. Sostenemos que las Corporacio-=
nes Insulares tienen que tener un suf!
ciente grade de autonomia; tienen que=
ser conscientes y responsables en sUS=
actos; el Decreto Ley dos/ochenta y ==
uno no s610 obliga a la Comunidad Aut6
noma sino obliga a los Cabildos, y de~

de ahi no podemos montar una tipica e~

tructura de afios anteriores en que una .
Corporaci6n tiene que'revisar los ac-=
tos de la otra y suspenderle 0 no sus
penderle esos actos. Mantenemos el -
principio de esa autonomia en las Cor
poraciones Insulares, en este caso, y=
responsables de las mismas. Hasta tan
to entonces este posible Fondo Transi
torio no se establezca en el otro fon-'
do que senala el Estatuto, que si sera
competencia de esta Comunidad Aut6noma
y de este Parlamento regularlo, entien
do que no se puede admitir esta enmien
da por ir en contra de 10 establecido=
en el Decreto Ley dos/ochenta y uno. .

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Consejero. Turno de replica, senor Je
rez.

El senor JEREZ HERRERA: En la en-==
mienda que formula el Diputado Angulo,
habra que analizar dos cuestiones: pri
mero, el Decreto dos/ochenta y uno que
es, a todas luces, muy imperfecto, es=
muy vago y muy ambiguo; habla aqui de=
"la Junta de Canarias coordinara". ==
coordinara los planes. Por otro i~do,=
en el articulo cinco dice: "aprobado =
cada plan 0 programa insular, la Junta
de Canarias librara, al menos trimes-=
tralmente, el FonBo Transitorio a cada
Cabildo en proporci6n a 10 que Ie co-=
rresponda~ Y despues, en el articulo =
seis dice que "los Cabildos daran __
cuenta". Luego, si nosotros queremos,=
o tal como se interpreta aqui, quere-=
mos que el Fondo Transitorio no se li
bre sino una vezque la Comunidad Aut6
noma sepa 10 que se va a hacer lc6mo~

es que hay en este articulo seis, que=
los Cabildos deberan dar cuenta anual
mente a la Junta de Canarias del desti
no de los recursos? DespuesAen el arti
culo siete dice: "los excedentes del -;;
Fondo de cadaCabildo, quedaran afec-=
tos a~ mismo para la atenci6ri de los =
planes y programas lnsulares de los ==
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ejarcicios posteriores~ 0 sea, que pa
rece, en el Decreto dos/ochenta y uno=
no sedesprende textualmente que haya=
queaprobar un plan concreto antes de=
transferirle el Fondo a los Cabildos,=
por 10 menos no 10 dice taxativamente.
De otra forma, tampoco creo que se pre
tenda el·tutelaj~de la Comunidad Aut6
noma y del Gobierno.. de la soberania de
los Cabildos. Nada m~s, gracias •.

El senor PRESIDENTE: Gracias,senor=
. Jerez. '-Replica?

El senor ANGULO GONZALEZ: En buena=
medida yo pienso que los argumentos ==
del senor Jerez, lejos de avalar la po
sici6n que f~cticamente mantiene, ava
la la contraria; es decir, el reconoce
que la disposici6n sefiala que el Cabil
do coordinara, perd6n, que la Comuni--;
dad Aut6noma, en ese caso, en aquel me
mento, la Junta, coordanaraj quela =-;
Junta es la que transfiere los fondos.

Evidentemente esto es algo m~s que=
un organismo poz . el cual pasan unos ==
fondos; es un org~ismo qUe tiene, en=
definitiva, facultades de ordenaci6n y,
en cierto modo yo diria, de planifica
ci6n.

El Fonda Transitorio es un fonda de
solidaridad interinsular, aunque no se
nombre exactamente asi; en el Estatuto
se nombra como Fondo de Solidaridad In
terinsular, en def~ti~Q,algo que va-;
a sustituir con el tiempo al Fondo -
Transitorio. Pero precisamente la soli
daridad interinsular no puede ser apre
ciada desde la 6rbita insular~JJ cada-;
isla no puede establecer los terminos=
de la solidaridad~ Luego es evidente =
que la "ratio leqe~' , laintencionali
dad de la Ley, aspira a una ordenaci6n
suprainsular que es la que debe llevar
el Gobierno Aut6nomo ,planificando, -
coordinando, senalando finalidades a =
esos planes concretamente, que luego =
presentaran islas y Ayuntamientos, pa-

. ra que, precisamente, esos planes de =
4mbito insular respondan, digamos,a la
cobertura de los deseqllilibrios que as
pira a remedir alFondo Transitorio. -;
Por ello" en modo .alguno, es su~,::,-==

fluoesta acci6n decidida ael Gobier-=
node control que se plasma, entre ==
otrascosas~ en la exigenciade que ==

....... I i

.' ....

una partida tan considerable como de =
setecientos veintiocho millones de pe
setas este detallada por el conocimien
to.previo de los planes, de las obras,
de los servicios, de las inversiones a
la que se aplica.

. :Finalmente1y muy brevemente, senalar
que, en definitiva, el papel que asume
la Comunidad Aut6noma respecto a este=
tipo de actuaciones es similar alque=
el Estado venia desempenando con ~es-=

pecto a los Planes Insulares de Obras=
y Servicios. Y la analogia en este ca
so es total) y no hay ningQna tutela =
excesiva: hay un principio elemental
de planificaci6n, de coordinaci6n, y =
de que desde la 6rbita Archipielago, =
que es la que responden Parlamentoy =
Gobierno, se contemplen los terminos y
las finalidades a traves de los cuales
se concreta la Solidaridad Interinsu-=
lar.

El senor PRESIDENTE: Muchas gracias.
Senor Consejero.

.)

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
menez Su~rez): Sobre el tema de coordi
naci6n, no tanto esta Consejer!a sino=
la Consejer!a de Economia y Comercio,=
va a pretender de ponerse de acuerdo =
con los Cabildos porque es un termino=
no del todo precise: que se entiende =
por esa colaboraci6n 0 coordinaci6n en
el momenta de elaborar los Planes Insu
lares. Indudablemente hasta ahora no =
se ha hecho y se pretende rea~izar en=
las pr6ximas anualidades sobre eSq -
coordinaci6n.

Yo 10 que quisiera un poco.senalar=
es que, efectivamente, se trata de, ==
aunque el nombre no 10 diga, de un Fo~

do de Solidaridad, y que debe estar ==
orientado hacia esas inversiones. Pero
'tenemos,que ser consecuentesy recono
cer que tenemos qu~ otorgarle cierta =
autono~a a los Cabildos en este tema,
porque de no ser asi, de no ser aaf, ='
cuando esta Comunidad Aut6noma tenga =
que programar el Fondo de Compensaci6n
Interterxitorial de diez mil millones=
de pesetas u once mil millones de pes~

tas, y nosotros hagamos una propuesta=
y sea luegola·Administraci6n Central=
quien nos diga esta obra s! 0 esta ==
Obra no, indudablemente, es partir de=
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El senor BRITO GONZALEZ (desde su =
esaano): Senor Presidente, por favor.;.

Votos afirmativos. (Pausa). Mochas=
gracias. Votos negativos. (Pausa). Mu
chas gracias. Abstenciones. (Pausa).

El senor PRESIDENTE: Lease el arti
culo setenta y uno senor Brito; ya sa
be usted que no se puede aplicar en es
te caso concreto.

Votos afirmativos, par favor. (Pau
sa). Votos negativos. (Pausa). Muchas=
gracias. Abstenciones. (Pausa). Muchas
gracias.

==
Resultado de la votaci6n: votos

afirmativos, dos; votos negativos,
treinta y tres; abstenciones, doce.
Queda rechazada la enmienda.

Bien, la enmiendanUmero dieciseis=
de entre las formuladas par el Grupo =
Izquierda Canaria y, concretamente, ==
por Su Senoria Don Oswaldo Brito, ha =
sido retirada.

Pasamos, pues, a votar el resto del
Presupuesto por Programas, contenido =
en el dictamen de la Ponenciay, tam-=
bien, el Presupuesto par Programas del
proyecto original, no afectado par el=
dictamen.

El senor PRESIDENTE: Senor Brito, =
en todo caso, Su Senoria tiene oportu
nidad de hacerle ver al senor Bethen-=
court en cualquier otro moment~que no
sea la sesi6n plenariaJesta cuesti6n;=
es decir, no ha lugar a una interven-=
ci6n sino por alusiones; 0 sea, no ha=
lugar dentro del procedimiento a nin~

na otra intervenci6n que no sea por ==
alusiones.

una interpretaci6n por parte del repr~

sentante del Grupo Mixto, que ha modi
ficado el contenido de alcance de 10 =
que nosotros hemos expresado en la en
mienda. Queremos, aunque sea un minuto,
para expresar concretamente que no iba
por ahi absolutamente; sehan tergiver
sado, en virtud del articulo setenta y
uno, los fundamentos que han servido =
de base a nuestra enmienda. Se dice ==
claramente •.•

El senor BRI~ GONZALEZ (desde su =
esaana): Senor presidente, una cues-==
ti6n de orden. Pensamos que ~ahabido=

El senor PRESIDENTE: Votos afirmati
vos. lSi?perd6n.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Bethencourt lGrupa Popular? P~ocedemos

entonces a la votaci6n •••

El senor ~RESIDENTE: Muchas gracias.
lHay duplioas? Fijaci6n de posiciones.
Grupo Mi~to. Senor Esteban Bethencourt.

El senor BRITO GONZALEZ (deede eu =
esaano): Senor Presidente ••

que se esta restando autonomia. Si pre
tendemos, y vamos a sostener, que en =
Fondo de C9mpensaci6n Interterritorial
sea esta Comunidad quien diga que
obras, porquese trata de obras de in
versi6n que deberan incrementar la for
maci6n bruta de capital fijo, vamos a=
programar desde Canarias, no vamos a =
permitir una revisi6n desde la Admini~

traci6n Central. Consecuentemente, en=
todo casoi~ deberiamos de sostener -
igual criterio respecto a los Cabildos
Insulares.

El senor BETHENCOURT GAMEZ: Seno-=
rias, nosotro~ como miembros en esta =
Camara de una isla menor, no podemos =
dejar pasar esta, la oportunidad de d~

fender tanto a los Cabildos como a los
AYuntamientos. Se cuestiona con esta =
enmienda la lucha que las islas meno-=
res mantuvieron para llegar al Fondo =
Transitorio. El Fondo Transitorio que=
'esta regulado por la legislaci6n vige~

te, aunque sea imperfecta. Con esta e~

mienda se cuestiona la personalidad de
los Cabildos y de los Ayuntamientos; =
son Corporaciones democraticas, elegi
das por el pueblo, que saben 10 que ha
cen,.y que en su animo esta la mejor =
forma de servir al pueblo honradamente.
Si esta enmienda se aprobara, entiendo
que se Ie restarian competencias a los
Cabildosy a los AYuntamientos. Por 10
tanto,nosotros vamos a votar en contra
de la enmienda porqae entendemos que =
en esta Camara debemos hacer una defen
sa a ultranza, como dije antes, de -
nuestros Cabildos y de nuestros Ayunt~

mientos.
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Resultado de la votaci6n: votos -
afirmativos, treinta ytres; votos ==
negativos, quince. Queda aprobado el =
presupuesto por Programas del Dictamen
y del :Proyecto original.

Pasamos al debate de las enmiendas=
al ~stado de ~astos. En primer lugar =
el GrupoIzquierda Canaria, su enmien
da nUmeroveinte, a laSecci6ncero,uae
"Parlamento". Tiene la" palabra el se-;"
nor Angulo.

El senor ANGULO GONZALEZ: Senor Pre
sidente, senores Diputados. Desde el ~
mismo proceso de Investidura y en la =
contestaci6n al discurso del actualmen
te senor Presidente del Gobierno, IZ-~

quierda Canaria manifest6, con absolu
ta claridad, su ideario de fortalecer=
todo aquello que vaya en beneficia de=
que el Parlamento Canario pueda, efec
tivamente, realizar una funci6n de con
trol, valga la redundancia, el control
parlamentario, el control de los actos
de gobierno.

Evidentemente, en aquella ocasi6n =
hicimos notar la voluntad, en alguna =
medida,manifiesta, al menos, por la ==
suerte de usos reglamentarios que se =
estan viendo en esta Camara; nuestra,=
digo, suspicacia de que el Gobierno no
tuviera excesivo interes en potenciar=
la vida del Parlamento. Y otra medida=
indirecta precisamente de vaciar de ==
contenido, de efectividad, 0 por 10 ==
menos"de'dotar de armas dignas de su·=
labor al Parlamento, otra forma, no es
otra que, disminuir, en unos terminos,
valga la expresi6n vulgar, de una"raca
ner!a"dif!cil de justificar, la dota-~

ci6n de los Grupos Parlamentarios, y =
ella ~n oposici6n a ese cuerno de la =
abundancia que se ha derramado con pro
digalidad en los emolumentos de los al
tos cargos del Gobierno Auton6mico y ~

de la Administraci6n Auton6mica.

El Parlamento necesita, en opini6n=
de n~estro Grupo, una dotaci6n digna,=
una dotaci6n que permitaque los Gru-=
pos Parlamentarios se doten de la in-=
fraestructura administrativa, de la in.
fraestructura documentada, de la in-=~

fraestructura, incluso yo dir!a, que =
hastainformeitica, muy en. c:onsonancia=
con los tiempos actuales, que exige el

cUmulo de tareas parlamentarias, la po
sibilidad efectiva de realizar una la
bor de Gobierno, y la propi,a dignici~d=
de la tarea que tenemos encomendada ==
I?or mandato popular. Por ello, pedir =
'un incremento de veinte millones de pe
setas, que se concretan perfectamente=
en las partidas de las cuales han de =
ser obtenidos para la dotaci6n de este,
Parlamento de forma que, insisto, pue
da cumplir dignamente su funci6n, es =
algo que tiene que ver mucho con nues
tra concepci6n de esta actividad parla
mentaria y, por contra, que tiene que~
ver con la voluntad real,o no,que tie
ne el partido del Gobierno de que exis
ta realmente un serio y suficiente con
trol parlamentario. Apelamos, por tan-=
to, a 1a seriedad, al rigor, a la cohe
rencia que se ha jtistificado en una in
tervenci6n anterior como apellido de ~
dos proposiciones absolutamente dispa
res, apoyamos a eso y al respeto que =
merece nuestra propia funci6n para que
e1 Gobierno reconsidere esta partida =
de veinte mi110nes de pesetas 0, a1 me
nos, presente alguna alternativa veili-=
da en e1 marco de conceptos y de fina
lidades que hemos enunod.ado ,

El senor PRESIDENTE: Gracias. Seno~
Consejero.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
menez Su4rez): Lamento decirle que el=
Gobierno no tiene que reconsiderar na
da. El Proyecto del Presupuesto de la=
Secci6n cero uno corresponde al Parla-,
mento; por la instituci6n competente,=
10 aprob6 e1 Parlamento, se remiti6 al =
Gobierno,y tal como se remiti6 se incor
por6 a los Presupuestos; se respet6 inte
gramente el Proyecto de Presupuestos de ~
l~ Secci6n cero uno,del Parlamento,en=
los Presupuestos de la Comunidad Aut6no
rna en este momento. Ni ha entrada ni en~
favor ni en contra, 10 ha respetado, 'e
indudablemente, no se nos puede culpar
de las asignaciones que en 61 fi~ran.

S6lamente senalar, porque no voy a en
trar en la enmienda, porque, puestoque
se trata de la Secci6n cero uno,del Par
lamento, que no es aprobado por el Go-
bf.ezno , senalar dos aspectos concretos:
la.enmiendano tiene la financiaci6n =
necesaria, puesto que se financia con=
nueve millones restantes de dinero aho
rrado con sueldos de cargos po11tico~i;
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que no se ha producido, en primer lu-=
g~r; y en segundo, si se produce, tam
poco, en principio, de acuerdo a la ==
practica que estamos llevando, no se =
podria ejercer. lPor qu~? Porque de ==
acuerdo con las asignaciones que el ==
Presupuesto General del Estado asigna=
al Parlamento, se Ie respeta 1ntegra-=
mente; son ciento setenta millones pa
ra gastos de f~ncionamiento y veinti-=
cinco para inversi6n. Y el Gobierno ==
tiene doscientos veinte millones y ==
veinticinco para inversi6n. Se podria=
afirmar: "el Gobierno puede financiar=
el Parlamento"; y tambi~n se puede de
cir: "con dinero del Parlamento se pue
de financiar el Gobierno". Luego, se ~

ha pretendido simplemente dejar las co
sas tal como vienen fijadas en el Pre
supuesto General del Estado porque, en
tre otras cosas, al Estado ha determi-=
nado esta cuantia en funci6n de crite
rios de numero de parlamentarios y com
posici6n de las distintas Comunidades~
Aut6nomas.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Consejero. Turno en contra. Don AUgus
to Brito tiene la ·palabra.

El senor BRITO SOTO: Senor Presfden
te, brevemente, dos cuestiones. -"

En primer lugar, senalar que la 00-.
taci6n actualmenteestablecida, subven'
ciones a Grupos Pa.rlamentarios, en el ~ ..
Presupuesto del Pariamento, veintitr~s

millones dos.cientas.veintisiete mil ==
noventa pesetas, con~tituye la partida
mas importante de gcistos corrientes ==:
del Parlamento, hasta·· el punta qUe la=
partida correspondi¢ntea retribucio-=
neS del personal fu.nc.ionario s6lo sig
niffcan dieciochomil10nes cuatrocien
'lias treintay siete'mil qufnientas~===
treinta y dos pesetas. Ello da idea, =
ent;endo, de sf haY. efectivamente ra-=
qUitismos, no eVidentemente de parte =
del. GObierno,que no t.tene nada que ver
en este asunto, sino de parte del con
junto de las fuerzaspolltfcas y de la
Mesa de la C4mara queadoptaron esta =
decisi6n'en el seno· propiamente del ==
:propio ~arlamento.·Es la"partida mas =
importan.te, superior incluso a las re
tribucfones del personal.funcionario =
que trabajan, que prestan' sus servi-==
cios, en este Parlamento.

En segundo lugar, senalar que enten
demos que hay una falta importante, ==
por 10 menos de r-igor, en el plantea-=
miento de la enmienda en.la parte co-=
rrespondiente a su financiaci6n. Se se
nala,a titulo de resto, y los nueve mi
llones restantesdel dinero ahorrado =
a sueldos de los cargos politico~cuan

do con la enmienda transaccional plan
teada por el Grupo Socialista·y aproba
da en Comisi6n,y hoy dictamen ya rati":'
ficado por esta camara, el ahorro que=
se produce en sueldos de cargos politi
cos es de cuatro millones y algo de pe
setas, y en la enmienda que defendi6 ~
Don Antonio Sanjuan en aquel mismo mo
mento, el dinero que se ahorra esta en
tome a los cinco millones de pesetas,
yaqui se senala a titulo de resto; y=
los nueve millones restantes de los ==
sueldos de los cargos politicos; en-==
mienda que produzca nueve millones de=

. sueldos de cargos politicos no hasido
defendida, desde luego, por ese Grupo,
en esta Camara.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Brito. Si, senor Angulo.

El senor ANGULO GONZALEZ (deede su=
,l98eafiio): Bueno, el senor Consejero de=
Ba,cienda ha hecho protestas esta mana
:nil 'de que~l no es Abogado, ni Labora-
lista ni AdmiI1istrativis~,sinoiEeQno

mista; perc yopi~~y{~~\~lsentido::;
comUn no tiene que v~~(naQ.a. conlas.tf
tulaciones, y es ev:i.dehte,;sefiox:.conse
jero, que el presupu~stoni eiildetpa;r
lamento ni del Gobietlloj -el PreS\1PUes":'
to es de la Cornunfdad':A\.it6no:maiY ~l =
Gobierno, como tal, e~ responsable del
presupuesto que ya coJ;l.cretamente'se==
adscribe al funcionamien~ del Parla-=
mento, y con esto enl·a.zo con at senor=
Brito, que es quizas el mas fmportante,
posiblemente no 10 es ,;.perc es' que el=.
Parlamento Canario es:lainstituci6n =
mas importante de la Comunidad Aut6no
rna Canaria porque representa la volun
tad del 'Pueblo canario i y todo 10 que=
signifique dignificar y hacer posible=
su funci6n tiene una importancia ex-==
traordinaria. El senor Consejero afir
rna, ademas, que ellos han tornado el Pre
supuesto, el estado de gastos del Par
lamento, tal como Ie ha venido al Go-=
biemo de la propia Mesa, con una ==
excepci6n, con una imP9rtan~e excep-==
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ci6n, senor consej~~ con respecto 'a=
una enmienda planteada por el Grupo Po
litico al que'ustedpertenece 0 al que
usted sirve, y es el sueldo del muy ==
respetable senor Presidente del ParIa
mento de Canarias, que, fijado en una =
reuni6n de la Junta de Portavoces y de
la Mesa en tomo a las ciento ochenta=
mil .pesetas, por una enmienda del Gru
po Socialista, y para no caer en el =='
feode que el senor Presidente'del Pa~

lamento tengauna retribuci6n inferior
al Portavozdel Gbbierno, se ha eleva
do a cinco millones ciento sesenta mil
pesetas brutas. Yo, por supuesto, res
peto,evidentemeIite,al senor Presidente,
y no quiero entrar en temas' sobre es-=
tos agravios comparativos y su solu-==
ci6n al 'alzaque asIa regIa general,=
desgraciadamente, con mucha frecuenci~

pero yo 10 que quiero decir es que el=
senor Consejero no dice la verdad,por=
10 tanto, cuando dice que se hatomado

. el Presupuesto de la Camara como veni~

se ha cambiado, y por digna que sea =
la figura del senor Presidente, <,ligno=
tambien es el Parlamento y s6lidas y =
serias las argumentaciones que hemos =
dado, pienso,para que se estime la ne
cesidad de dignificar la flplci6n parla
mentaria dotando de medios minimos y =
econ6micamente suficientes a los Gru-=
pos Parlamentarios de esta Camara. Con
mayor raz6n aun , y salvando, ins"isto,=
mi respeto hacia la Presidencia, que =
la retribuci6n, que los emolumentos,==
del senor Presidente de la Camara.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Angulo. Senor Consejero.

El senorCONSEJERO DE HACIENDA (Ji
mebez Su6rez): Sendr:Presidente. Senor.......,...... \ ',.::' -
Diputado, el Proye9to que present6 el=
Gobierno en esta cetn.iara·co.:!-ncidia, en=
todos sus terminos, con el que la Mesa
del Parlamento remiti6 al Gobiemo; ==
quien modific6 esa asignaci6n no fue =
el Gobierno, fue a traves de una en-=
mienda de un GrupoPoli~ico aceptaqa =
en Comisi6n; pero no elGobiemo. ~ue

go, el Gobierno no ha tenic,1o nada que=
ver en esa Secci6n; y si realmente la=
aplicaci6n es mso menos, 0 no II;! gus
ta a ese Diputado, e1 Gobierfio no es =
culpable, tendria.que, en todo cas'l,==
qIle Ie de explicaci6n la Mesa del Par
lamento ,que es quien tiene la factU.tad

para proponer el Proyecto de Presupues
·to del parlamento. Muchas gracias.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Consejero. DUplica, senor Brito, Don =
Augusto Brito.

El senor BRITO .SOTO: Senor Preside~

teo Bien, breve~ente'dos cuestiones a=
este zespecco; La primera, efectivame~

te,se han presentado algunas enmiendas
por parte del 'Grupo SoCialista y por =
parte del Grupo Izquierda canar.La , por
ejemplo, la que acaba de defender, al=
Presupuesto del Pa~lamento tal y como=
este fue d1scutido y, en alguna medida,
acordado en la Junta de Portav0ges. ~l

Grupo Socialista, concretamente una, =
aquella que hacia referencia a la re-=
tribuci6n del Presidente de la C~ara=

por un dato, pienso, que elemental, ==
sencillamente para situar su retribu-=
ci6n, que 10 fue fijada antes de que =
10 fueran las retribuciones del conj~

to del Gobiemo en el contexto de la =
escala en que se mov.!an las retribucio
nes del Gobierno. En segundo lugar, se
fialar al sefior Angulo que la falta de=
rigor que antes senalal;>a continua.man!
fes't4ndose en su segunda iq,tervenci6n-=-~
Despues de la enmienda transaccional =
.aprobada en Coinisi6n y aprobada ya en:;:: ..
el pt-ctamen del texto articulado esta:;::
maftana.,por esta c4mara ratificada ,·la r.!.
tribuci6n del Presidente de la Camara no=
es de cinco millones cien m1'l pesetas ,co
mo originar~mente figuraba en la prlme
ra enmienda socialista,sinode'cuatro ml
llones ochoclentas cincuenta mil cua-=
trocientas pesetas.

El senor PRESIDENTE: Vamos a proce
der a la fijaci6n de posiciones •. Grupo
Mixto. Senor Toledo.

El senor TOLEDO RODRIGUEZ: Senor ==
!?residente, Senorias. Yo creo que se =
ha entrado en una parte del debate ==
enormemente interesantey clarificado
ra para todos; y si bien es cierto que
po11ticamente tenemos muchas distan-==
cias el Grupo Izquierda Canaria y la =
fuerza politica que represento, yo ==
qreo .que es de la ms elemenital norma=

. ~e pura cortesia felicitar al Grupo de
Izquterda Canaria,cuando ha presentado
Una emnienda# entiendo,enormemente in
teresante y trascendental para el deve
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nir de esta propia Instituci6n. Con to
dos'mis respetos hacia los gastos y al
que consumen los funcionarios de esta=
ilustre Instituci6n, que se habla de =
dieciocho millones, 10 que esta y debe
quedar bien claro es que mientras no =
se doten a los Grupos Parlamentarios =
que componen esta Instituc16n y a nos~

tros, los propios Parlamentarios, que=
tenemos una remuneraci6n de treinta y=
cinco mil pesetas mensuales, esta cla
ro que muy dificilmente alcanzaran las
cotas de gesti6n .debida la maxima In~

tituci6n de este Parlamento. Yo aqu1 =
no quiero buscar culpables porque ese=
no es el motive de quien es el culpa-=
ble; los responsables, esta claro, que
se dice que depende de la Mesa, es el=
6rgano competente, es la Mesa del Sen~

do, tambien es cierto que es tal la ==
composici6n po11tica de esta Mesa del=
Senado, perd6n, del Parlamento, es, la
apoyan mayoritariamente, el grupo may~

ritario, el Grupo Socialista. Entonces,
repito que no es problema de responsa
bilidad 0 de culpabilidad, es problema
de funcionalidad. Hasta tanto no se do
te a esta Camara, y sobre todo a sus =
m4ximos componentes que son los Grupos
que la componen y los propios Parlamen
tarios,de la suficiente independencia=
para poder funcionar, jamas de los ja
mases, esta,Camara desarrollara la fun
ci6n enorme que tiene que desempenar,~

habida cuenta los graves problemas por
los que atraviesa esta Comunidad Aut6
noma. Muchas gracias.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Toledo.lGrupo Popular? No interviene.=
(Pausa). Senor Presidente del Gobiern~

El senor PRESIDENTE DEL GOBIERNO =
(Saavedra Acevedo): Quiero intervenir=
porque se pone en entredicho la actua
ci6n del Gobierno en un tema ep el que,
en absoluto, ha intervenido, y qu~ ha=
actuado con el-maximo de rigor y respe
tuoso escrapulo hacia el proyecto remi
tido por la Mesa. Y esta Camara es so
berana para introducir modificaciones,
no el Gobiemo, sino esta Camara, en =
esa distribuci6n.

Lo que s1 quiero subrayar aqui en =
este momenta es la contradicci6n que =
se da en los Grupos que han interveni
do en esta materia, con la petici6n de

que se de el adecuado tratamiento eco
n6mico a los Grupos Parlamentarios y a
sus Diputados, con las enmiendas al ==
tratamiento econ6mico que se Ie daba =
a los miembros del Gobierno. Por 10 me
nos que haya coherencia, y si los que=
han intervenido 10 que quieren es que=
el Presupuesto propuesto por la Mesa,=
remitido por el Gobierno, y transform~

do por la Comisi6n en su dictamen, es=
que se destine mas dinero a los Grupos
y a,los Diputados, que se diga, para =
que nos enteremos todos, porque noso-=
tros no tenemos nada que objetar por-=
que hemos side coherentes en el buen =
tratamiento econ6mico, tanto de los ==
miembros del Gobierno, como de los -
miembros de la Camara; ahora hay unas
cifras totales; la Mesa, el Gobierno =
respet6 el acuerdo de la Mesa, y el ==
dictamen de la Comisi6n 10 ha transfor
mado, han estimado una forma oport~na=

de enviarlos aqui a este Pleno, y nose
tros estamos de acuerdo con ese dicta
men de la Comisi6n; perc que los Gru-=
pos enmendantes sepan que 10 que estan
defendiendo es absolutamentecontradic
torio con la posici6n puritana que mos
traron en las enmiendas a la totalidad
respecto a las retribuciones de los -
Consejer6s y miembros del Gobierno.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Presidente. Un minuto senor Angulo.

El senor ANGULO GONZALEZ (deede eu»
esaano): Bueno, Ie digo al senor Presi
dente que prefiero,en el trance que =~
atraviesa el Archipielago, pecar de pu
ritano a pecar de manirroto. Nuestra =
posici6n ha side enormemente coherente;
nosotros hemos defendido un nivel re-=
triqutivo para el Gobierno ligeramente
inferior a trescientas mil pesetas en=
el caso del senor Presidente, que esti
mamos que es holgado y generoso en, un=
pais,como es el Archipielago Canario =
en estos momentos, con cien mil para-=
dos.

Y cuando hemos hablado de retribu-=
ci6n de los Grupos Parlamentarios, he
mos hablado justamente de eso, n1 de =
una peseta para los Parlamentarios co
mo tales; es mas, todos los Grupos,a =
traves de nuestra posici6n en la Junta
de Portavoces, saben perfectamente que
nos opusimos a una propuesta del Grupo
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Socialista de una retribuci6n para los .
Parlamentarios de ciento cincuenta mil
pesetas netas mensuales, y dijimos: ==
hay que potenciar a los Grupos Parla-=
mentarios, y potenciar a los Grupos ==
Parlamentarios, insisto, es potenciar=
sus medias materiales, quepuedan te-=
ner administrativos~ que puedan tener=
infraestructura documental, medios de=
trabajo. Hay por 10 tanto una e>Gquisi
ta coherencia entre 10 que nosotros de
fendemos para los Grupos Parlamenta-=~

rios y 10 que hemos defendido en una =
situaci6n, insisto, en uri pais de cien
mil parados que es el Archipielago Ca
nario en estos momentos, 10 que hemos=
defendido para el Gobierno, porque es
timamos que, insisto, que era una re-=
tribuci6n holgada y, hasta cierto pun
to, incluso generosa, y que la primera
imagen con •..

El senor PRESIDENTE: Vaya terminan
do~senor Angulo, por favor.

El senor ANGULO GONZALEZ (deede eu=
eeoano): ••. la que debe aparecer el =
autogobierno en Canarias es la imagen=
de la moderaci6n, de la ejemplaridad,=
de la austeridad. -

El senor PRESIDENTE: Muchas gracias..
senor Angulo. Procedemos entonces a la
votaci6n. Votos afirmativos, por favor.
(Pauea). Muchas gracias. Votos negati
vos. (Pauea). Muchas gracias. Absten-=
ciones. (Pausa). '

Resultado de la votaci6n: votos ==
afirmativos, ·veinte; votos negativos,=
veintisiete; abstenciones, dos. Queda=
rechazada la enmienda.

Enmienda del Grupo Izquierda Cana-=
ria, nUmero veintiuno: creaci6n de nue
va secci6n; constituci6n del Consejo =
Econ6mico y Social. Tiene la palabra =
el ,senor Angulo.'

El senor ANGULO GONZALEZ: De la mis
ma forma que esta Cc1mara es represen-~

tante del pueblo canario en funci6n de
unvoto, del voto recibido por las dis
tintas opciones pol!ticas, estimamos ~
que el Estatuto de AutonomIa configura
una serie de interlocutores m4s 'repre
sentativos, por decirlo as!, de inter
locutores y de instituciones m4s repre

sentantivos de la sociedad en su con-=
junto, 0 que deberian serlo; y apuran
do mucho esta distinci6n, podriamos de
ci+ que estos, entre otros, deberian ~
ser los Senadores de la Comunidad Aut6
noma, no los Senadores de los Grupos ~
mayoritarios en el Parlamento Aut6nomo,
que es una concepci6n completamente ==
distinta, Senadoresde la Comunidad Au
t6noma como defensores de las aspira-~
ciones colectivas colectivas de la Co
munidad, al~o m4s al14 de los intere-=
ses de partido, y senalo, incidenta~-=

mente, que tal no es, respetando a -
esos Senadores elegidos el comporta-==
miento en sus manifestaciones pUblicas
y en los cargos que recib~n co~o porta
voces explicitos de opciones politicaB:
Otro puede ser, en cierto modo, el Di
putado del ComUn, el organismo consul
tivo previsto a efectos' de asesoramien
to, digamos, de la linea legal a desa=
rrQllar por el Parlamento ypOr el Go
bierno, linea de elaboraci6n normati-=
va; y otro, evidentemente, es el Conse
jo Econ6mico y Social. Consejo Econ6mi
co y Social que aparece huerfano de ,to
do apoyo econ6mico en este Presupues-~
to perc que, curiosamente, si apareci6
mencionado en el discurso de investidu
ra del senor Presidente del Gobierno,~
en su dia, como prop6sito de su Gobier
no. Este Consejo Econ6mico Social pue=
de jugar muy diversas finalidades, pe-

:ro yo supongo que si el Gobierno ha ==
pnunciado para este pr6ximo atono, ca
si inmediato atono, la presentaci6n de
un Proyecto Econ6mico Regional, que si'
guiendo un poco la pauta a nivel esta=
tal no va a ser un proyecto para un ==
ano sino, pr'4cticamente, para todo el=
mandato legislativo, es evidente que =
la necesidad que ya en este atono, en=
este ejercicio presupuestario, ese Con
sejo Econ6mico Social este constitu!do
y funcionando como organismo de expre
si6n, insisto, de la sociedad, como or
ganismo que emita sus opiniones, sus ~
asesoramientos, su parecer, eneste ==
Plan Econ6mico Regional y en todo 10 =
que afecte, como su expresi6n indica,=
a 10 econ6mico y a 10 social; si esto=
es as!..es evidente que carece completa
mente de'sentido que no se haya previs
:to ninguna partida para este consejo,~,
y se prevea, por ejemplo, como senala
mos en la enmf.enda , un mil16n y medio=
de pesetas para el Defensor del Pueblo.
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que todos sabemos que en el pr~sente =
~jercicio no se va a poner en funciona
miento. Yo colijo de todo esto que el~

Partido Socialista, en cierto modo, le
tiene miedo a la sociedad; le tiene ~=
miedo, en def~nitiva, a darle cancha,=
a darle juego, a darle proyecci6n a to
do 10 que no .sea estrictamente la mayo
ria nUmerica que de facto tiene en es
ta Camara; y yo entiendo, por el con-=
trario, que ese Consejo Econ6mico y So
cial, cuando son para Canarias funda-~
mentales e importantisimos,e inaplaza
bles, debat~s como el del Plan Econ6
mico Regional, debates como eldel pa
ro, debates como el del agua, debates,
en suma, como el de la crisis social =
profundisima que atraviesa el Archi-==
pielago, debates como el del Mercado =
ComUn; si este consejo Economico y So-·
cial no puede ser ~n convidado de pie
dras, una mera promesa electoral fil-=
trada por rumpr de circunstancias,mas=
o menos oportUnistas en el discurso =
de investidura,pero ignorado en el mo
mento precise en el que ese Consejo de
be existir y debe tener una dotaci6n ~

econ6mica que le permita cumplir su ==
funci6n.

Por 10 tanto, reiteramos en este ac
to nuestra enmienda,porque si el Parti
do Socialista es coherente con su dis~

curso de investidura en la persona de=
su Presidente, si es coherente con ese
Plan Econ6mico Regional, el Consejo ==
Econ6mico y Social es inaplazable y de
be estar previsto presupuestariamente~

en la partida que hemos senalado,y con
las deducciones que tambien hemos sena
lado, con muchisima/mas raz6n de urgen
cia social y de necesidad que 10 esta~
por ejemplo, el Diputado del ComUn; an
tes dije, por error, el Defensor del ~
Pueblo, el Diputadodel ComUn, que fi
gura, insisto, con una partida de un =
mil16n y medio de pesetas que va a ser
paste facilmente de unamodificaci6n =
crediticia porque, todos saben, y el =
senor Presidente del Gobierno sabe que
esto no va a salir en el presente ejer
bicio ni va a haber gastos que supon-~

gan, 0 que puedan ascender.. a esta can
tidad. Por 10 tanto,nos ratificamos en
nuestra posici6n.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Angulo. Senor Consejero.

El senor CONSEJERO DE HACIENI?A (Ji
menez Suarez): Senor Presidente •.Creo=
que el senor Diputado ha hecho una -
afirmac~6n gratuita .senalando que el =
Partido Socialista 0 el Grupo del Go-=
bierno le tiene miedo a la creaci6n ==
del Consejo Econ6mico y Social. Creo =
que no hay pruebas exactas para hacer=
una afirmaci6n de ese tipo.

Presupuestariamente no es correcto=
incluir en unos Presupuestos una insti
tuci6n que no existe; primero tiene =~
que-existir para luego presupuestarlo.
Unos Presupuestos, en el marco en que=
nos encontramos del Estado, tiene que=
tener, al menos;las consignapiones, ==
una minima base legal que asi 10 acre
dite. El asignar tres coma cinco millo

I -nes de pesetas, que a m1 me gustaria =
saber por que son tres coma cinco mi-=
llones de pesetas y no son ocho 0 nue
ve 0 dos, para el funcionamiento del =
Consejo Econ6mico Social, eso no es po
sible presupuestariamente. Cuando se ~
tramite la Ley por este Parlamento, ==
del Consejo Econ6mico y Social, se b~
cara la financiaci6n necesaria para su
funcionamiento. Luego, a partir de -
aqui y en cuanto a la financiaci6n hay
una evidente contradicci6n; en la en-=
mienda anterior se senalaba que la Sec
ci6n cero uno ,"del Parlamento';contaba con
pocos recursos; ahora se pretena~ que:
el Consejo Econ6mico Social, un ente
que funciona en Gobierno,. se financie =
con recursos del Parlamento, con UQo =
coma cinco millones del Diputado del
ComUn; luego, estan pretendiendo qui-=
tarle el escaso recurso econ6mico del=
Parlamento-que se senalaba en la en-==
mienda anterior para finan9iar 6rganos
del Gobierno.

Y por ultimo, resaltar que igualme~

te esta enmienda no cuenta con la f1-=,
nanciaci6n necesaria, puesto que se ha
ce uso de dos millones ahorrados en -
sueldos de cargos politicos que no -
existen.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Consejero. ~no en contra; senor Je-=
rez.

El senor JEREZ HERRERA: Senor Presi
sidente, Senorias. Me parece que no es
la forma correcta de, el crear el Con
sejo Econ6mico y Social dotandolo pre-
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supuestariamente. Efectivamente,el Pre
sidente del Gobierno anunci6 en sU.dis

. -
curso de investidura la creaci6nde es
te Organismo, y segUn nuestras noti-==
cias en los pr6xiI(lOs meses se presenta
~A la ley que va a regulareste Orga-=
nismo.

j

Por otro lado, cuando se hace el ==
ajuste presupuestario para dotar al ==
Co~sejo Econ6mico y Social de los tres
millones ymed10 con que los quiere =
dotar Izquierda Canaria, sacamil16n y
medio' del Diputado del 'Comdn, cuando ~

la Ley del Diputado del Comdn va a ir
al pr6ximo Pleno de esta CAmara para =
su toma enconsideraci6n;y por otro =
lado, tambi~n dispone. de dos millones=
del dinero ahorrado de los sueldos a =
cargos politicos. Bueno, habiamos que
dado que nueve y dos son once; eso si=
que es el cuerno de la abundancia. Por
10 tanto, entendemos que no hay un ===
ajuste, ni hay una seriedad planteada=
en esta cuesti6n. Gracias.

El sefior PRESIDENTE: Graci~.s senor=
Jerez lR~plica senor Angulo?

El sefior ANGULO GONZALEZ: Realmente.
a mi me maravillan los ejercicios l6gi
cos del se~orConsejero cuando dice ~
que no puede haber previsi6n presupues
taria para el'ConsejoEcon6mico y So-~

cial puesto que no existe. Senor Conse
jero lexiste el Diputado del Comdn? No
existe, aunque exista un Proyecto de =
Ley para su creaci6n, de la_~sma for
ma que manana puede presentar el Go-==
bi~rno un Proyecto de Ley para la crea
ci6n del Consejo Econ6mico y Social.==
Basta simplement~yhablo en t~cnica=

presupuestaria, y permitaseme la pedan
teria, con que en el presente ejerci-~
cio exista el Consejo Econ6mico y So-=
cial por una decisi6n legislativa del=
Parlamento, para que esto sea posible=
aunque.no exista el Organismo en estos
momentos; y si nOJII supriman uscedes t~
bi~n la partida del Diputado del Comdn
porque tampoco existe; supriman los ==
setecientos veintiocho millones de pe
setas del Fondo Transitorio porque no=
existe en estos momentos en el conoci
miento .del Gobierno, de, la CAmara ,y' ni
de nadie..,... las obras que 10 justifi-==
quell; suprimanlas generosisimas parti
das indeterminadas que pululan a 10 ~

largo de todo el Presupuesto por Pro:"'=
gramas y que estarAn a definir se9?n=~

transferencias 0 segUn 6rdenes o~egUn

generosas admonfcIonea de Madrid, por
que tampoco existen esas finalidades"y
esasconcreciones. Insisto, en tecnica
presupuestaria basta con que existaen
el presente ejercicio esa fi'gura por-=
que la czea el Parlamento Para que- es-
to sea posible. .

Firialmente, senal0 que. este'Grupo =
acepta, inclu~o, aceptaria,~propuestas
transaccionales que consistieran sim-=
plemente en transferir la partida del=
Diputado del CoID.'l1ri. al Consejo Econ6mi
co y Social, porque .entendemos -que so
cial y pollticamente es muchisimo mAs=
urgente en estos momentos.

Y al senor Jerez le digo que las ==
cuentas nuestrasson plenamente cohe-=
rentes, plenamerite coherentes en un ==
conjunto de enmi.endas donde hay adicio
nes y deducciones que estAn perfecta-=
mente compensadas a cere.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Angulo. Senor Consejero tiene la pala
bra.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji...
m~nez SuArez): Sobre la consi.gnaci6n ~

de un mil16n y medio para el Diputado=
del Comdn, este Consejero no puede dar'
explicaciones porque reiteradamente le
he dicho de que el Gobierno ha respeta
do el Anteproyecto del Parlamento.

Sobre el eonsejo Econ6mico y So-==
cial, indudablemente ese es un OrgC\.no=

- que no existe, y al no existiroQ: In~~
de consignarse; entenderA de que-igual
mente que con el Diputado.del COml1n,=
a 10 mejor-ese Grupo presenta un ante
proyecto sobre .el Consejo Econ6mico; =
por ahi podiamos haber empezado y no =
por buscar lafinanciaci6n,porque si =
bien 10 del Diputado del Conn1n se ha
iniciado.se ha ini'ciado su tramitaci6n
parlamentaria, del Consejo ni eso; y =
se senala que se Ie quite la financia
bi6n del Consejo porque no va a estar=
para este afio , y si se debe financiar=
el COnsejo Econ6mico Social que va a =
estar para este anoy alin no hay n1 -~

iniciativa del eonsejo Econ6mico So-==
cial. El senor Diputado vuelve a con-=
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fundir con recursos qUe estan pendien
tes de aplicaci6n perc tienen sus fina
lidades; el Fondo de Compensaci6n tie::
ne que estar destinado a obras de in-=
versi6n; otra cosa es que adn no se ha
yan decidido las obras de inversi6n, ';;"
per9 ese es el destino; perc el Conse
jo Econ6mico Social no existe, ni exis
te un proyecto como para poder consig
nar ya dicha cuantia.

El senor PRESIDENTE: Gracias senor=
Consejero lNo hay turno de ddplica por
parte del senor ••• ?

Fijaci6n de pesiciones: Grupe Mix-=
to; Grupo Popular. Vamos a proceder a=
la votaci6n.

EZ senor Brito Gonzalez pide La pa
Zabra.

El senor BRITO GONZALEZ (deede eic =
esaano): Senor Presidente~ Se ha formu
lado per este Grupe la posibilidad de';;"
una enmienda transaccional.~Pienso que
debe haber unacontestaci6n de los Gru
pos si existe 0 no existe;digo por pu
ro tema reglamentario.

El senor PRESIDENTE lLos Grupos es
tan dispuestos a aceptar una enmienda=
transaccional? (Pausa).

Ha side rechazada la enmienda tran
saccional. Muchas gracias, senor Bri-=
to.

lVotos afirmativos? Por favor, sene
res Diputados. (Pausa.) lVotos negati::
vos? (Pausa.) Muchas gracias. ~sten

ciones? (Pausa.).perd6n,por favor labs
tenciones, per favor? (Pausa.) Mucha~:;

gracias. Bien. Votos afirmativos, dos;=
votos negativos,treinta; abstenciones;=
catorce. Queda rechazada la enmienda.

Grupo Popular, enmienda de adici6n=
y modificaci6n de cuantia a la Secci6n
cero dos, Servicio uno, Capitulo s~pti

mo. Senor Alonso, per favor. (Pausa).';;"
Muchas gracias, senor Alonso.

Esta enmienda ha side retirada. Va
mos a pasar entonces a la votaci6n del
resto del Estado de Gastos del Dicta-=
men y del Estado de Gastos del Proyec
to origina1.

lVotos afirmativos? (Pausa). Muchas
gracias lVotos negativos? (Pausa). Mu
chas gracias lAbstenciones? (Pausa). =
Muchas gracias. Votos afirmativos, ===
treinta y dos; votos negativos, diez;=
abstenciones,tres. Quedan aprooados.

Finalmente se procede a la votaci6n
del Estado de Ingresos del Proyecto ==
inicial original.

lVotos afirmativos? (Pausa). Muchas
gracias tvotos negativos? (Pausa). Nu
chas gracias lAbstenciones? (Pausa). =
Gracias.

Resultado de la votaci6n: Votos ===
afirmativos, treinta y tres; votos ne
gativos, once; abstenciones·dos. Queda
aprobado el Estado de Ingresos y se le
vanta la sesi6n.

\

Be Leoanta La eeeidn a 'las dieaio-=
aho horas ainauenta y auatro minutos.
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